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Según Lezcano (Ciudadanos), 
"séla por obececer a ayuso" 

'JudittiPitiuetcobramásque 
el presidente del gobierno"

El Cementerio Jardín de Alcalá crece 
con “el Bosque de la Vida”

Las cofradías preparan ensayes 

para salir con normalidad 

las procesiones penitenciales 
volverán en 2022

Don Juan supera la pandemia, El Plan de Aparcamientos creará 
pero no las previsiones de lluvia 2.50O plazas subterráneas

El atracador amenazó a la 

dependientay se llevó la caja 

Atraco con cuchillo en una 
papelería de la Rinconada

Estafaron desde la región 

apersonas de toda España 

Se apoderaron de dos millones 
de euros mediante phising
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Teléfonos de interés
Alcohóleos Anónimos - GRUPO CERVANTES.......................... 91 M1 82 82
Acentos Foréstalos.—...... -...... ......... ......... ......... ......... ........ ... .........91 88800 83
AGUAS DE ALCALÁ (Averias 24 horas) ....... .. 900 810 97V 91 177 91 26
AGUAS DE ALCALÁ (consultas)    ...... .. 900 810 974/91 177 91 25
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS)........ ......... ......... ......... ............91 883 66 09
Archivo Municipal...... .............     -..... 91 877 03 84
Asociación do familiares Enlormos do Atzholmcr...................91 889 71 70
Asociación Lucha contra el Cáncer....... ......... ......... ......................91 883 03 62
Asociación do Diabólicos do Alcali -...... .. 91 878 81 97/680 855 714
Asocadón ProOtrschos <M NA» SOS PAPA UAW10 ... 655 440 560 y 600 600 500
Ateneo Cultural 1’ do Mayo —.....-  ------ ------------------------ 91 280 06 55
Autobuses Urbanos—............................................  91 888 00 21
Autobuses Interurbanos................................     902 42 22 42
AUTOSTRA0A • ALQUILER COCHES, FURGONETAS —.....91 888 36 47
Ayuntamiento........................................................................  -..... 91 888 33 00
Cámara do Comercio.....................................................................-....91 889 22 76
Casa do la Entrevista.....................................................................-....91 888 01 75
Casa do la Juventud..............................      91 889 66 12
Casa do Socorro----------------------------------------- ------------- ---------- ---- 91 877 17 40
Cementerio............. ......... ......... ......... ........ ........ ......... .......
Cementerio Jardín...............................................................
Centro Atención a la Mujer......................................—
Centro do Documentación..............................................
Centro do Espocialidados Módicas Francisco Díaz

.— 91 888 15 64
— 91 877 03 93
— 91 877 17 20
___ 91 881 70 49
91 830 56 42 / 43

—---------------91 877 17 40
91882 2518/91882 26 00
91 88213 32/9188210 45
.......................... 91 88635 35
.......................... 91 882 22 86
..........................91 882 40 00
..........................91 882 91 70
......................... 918029657
..........................91 8828920
91 889 45 22/91 87871 23
91 882 28 50/91 882 27 68
-........ ............. 91 879 74 00
____________ 91 877 17 80
_____________ 91 877 17 70
-.....—............ 91 882 92 68
-.....-............... 91 87963 90
.........-............... 91 889 23 34
-........ ............. 91 360 95 93

Centro Municipal de Salud...........................  
Centro de Salud Carmen Calzado..............  
Centro de Salud Juan do Austria................ 
Centro de Salud La Carona...........................  
Centro de Salud Luis Vives...........................  
Centro do Salud Manuel Merino.................  
Centro de Salud María de Guzmln............ 
Centro de Salud Miguel de Cervantes...... 
Centro de Salud Nuestra SeAora del Pilar 
Centro de Salud Puerta do Madrid............. 
Centro do Salud Royos Magos....................  
CIDAJ (Centro Inlormación Juvenil)........  
Ciudad Deportiva Municipal El Val...... _... 
Ciudad Deportiva Municipal El Juncal — 
Colegio de Abogados ..................... .........— 
Comisaria. Cuerpo Nacional do Policía .. 
Correos y TolOgrafos...... ...... .. ...... .. ...... _... 
Cruz Roja —......-..........-...... -...... -...... —
DNI (Cita Previa)........................ ...... -...... -.......-...... ----------------------- ----------060
Empresa Promoción Alcalá .......... .. ...... .. ...... -...... -...... -............. 91 877 32 53
Fiscalía................. .. .......... .........-...... -...... -...... .. ...... ------ -------------91 839 95 00
CHUTEAR (Grupo do Terapia Antialcohólica Rehabilitadora)-------91 889 41 19 
Guardia Civil----------------- ------- ------- ------- ------- ------- --------------- — 91 888 07 77
Guardia Civil (Servicio centralizado) —...........................................................062
Hacienda..............-.......... .........-...... -...... -...... -...... -...... -............. 91 877 60 00
Hospital de Alcalá (Contrallta)....... ...... .. ..........................................91 887 81 00
INEM Cita Previa........................................ -..........................................91 272 27 95
Junta Municipal Distrito I.....-.......-...... -.....-........-.....-........— 91 888 33 OO
Junta Municipal Distrito II —......-...... -.....-........----- ------------- 91 879 79 51
Junta Municipal Distrito III............-.......-.....-........----- ------------- 91 881 06 65
Junta Municipal Distrito IV_._------------ ------- --------- ------------------ 91 830 55 78
Junta Municipal Distrito V.............................................  91 888 11 64
Juzgado Decano Oficina de Decanato Civil - Alcalá do Henares
Callo Colegios 4 y 6 ...............................................................................91 883 M 07
Juzgados Plaza de la Paloma - Atención al Público................. 91 839 96 00
Juzgado do Violencia de Gónoro-......-...... ------ ------------------- 91 883 M 39
Obispado........-...............................-.......-.....................................91 888 27 00 / 04
Oficina de Turismo................................................................. —...... - 91 889 26 94
OMIC—..................................-...... —............. .  91 888 33 00 (extensión 6123)
Parque Municipal do Servicios—...... ---------------- ------— - 91 877 12 50
Plan Municipal do Drogas.......................-.............................-..... 91 877 17 40
Plan 24/48 horas................-.............. .......-.......-......... -....... .. 900 720 700
Pollcia Municipal..........................................................................092/91 830 68 14
Policía Nacional.............................................................................091 /91 879 63 90
Policía Nacional - Información anónima asunto drogas ........ 91 882 11 00
PrótóCClón Civil.................................................................... 91 880 121«
Registro Civil......................................... -..........91 883 94 28
Registro do la Propiedad Número 1.................................- - 91
Registro do la Propiedad Número 2.................................-...... 91
Registro de la Propiedad Número 3.........................  - 91
Registro do la Propiedad Número 4---------------------------------------91
Registro do la Propiedad Número 5........ ...... -............................   91
RENFE........ ....................    91 232 03 20
SACYR Atención al Ciudadano................. .............................. 900 10 23 96
Seguridad Social........................... -.......................................................91 889 23 58
Servicio do Comunicación, Notificaciones y Embargos....... 91 883 32 01 
Servicio Información Ciudadana........ ----------------------------- 
Servicio Municipal do Protección Animal------------------- -
Servicio limpieza vlaria (Recogida Muebles)....................  
Taxis (Radio Taxis Alcalá).......... .. ...... .. ...... -...... -...... -......  
Teatro Salón Cervantes....... ...... -...... -...... .................. -—
Universidad do Alcalá (Centralita)—......--...... .. ...... .. ......  
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) —........ ......  
Tráfico (Cita previa)..._----- - ------- ------- ....... ...........................

888 00 32
883 48 96
88212 03
889 7714
877 34 47

................. ...... 010 
......91 877 08 74
—.900 10 23 96 
91 882 21 88 / 79 
—. 91 882 24 97 
..... 91885 4000
......................... 061

.....060
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Floja reanimación 
'T'odos deseábamos y algunos 

1 nos atrevíamos a esperar que 
la actividad económica española 
despegara como un cohete tras la 
pandemia. Sin embargo, aunque 
se nota una reanimación, esta es 
mucho menos vigorosa de lo que 
necesitamos. El quebranto del 
PIB en 2020 fue del 10,8 % y en 
2021 crecerá un 5,6 o poco más. 
lo cual muestra que estamos muy 
lejos de regresar a la nonnalidad. 
Las medidas que salen -o aún no 
han salido, pero amenazan con 
salir- de la Moncloa dificultan la 
recuperación porque indican un 
propósito de intcncnir ilimitada
mente en la marcha y gestión de 
las empresas y hacer mangas y 
capirotes en general por distintas 
vías con la propiedad privada. 
Podemos aborrece este sistema y 
es tan Gobierno de España como 
el PSOE. Pedro Sánchez tiende 
a incorporarse -o al menos a ple
garse- a menudo al dictado po- 
demita contra el criterio de los 
ministros del PSOE y Podemos 
resulta así la parte dominante en 
la coalición social-comunista. La 
resistencia de la parte del PSOE 
socialdemócraia a la europea in
tenta moderar la tendencia a una 
acumulación de desastres que 
deje a la sociedad lista para ser 
redimida de la miseria mediante 
un cambio radical que imponga 
otro sistema, totalitario ya sin ta
pujos... Un cambio que tal vez. 
fuera bien recibido por muchos 
españoles a quienes la democra
cia incluso su vigente remedo 
partitocrático- queda muy grande 
y preferirian que. pase lo que 
pase. "Aqui mande alguien que 
haga lo que hay que hacer", ese 
quehacer que suele coincidir con 
lo que quiere hacer quien manda.

Entre inversores y empresarios 
se extiende una sensación de in- 
3iridad ante los forcejeos en el

iemo. Esa inseguridad remite 
reistón de emprender y gene

rar empleo -o renunciar a ello- 
a cuando las cosas se aclaren, lo 
cual no facilita la salida del túnel. 
Los regalos y créditos de la UE 
deben ir a potenciar la actividad 
industrial nacional. Subvenir a 
quien lo necesita es diferente de 
estimular el gasto general porque 
sí. Sembrar dinero a volco para 
gastarlo, a la espera de que eso 
Kre una demanda que tire de 

tividad productiva, tiene el 
peligro de dirigir los cuartos ha
cia bienes importados de precios 
y calidad bajos, y asi el Gobierno 
enviaría el dinero recibido de 
Europa y de los contribuyentes 
españoles a países con cuyas so
ciedades esta España necesita y 
ha de competir para tonificar su 
por ahora floja reanimación.

Editoriales 
---------

Esperanza contra experiencia^
Dablo Casado no ha gobernado 
1 hasta altera; en consecuencia, 
no cabe atribuirle virtudes y de
fectos comprobados en la tarca 
de gobernar y cuando se ofrece a 
gobernamos merece el beneficio 
de la duda junto a la natural pre
caución del elector. No obstante, 
el presidente y candidato del PP 
a gobernar España no es todo el 
PP. respecto a cuyos gobiernos sí 
tenemos ya alguna experiencia a 
tener en cuenta ante las ofertas 
de su líder actual. ¿Suenan bien 
estas ofertas en oidos conserva
dores y en algunos liberales? 
¡Desde luego! Pero parte del 
electorado proclive al PP quedó 
un tanto escocido tras sufrir go
bernaciones peperas opuestas a 
lo que esperaba de ellas. Aducir 
"No podian hacer otra cosa por
que ZP les había dejado la res 
publica en situación tan mala 
que no les permitió cumplir sus 
compromisos y los obligó a hacer 
lo contrario de lo esperado" es 
una falacia, si no una confesión 
de incapacidad y de falta de pre
paración ante la responsabilidad 
de gobernar: quien cobra durante 
años como alternativa al gobierno 
está obligado a realizar una opo
sición razonada con argumentos 
adecuados a la situación que pre
tende corregir, pues para corre
girla se ofrece a los electores. No 
saber lo que estás obligado a sa
ber y te pagan para que aprendas 
no es fatalidad sobrevenida, es 
falla de talento y gandulería.

El Partido Popular llegará a las 
próximas elecciones envuelto en 
un ambiente social por lo menos 
parcialmente hosco: la prensa de 
izquierdas, teme en la narración 
de corrupciones peperas. influirá 
contra el candidato popular, asi 
como la de derechas -también 
numerosa, pero menos comba
tiva que su rival- intentará influir 
contra el PSOE y Sánchez, pero 
eso no limitará su tirón electoral 
entre un pueblo tan habituado a 
la corrupción pluripartidaria -la 
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que ya conoce, la que se figura y 
la que espera conocer- que las 
noticias al respecto casi no le dan 
frío ni calor. Lo irritan, sí, pero 
considera a la corrupción fruto 
natural de la partitocracia en que 
ha venido a parar la democracia 
del consenso. Elegir entre PSOE 
y PP dependerá del crédito de 
cada candidatura, no sólo de la fe 
en la oferta y en la calidad moral 
del candidato, sino también de la 
solvencia ganada o perdida por 
las acciones de gobiernos ante
riores bajo las respectivas siglas.

Quienes impulsan a Casado 
hacia la presidencia han de con
tar con que el último gobierno 
popular en la Moncloa satisfizo 
muy poco a una parte numerosa 
de sus votantes. El PP recibió en 
2011 casi once millones de vo
tos. que le dieron mayoría abso
luta ¡Y un mandato!- para hacer 
y deshacer. Pero hizo demasiado 
al contrario de lo esperado y no 
deshizo lo que muchos deseaban 
que deshiciera. Consecuencias: 
descrédito electoral y pérdida de 
casi cuatro millones de votos en 
2015. Una anécdota local: el PP 
alcalaino reclama con muy buen 
sentido la retirada de la torre 
eléctrica de Jovcllanos. Su peti
ción está fundamentada de sobra, 
pero... Aunque Judith Piquet no 
estaba entonces en la brecha y 
seguramente no lo recuerde, en 
2015, cuando el PP aún gober
naba en Alcalá, Rafael Ripoll, a la 
sazón edil de España 2000, llevó 
al pleno municipal esa misma 
propuesta y el PP, atenido a su 
cinturón sanitario contra E2000, 
ni siquiera aceptó debatirla.

Cuando la mayoría de oráculos 
coloca al líder popular a las puer
tas de la Moncloa. el hándicap 
más pesado con que carga Pablo 
Casado en su carrera hacia la 
presidencia es la prevención del 
elector que desearía apoyar sus 
ofertas y en conciencia se plantea 
un debate crucial: la esperanza 
contra la experiencia.

Tetts.: 91889 26 53
918888589

Fax: 91883 45 08

Futuro energético feliz 
Sabemos lo saben quienes han 

de saberlo, los investigadores 
y quienes están llamados a fabri
car los instrumentos necesarios 
para ello - cómo generar energía 
eléctrica fotovoltaica y cólica en 
cantidades suficientes para abas
tecer toda la demanda mundial 
de energía y hacer innecesario 
quemar petróleo, gas y carbón. 
Sabemos cómo lograr que el su
ministro satisfaga una demanda 
siempre variable, con la genera
ción a resguardo de las variacio
nes en la radiación solar y en el 
viento. La seguridad en el sumi
nistro requiere almacenar ener
gía en los momentos de mayor 
producción que demanda para 
inyectarla en las redes cuando la 
relación se invierta. Los técnicos 
saben bien cómo se puede alma
cenar esa energía, mediante ba
terías o incluso remontando agua 
en los embalses para recuperarla 
como hidráulica. Y también me
diante fabricación de "hidrógeno 
verde", del que tanto espera el 
mundo del transporte. Lo mejor 
de todo es que la energía eléc
trica generada de esta manera 
será tan abundante como barata. 
Todo lo anterior no es un cuento 
de ciencia Acción, está al alcance 
de una humanidad que puede lle
gar a ello incluso antes de lo que 
muchos optimistas calculan. Sin 
embargo, por cercano que tenga
mos el futuro feliz, hoy estamos 
en un presente más bien desdi
chado. con penuria de energía en 
vez de abundancia y con energía 
a precios exorbitantes en vez de 
casi regalada.

Los gobiernos que se pusieron 
de acuerdo para salvar el planeta 
a cualquier precio deben ponerse 
de acuerdo ahora para salvar a la 
humanidad. Con ese propósito 
deben estimular la investigación 
y la producción de los materiales 
c instrumentos necesarios para 
fabricar lo que muchos empresa
rios c ingenieros saben cómo ha 
de ser pero todavía no pueden fa
bricar. Ocioso será decir que esc 
estímulo no debe ser subvención, 
pues las subvenciones no suelen 
ir a parar a quien mejor trabaja 
en los circuitos eléctricos, sino a 
quien mejor se mueve en los bu
rocráticos. Tenemos en puertas 
una energía eléctrica muy barata, 
pero para traspasar esas puertas 
es preciso que lleguemos a ellas 
vivos. La rosada aurora imagi
nada sobre un horizonte sin pe
nurias energéticas no debe llevar 
a los gobiernos a dormirse en el 
ensueño. Al contrario, debe esti
mularlos para tomar las medidas 
tendentes a facilitar que llegue
mos vivos a ese futuro cercano... 
Que no es nuestro presente.
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Será su curso anuaLde formación en materia de derechos humanos 

y se celebrará los díasSy4 de noviembre

La Fundación Rodolfo Benito Samaniego 
realizará un curso sobre los desafíos 
de la cooperación al desarrollo
Uno de los objetivos esenciales que tiene la Fundación Rodolfo Benito SamanicRO es la promoción y 
la formación de la sociedad en materia de Derechos Humanos y quizá esto es lo que la diferencia de 
cualquier otra entidad formada con el legítimo derecho de honrar y recordar a las víctimas del te
rrorismo. En efecto, los valores que promueve la Fundación que recuerda al joven ingeniero Rodolfo 
Benito Samaniego. fallecido en los brutales atentados de 2004 que asolaron los trenes que llevaban a 
trabajadores y estudiantes a sus lugares de trabajo y de estudio, valores como la tolerancia, el respeto, 
la cooperación y la solidaridad, tendrían el riesgo de caer en saco roto si no fuera porque con ellos 
hay una importante labor de promoción y formación. En esc sentido los cursos de formación en de
rechos humanos que anualmente celebra la Fundación son una pieza indispensable porque en defi
nitiva lo que está haciendo la entidad es formar de una forma científica, con la sabiduría que pueden 
aportar los profesores en su mayor parte universitarios a los alumnos en aspectos esenciales de los 
derechos humanos. Pero además la Fundación está haciendo cantera con estos cursos, dicho sea uti
lizando la metáfora deportiva. Ya son varios los jóvenes que después de participar en estos cursos 
han dado el paso de colaborar con la fundación. En ese sentido los dias 3 y 4 de noviembre se celebrará 
una nueva edición que este año se dedica a los desafíos de la cooperación al desarrollo.

El curso anual de formación en 
materia de derechos humanos que 
organiza la Fundación Rodolfo Be
nito Samaniego en colaboración con 
la Universidad de Alcalá y con el pa
trocino de la Comunidad de Madrid, 
el Ministerio del Interior, la Funda
ción Víctimas del Terrorismo en la 
edición del 2021 lleva como titulo 
"Desafios de la Cooperación al Des
arrollo". Como viene siendo tradi
cional. el curso se celebrará en la 
Sala de Confcrcncixs Internaciona
les de la Universidad de Alcalá, en 
el propio edificio del rectorado, ubi
cado en la Plaza de San Diego de Al
calá el miércoles 3 y jueves 4 de 
noviembre de 2021. La matricula del 
curso es gratuita y se aceptarán ins
cripciones hasta completar el aforo 
disponible. La matricula puede for- 
maiizarsc completando un formula
rio disponible en la pátina web de la 
Fundación, wsvw.fundacionrbs.org. 
a través del teléfono 91 426 3S 52 
(dias laborables entre las 10.00 y las 
I S.00 horas) y mediante comeo elec
trónico dirigido a coordinador@fun- 
dicionrodolfobcnitosamanicgo.org. 
La confirmación llegará mediante 
correo a la dirección electrónica que 
se señale.

Todos los ponentes y los alumnos 
participantes recibirán diploma acre
ditativo. La Fundación Rodolfo Be
nito Samaniego publicará las 
ponencias presentadas en la revista 
especializada "Construyendo socie
dad número 6" que, con motivo de 
los cursos de formación en derechos 
humanos, se edita anualmente.

La primera sesión del curso será el 
3 de noviembre. A las 12 será la in
auguración con palabras de bienve
nida del rector de Universidad de 
Alcalá. José Vicente Saz. y se pro
yectará un vídeo titulado * 15 estacio
nes: trayectoria de la Fundación 
Rodolfo Benito Samaniego'. Se con
tará con las intervenciones de María 
Marcos González, directora del 
curso y de Ignacio A. Pérez Macías. 
coordinador Fundación Rodolfo Be
nito Samaniego.

A continuación, la conferencia in
augural se titula •Orígenes, evolu
ción y fundamento de la cooperación 
al desarrollo' y la pronunciará Juan 
Daniel Oliva, de la Universidad 
Carlos 111 de Madrid. Tras un debate 
y la comida a las 16 horas será la 
conferencia 'La erradicación de la 
pobreza en los trabajos de las orga
nizaciones internacionales', que dic

tará Ana Mañero Salvador. Univer
sidad Carlos 111 de Madrid Un de
bate sobre la misma y un descanso 
dará paso a las 17 horas a la confe
rencia 'Diseñando ayudas, impri
miendo cambios sociales' de Gui
llermo Martínez Gauna-Vivas, inge
niero. creador de a> udame3d.org

A las IS habrá una nueva confe
rencia. 'Covid-19. derecho a la salud 
y cooperación al desarrollo Carlos 
Lema', de la Universidad Carlos III 
de Madrid y a las 19 llegara la última 
Cncia de la sesión. 'África: pro

as y perspectivas. Retos de la 
cooperación al dcsanollo'. por 
Mbuyi Kabunda. Universidad Autó
noma de Madrid.

La segunda sesión, la del jueves 4 
de noviembre, comenzará a las 12 
horas con la conferencia 'Mujer y 
cooperación al desarrollo' por María 
Remedios Menéndcz Calvo, de la 
Universidad de Alcalá. Tras el de
bate y el descanso se dará paso a la 
conferencia 'Prevención de la radi- 
caliznción. cultura de paz y coopera
ción al desarrollo', por Marta 
Iglesias. Responsable Acción Inter
nacional. Movimiento por la Paz Ya 
en la tarde, a las 16 horas llegará la 
conferencia 'Constitución Española 

y cooperación al desarrollo' por Mi
guel Angel Sevilla, de la Universi
dad de Castilla La Mancha. A las 17 
horas será la ponencia 'La incorpo
ración del enfoque de derechos 
humanos en la cooperación intcnu- 
cional para el desarrollo', por Elena 
de Luis Romero, consultora c inves
tigadora en derechos humanos y des
arrollo de la Universidad Carlos 111 
de Madrid. A las 18 horas será la 
presentación de comunicaciones y 
debate y a las 18'30 lloras será la 
conferencia de clausura a cargo de 
Sonsolcs García-Nieto. Presidenta 
de la Red de ONGD de Madrid que 
hablará de los retos actuales de la co
operación al desarrollo. Finalmente 
a lis 19 horas será el acto de clau
sura con la entrega de diplomas y 
con la entrega de la IV Beca dere
chos humanos Rodolfo Benito Sa
maniego.

Ya se han celebrado 
ocho cursos
de derechos humanos

Sin contar el que está previsto para 
los días 3 y 4 de noviembre, la Fun
dación Rodolfo Benito Samaniego 
ya ha celebrado ocho cursos de de
rechos humanos desde la perspectiva 
de que la difusión de éstos desde un 
punto de vísta científico-académico, 
es fundamental para la creación de 
un importante tejido social que crea 
en una sociedad más justa y más to
lerante y respetuosa con las demás 
personas. Desde esa perspectiva lo 
que la Fundación Rodolfo Benito 
Samaniego pretende es construir 
lodo aquello que destruye el terro
rismo.

El primero de estos cursos fue al 
poco de nacer la Fundación, en 
2007; fue el antecesor de los que a 
partir de 2014 ya ha venido reali
zando cada año. Aquél fue un curso 
de invierno organizado conjunta
mente con la Universidad Interna
cional Menéndcz Pclayo titulado 
'Molcncia. Derechos Humanos y 
grupos vulnerables'.

Fue en 2014 cuando habiéndose 
ya consolidado la fundación su pa
tronato decidió realizar un curso 
anual de Derechos humanos empe
zando con uno titulado' Desafíos ac
tuales sobre los Derechos 
Humanos*. En 2015 se realizó el 
curso 'Violencia, medios de comu
nicación y Derechos Humanos". En 
2016 fue el curso 'Los limites del 
planeta. Ecologisn» y Derechos Hu
manos’. Siempre siguiendo los mis
mos criterios de contar con 
prestigiosos profesores y ponentes 
para desarrollar lis distintas ponen
cias desde un punto de vista intelec
tual y científico, en 2017 se realizó 
el curso 'Ciudades. Realidades y re
tos’. En 2018 el curso se dedicó a la 
'Educación y Desarrollo Sostenible'. 
En 2019 se abordó en el curso el 
tema de la 'Interculturalidad y Dere
chos Humanos' y en 2020 se trató el 
tema de los retos demográficos en el 
siglo XXL
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Justo al ser elegido para entrar en la comisión fefleral de ética

Se cumplen 15 años de la entrada de 
Javier Rodríguez en la política municipal
Aquel joven al que casi nadie en 2006 le ponía cara porque era un desconocido en la política ha cumplido 
15 años de labor política en la primera línea. Se trata de una primera línea que fue y sigue siendo local 
pero que ahora también es regional e incluso nacional con su elección como vocal del comité local federal 
de ética y garantías del PSOE. Fue en 2006 cuando PUERTA DE MADRID dio a conocer a ese joven pu
blicando su fotografía del archivo propio de este semanario en el número especial de ferias de esc año. 
Por aquel entonces, algunos dirigentes socialistas entre los queso encontraba el ya fallecido Arscnio Lope 
Huerta pensaron en aquel joven alcalaíno, Javier Rodríguez Palacios, que había trabajado en Bruselas 
como director de la oficina de la Confederación de Cooperativas Agrarias de España ante la Comisión 
Europea y el Parlamento Europeo, y había vuelto a España para ser asesor de la ministra de Agricultura. 
Pesca y Alimentación. Se trataba de ilusionar al electorado complutense con un candidato del PSOE que 
hiciera olvidar una situación convulsa del partido en una crisis política que se venia arrastrando desde 
la época en que el secretario general de la Agrupación Socialista de Alcalá. Miguel Bucnestado. se sometió 
a una moción de censura presentada por el que fue su candidato a la alcaldía. Manuel Peinado.

El PSOE complutense era un 
polvorín; la mayoría absoluta del 
PP en el Ayuntamiento de Alcalá 
en las elecciones municipales de 
2003 tenia muy tocado a un PSOE 
que estaba en una situación con
vulsa. La propuesta de que diera la 
confianza a un joven como Javier 
Rodríguez llegó a la dirección del 
Partido Socialista de Madrid que 
no tardó en darse cuenta que si la 
apuesta por él resultaba fallida 
mucho peor no le irían las cosas en 
Alcalá y que en cualquier caso 
Rodríguez podría convertirse en 
un bálsamo que tranquilizara al 
PSOE complutense. Se trataba de 
algo más que un evidente relevo 
generacional.

En las elecciones municipales 
de 2007 y después de ser nom
brado candidato a la alcaldía de 
Alcalá, el PSOE no pudo evitar la 
segunda mayoría absoluta del PP 
con Bartolomé González al frente. 
Pero con Javier Rodríguez Pala
cios como candidato el PSOE me
joró sus resultados de 2003: subió 
un concejal y casi cuatro puntos en 
cuanto a porcentaje de votos. Ja
vier Rodríguez se convirtió en el 
jefe de la oposición.

Las elecciones municipales de 
2011 supusieron un momento 
clave en la carrera de Rodríguez 
Palacios. Los resultados para el

Crisis en el PSOE a 
10 meses de las elecciones

El PSM quiere a Javier 
Rodríguez como candidato

Fontanería
Si algo ha prevalecido en la la

bor de Javier Rodríguez en el 
seno del partido ha sido la labor 
de fontanería intema: siempre 
tuvo claro que la clave de su lide
razgo pasaba por construir en lo 
interno un partido de gente fiel, 
por lo que promovió la llegada de 
jóvenes en los que un político 
como él. que es desconfiado por 
naturaleza, pero al mismo tiempo 
un decidido defensor del trabajo 
tn equipo sin utilizar el ordeno y 
mando, comenzó a tener respon
sabilidades y a hacerse un hueco 
en una organización en la que los 
veteranos militantes y dirigentes 
se resistían a ceder a ese empuje. 
A esos jóvenes que formarían 
parte de su equipo les pidió sólo 
dos cosas: lealtad al proyecto y 
capacidad para desenvolverse en 
los temas en los que estaban espe
cializados. bien por la vía profe
sional. bien por la via política. 
Con un partido ya liderado sin 
grandes controversias. Javier Ro
dríguez Palacios afrontó sus ter
ceras elecciones municipales, las 
del año 2015. y ahí. por fin. con
siguió su objetivo. Con el apoyo 
de Somos Alcalá y de IU. Javier 
Rodrigucz fue investido alcalde a 
pesar de que los resultados elec
torales para el PSOE no fueron 
buenos.

Pero Rodríguez estaba conven
cido de que con la alcaldía en sus 
manos ya seria muy difícil que su 
proyecto interno de partido se 
viera cuestionado. A diferencia de 
otros políticos cuya irrupción en 
el panorama fue fulgurante y su 
caída estrepitosa. Javier Rodrí
guez Palacios supo avanzar con 
paso firme, asegurándose que allá 
donde ponía el pie no había arenas 
movedizas en las que pudiera 
hundirse. Como alcalde de Alcalá 
tenia ya el poder que necesitaba 
para terminar de darle una vuelta

PSOE no fueron los esperados 
puesto que perdió en porcentaje de 
votos cinco puntos y eso se mate
rializó en dos concejales menos. 
Pero hubo dos elementos tranqui
lizadores para el PSOE a nivel re
gional y a nivel local. En primer 
lugar el PP perdió la mayoría ab
soluta y se vislumbraba el fin de 
un ciclo. En segundo lugar, la si
tuación interna del PSOE comen
zaba a sosegarse. Fue en 2012 
cuando Javier Rodrigucz Palacios

tomó las riendas del partido al ser 
elegido secretario general en Al
calá. Fue el momento en el que co
menzó a confonnar un equipo de 
trabajo hecho a su medida, pres
cindiendo de algunos de los com
pañeros que habían hecho con él 
esa primera parte del viaje, como 
Euscbio Goráálcz Jabonero como 
el más representativo de los diri
gentes que por voluntad de uno o 
de otro se distanciaron de Rodri
gucz.
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Crisis en el PSOE a 10 meses 

de las elecciones

al PSOE en lo intemo. De la pri
mera linca desapareció Yolanda 
Bcstciro. la última militante que 
le plantó cara y en lo interno ya 
sólo quedaron fieles que compar
tían con el su fidelidad al san- 
chismo, por más que de forma 
estratégica el propio Rodríguez 
estuviera al lado de Patxi López 
en las primarias de 2017 y no con 
Pedro Sánchez.

Ahora su apuesta decidida por 
Juan Lobato hace pensar en que la 
Agrupación Socialista de Alcalá, 
otrora una fuente de problemas in
temos para el PSOE-M. es hoy un 
firme baluarte con el que el pró
ximo dirigente regional de los so
cialistas. sea Lobato o Javier 
Ayala. deberá contar.

Por eso cuando se cumplen 
quince años de la llegada de Ja
vier Rodríguez Palacios a la polí
tica. ha recibido el que 
probablemente sea uno de los me
jores premios, el ser nombrado 
vocal de la comisión federal de 
ética y garantías, lo que para él es 
un auténtico caramelo que lo co
loca en una posición importante 
para seguir desarrollando su pro
yecto en Alcalá c incluso poner 
una pica fuera de la ciudad com
plutense.

Tras esos quince años. Javier 
Rodríguez Palacios ha dejado so
bradas muestras de su forma de 
ser y actuar en política; si algo no 
perdona es la traición y la dcslc- 
altad. Si éstas se producen no 
montará un escándalo en público 
sino que intervendrá con discre
ción para acabar quitándose de 
encima a quien lo haya traicio
nado, haya sido desleal o no haya 
cumplido con la expectativa que 
en él o ella había puesto.

Lopato, secretario general del PSOE-M con victoria clara en el PSOE de Alcalá 

El ‘javierismo’ pone del lado del noevo líder 
socialista la agrupación complutense
El portavoz adjunto en la Asamblea de Madrid, Juan l.obato. fue elegido el sábado 23 de octubre 
nuevo secretario general del PSOE-M, con el 61.23 por ciento de los votos frente al 37,75% de su 
contrincante, el alcalde de Fuenlabrada, Javier .Avala. Estos son los datos oficiales del cómputo 
general de las agrupaciones socialistas de la Comunidad de Madrid. Pero la victoria de Lobato fue 
aun mayor en la Agrupación Socialista de Alcalá, donde apoyado por la actual dirección socialista 
complutense consiguió el 66,84 por ciento de los votos frente al 32,06 de Ayala. Tales resultados ponen 
a la mayor agrupación socialista de la Comunidad de Madrid en número de afiliados del lado del 
nuevo líder socialista madrileño y ahora se espera que este premie a dirigentes de la misma 
llamándolos para formar parte de ¡os órganos de dirección. Además, la victoria de Lobato refuerza 
aun más el liderazgo en Alcalá de Javier Rodríguez Palacios, que de forma evidente deja para la 
historia la pujanza en la ciudad complutense del •javierismo' como corriente socialista local.

Lo que i»o ofrecía prácticamente 
duda alguna antes de la jomada 
electoral del sábado 23 de octubre 
en todas las agrupaciones socialis
tas de la Comunidad de Madrid 
era la victoria lobatista. La duda 
era saber el porcentaje de votos de 
esa victoria y si este superaba el 
60 por ciento que marcaba la dife
rencia entre una victoria clara 
frente a otra mucho más reñida. Al 
final en la Comunidad de Madrid 
se superó el 61 por ciento mientras 
que la victoria de Lobato en Alcalá 
se acercó al 67 por ciento. Concre
tamente el portavoz adjunto en la 
Asamblea de Madrid consiguió en 
Alcalá 246 votos de los 368 emi
tidos. El alcalde de Fuenlabrada. 
apoyado entre otros militantes 
complutenses por Eusebio Gonzá
lez Jabonero, sumó 118 votos. Lo
bato. cxalcaldc de Soto del Real, 
partía como favorito en estas pri
marias al recibir el apoyo de figu
ras como la delegada del Gobierno 

en Madrid. Mercedes González, o 
de alcaldes de la región como los 
de Móstolcs. Parla o Alcalá.

Según el recuento. Lobato ob
tuvo un total de 4.811 votos, frente 
a los 2.966 de los apoyos que lia 
recibido Ayala por pane de la mi- 
litancia, v cuyo cargo se ratificará 
en el próximo Congreso regional 
que se celebrará los próximos 13 
y 14 de noviembre.

En total, se emitieron 7.875 vo
tos de los cuales 18 fueron nulos 
(0.23 %) y 80 en blanco (1.02 %).

La participación fue del 55.1 por 
ciento, lo que supone una subida 
de cinco puntos respecto a las pri
marias anteriores, en las que fue 
elegido José Manuel Franco. En el 
último sábado los 14.273 militan
tes del PSOE-M estaban llamados 
a volar en los 117 centros asigna
dos para estas primarias, que han 
estado abiertos de 10 a 20 horas, 
uno de ellos la sede de la Agrupa
ción Socialista de Alcalá en la ca

lle Rio Miño, en el barrio Venecia.
El presidente del gobierno y se

cretario general, Pedro Sánchez, 
felicitó a Lobato por su victoria, 
pero también a su contrincante. Ja
vier Ayala. y a la militancia madri
leña por unas "primarias 
ejemplares-. I)c todos modos con 
sus nombramientos en el Con
greso Federal de Valencia. Sán
chez dio indicaciones de quién era 
su preferido en estas elecciones 
socialistas. Hasta cinco miembros 
del equipo de Lobato, entre ellos 
Javier Rodríguez Palacios, fueron 
llamados a los órganos nacionales 
del PSOE por Sánchez, que ade
más es militante del PSOE-M.

Incluso antes de que se conocie
ran los resultados facilitados por 
la gestora. Ayala felicitó a través 
de Twitter a Lobato y apuntó que 
a partir del día siguiente "todo el 
partido debemos hacer piña en 
tomo al proyecto socialista-.
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Programación paraniñosyniñasdeíaSaños:

JUNTA MUNICIPAL DE DISTRITO IV

• SÁBADO6,18:00H TALLER MUSICAL

"EL COCODRILO VERDE"
3 A 5 AÑOS, A CARGO DE ENCANTACUENTOS

• SÁBAD013,17:3OH ESPECTÁCULO DE TÍTERES

GANDA DEL OSO PANDA"
3 A 5 AÑOS, A CARGO DE ZAGUAN

• SÁBADO27,18:00H TALLER DE MANUALIDADES

"PtZIY MAIS"
3 A 5 AÑOS,A CARGO DE EOM ACTIVIDADES 

★

JUNTA MUNICIPAL DEL DISTRITO II

• DOMINGO 7,11:30H TALLER MUSICAL
"n COCODRILO VERDE"

3 A 5 AÑOS, A CARGO DE ENCANTACUENTOS

• DOMING014,12O0H ESPECTÁCULO DE TITERES 

"LA GANDA DEL OSO PANDA"
3 A 5 AÑOS, A CARGO DE ZAGUAN

• DOMINGO 28,11:30H TALLER DE MANUALIDADES

"PLAY MAIS"
3 A 5 AÑOS, A CARGO DE EOM ACTIVIDADES

☆
☆

★ ★

☆

☆

☆ 
☆

★

☆

Programación para niños y niñas de 6 a 12 años:

JUNTA MUNICIPAL DEL DISTRITO IV
• SÁBADO 6,17:30H ESPECTÁCULO DE TEATRO EN FAMILIA

"CHEF Y CHOP, MENU DE CUENTOS"
6 A 12 AÑOS, A CARGO DE TOTEMCAMP

• SÁBAD013,18:00H TALLER DE TÉCNICA DE DIBUJO

"ZEN TANGLE"
6 A 12 AÑOS, A CARGO DE CONCYLIANDO

• SÁBADO 27,17:3OH ESPECTÁCULO DE MAGIA

"MAGIA PARA T s"
6 A 12 AÑOS A CARGO DE PANAMAGIC ..

JUNTA MUNICIPAL DEL DISTRITO II

• DOMINGO 7,12O0H ESPECTÁCULO DE TEATRO EN FAMILIA

"CHÍF Y CHOP, MENU OS CUENTOS"
6 A 12 AÑOS, A CARGO DE DE TOTEMCAMP

• DOMING014,11 áOH TALLER DE TÉCNICA DE DIBUJO

"ZEN TAÑOLE"
6 A 12 AÑOS, A CARGO DE CONCYLIANDO

• DOMINGO 28,12rOOH ESPECTÁCULO DE MAGIA

"MAGIA PARA TODOS"
6 A 12 AÑOS, A CARGO DE PANAMAGIC

Concejalía de Juventud e Infancia

ALCALÁ DE HENARES 

AYUNTAMIENTO

www.ayto-alcaladehenares.es



¡Comunicando! ¡Comunicando! ¡Comunicando!
Canción popular de los aik» 

sesenta y que debiera ser el 
himno que nos acompañara en 
los tiempos actuales, ya que si en 
los sesenta los teléfonos "comu
nicaban*' por escasez de lincas y 
abundancia de emergentes usua
rios. que deseaban conocer este 
milagro de la ciencia de escuchar 
por un hilo la voz de un ser que
rido. un amigo en peligro de al
guna guerra o la voz emocionada 
de la novia, que realizaba esta lla
mada solamente para decirle al 
prometido; "¿Que hoy te quiero 
mis que ayer pero menos que 
mañana!'*. El teléfono inventado 
por un desconocido que no llegó 
a formalizar su invento, se consi
deró a Graham Bell como inven
tor por llegar a realizar todos los 
trámites de patentes y otras za
randajas. Aunque en España y en 
parte del Nuevo Continente, el 
que popularizó, simplificó su ma
nejo. supo sacar comicidad abun
dante de las interioridades telefó
nicas. fue el inolvidable y origi
nal: Miguel Gila. Hoy en el am
biente popular personas de edad 
con memasria y sin internet, si les 
preguntamos: ¿qué nos puede de
cir de Miguel Gila? Seguramente 
que su contestación rotunda seria: 
"el inventor del teléfono y quien 
más conferencias puso en su vida 
de arte cómico; comunicaba con 
el alcalde del pueblo, con su 
prima Mary Pili, con la vecina 
que le parió y hasta en plena gue
rra con el enemigo..." ¿Hay al
guien que se comunique con su 
enemigo con la facilidad que lo 
hacia Don Miguel Gila? En mi 
barrio se supo de la existencia de 
un teléfono, el día que el dueño 
del bar de la esquina se asomó a 
la puerta de calle y grito: "¡Jua- 
nito! Di a tu madre que tiene con
ferencia". Juanito corría que se 
las pelaba y avisaba a su madre: 
la Señora Paca, que acudiera al 
bar del Tío Ramón que tenia con
ferencia. Era un acontecimiento 

popular y un ejemplo de solidaridad 
entre vecinos. El dueño del bar. 
tienda de comestible o cualquier otro 
negocio del barrio tenía un teléfono 
que atendía a toda la vecindad en lla
madas de urgencias perentorias. 
Cuando la Señora Paca volvió de 
atender la llamada del teléfono, todas 
las vecinas sallan a preguntarle, si era 
urgente la noticia. Ella, muy com
pungida y con lágrimas en los ojos, 
daba a entender que la conferencia 
telefónica era de su pueblo para co
municarle. que su padre había falle
cido. Al abrigo del aliento popular, la 
Señora Paca volvía a su casa y hacia 
los planes pertinentes para marchar a 
su pueblo y acompañar a sus herma
nos en la triste realidad de esta vida. 
Con los años la Compañía Telefónica 
Nacional de España (C.T.N.E.) que 
asi se denominaba en los tiempos del 
progreso emergente, comenzó a rea
lizar inversiones a» lincas, instalacio
nes urbanas y concesión de teléfonos 
particulares con demora de meses 
desde la petición a la instalación. Ya 
teníamos linea de teléfono para rea
lizar llamadas o para recibirlas. /\ 
veces nos quedábamos largos mo
mentos observando esc artilugio que 
tanto habíamos visto en el cinc y en 
espera que sonara para precipitada
mente ponérnoslo en su posición de 
escucha. No sonaba nunca. Esto no 
funciona. Pero el milagro se iba per
cibiendo con el tiempo, como decía 
el generalísimo: sin prisa pero sin 
pausa. Cuando le pudimos dar un uso 
más o menos cotidiano, nos acomple- 
jamos y caímos en la pura realidad: 
esto no era gratis, las facturas crecían 
al paso precipitado de nuestra desme
lenada frecuencia de uso. Ya tenía
mos una causa más de conversación 
sobre la carestía de la vida. Antes su
bía el pan. la leche, la gasolina, la 
luz... alwra teníamos que incorporar 
el teléfono. Pero a todo se acostum
bre el ser humano o llamado en tér
minos fiscales: sujeto pasivo. La 
telefonía fue incorporando elemento 
de maniobrabilidad a nuestro queha
cer diario. El teléfono quedó encinta 

del piano y de repente como un me
teorito con propulsión a chono. nues
tras ventanas fueron tabdradas con 
vehemencia por ingenieros de la fibra 
Optica, aparecieron iones repetidoras 
de señales para el buen uso de apara
tos móviles. Ya tenemos toda la in
dustria pesada a nuestro capricho. 
Todo el automatismo comunicativo 
a nuestro alcance. Pero las institucio
nes públicas y privadas seguian fun
cionando con centralitas distribui
doras de llamadas. Es tanto el uso 
que hacemos del teléfono que todo se 
ha saturado y hemos entrado en la era 
de la espera. Llamamos para gestio
nes diversas a una entidad de grandes 
coberturas y una voz melodiosa en
latada (como las sardinas o la caba
lla) nos comunica: “Si sabe Usted la 
extensión márqucla. si no espere y 
será atendido" o en otras situaciones 
la voz de Margarita (enlatada) nos 
comunica: "si desea información de 
nuestros productos marque el I. si 
desea comunicar alguna averia mar
que el 2. si desea acogerse a la oferta 
de tres meses gratis marque el 3. si 
desea hablar con nuestros gestores 
espere y será atendido". La espera 
supone un tiempo indeterminado, en 
algunas situaciones nos ponen mú
sica intercalada con cuñas publicita
rias y avisos de que podemos hacer 
las gestiones con mayor rapidez 
usando su página web. El nombre de 
Margarita, citado en líneas anterio
res. se refiere a mis primeras expe
riencias en este nuevo modelo de 
intercomunicación. Cuando en el 
contcstador automático aparecía esa 
voz tan melodiosa, suponía ¡tontode 
mi! que era una encantadora señorita 
que atendía al otro lado del hilo. A 
veces cuando Margarita me desviaba 
hacia horizontes insondables o me 
dejaba plantado con la frase: "¡espere 
y será atendido!" la llamaba a voces 
para darme a conocer: "¡Margarita, 
¿no me conoces? Soy yo Atilano!". 
Su voz era clavada a la de una com
pañera que tuve en aquellos años del 
cuplé. Pero Margarita seguía su reta
hila de frases grabadas y que este im

berbe comunicante creía que 
Margarita estaba en persona al 
otro bdo de la línea. Hasta en 
cierto momento, la llamada su
pervisen. ante mi insistencia de 
querer tener una conversación 
con la señorita que tenia su voz 
similar a mi Margarita, me puso 
al día comunicándome que mi 
deseo era asunto imposible, ya 
que la voz del contestador, era 
simplemente una voz y que Mar
garita no existía. Al fm cai del bu- 
no y medité con cierta nostalgia, 
que si mi compañera Margarita 
estuviera atendiendo una linea te
lefónica. se daría la circunstancia 
que tendría en la actualidad se
tenta y tantos años. Una feliz 
abuela libre de obligaciones labo
rales. I j mente a veces nos hace 
caer en ciertas ilusiones que el 
tiempo se ha encargado de poner
nos al día. Yo he pasado una hora 
larga tratando de ser atendido 
para una cita médica. La fórmula 
es similar a otras instituciones. 
Pero en la S.S. ahora todo se hace 
por medio de la línea telefónica. 
Poco a poco se va despejando el 
panorama y algunas consultas se 
hacen presenciales, pero la cita y 
el proceso de gestión sigue ha- 
cictMlose por linea telefónica. La 
aglomeración de llamadas, lógi
camente han colapsado las cen
tralitas y nos vemos con la 
incertiduMbrc de marcar los nú
meros y poner una vela compa
siva para que suene y una mano 
angelical coja el auricular para 
contestar a nuestra petición. Los 
tiempos del Señor Ramón cuan
do mandaba un emisario para 
avisar a la vecina que tenía con- 
fcrencia han quedado atrás y los 
actuales con todos los increíbles 
adelantos técnicos, nos han intro
ducido en un compás de esperas 
desesperadas, que da la impre
sión de que no tenemos asimilado 
o que el sistema no es para ir con 
prisas, sino para apaciguada- 
mente sentamos y recordar a Mi
guel Gila con la facilidad que 
comunicaba con el enemigo.

ATI LA-NO

Tenemos llamadaModelo de utillidad primaria Señoritas de la Cía Teietonica Nacional de España
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En la actualidad es corriente es
cuchar a muchos de los pulidos 
intelectuales que pueblan lis ban
cadas de cuanto parlamento paga
mos en Esparta, que los espartóles 
fuimos a las Américas a explotar 
indígenas, esclavizarlos y robar
los; obligándolos a una cultura 
ignorante, deshumanizada y es- 
clavizadora, motivo por el cual 
esas exquisitas almas perforadas 
de dolor, no tienen nada que cele
brar el dia de la Hispanidad, por
que genocidio tan brutal y 
deshumanizado... etc. Suelen ol
vidar los 100 millones de muertos 
que fabricó el redentor comu
nismo por el que se sienten redi
midos. Encima, ellos que son tan 
fervientes entusiastas del paci
fismo bolivariano siguen al pie de 
la letra la propaganda antiespa- 
rtola USA sin preguntarse: ¿Por 
qué una civilización tan perra 
como la que fue más allá del 
Atlántico en 1492 creó algo tan 
csclavizador como innumerables 
centros de enseñanza además de 
32 universidades en menos de 200 
artos? En todas ellas el gobierno 
estaba en manos del Claustro, no 
de los Virreyes, y en la mayoría de 
los casos apoyadas económica
mente por la corona o patronatos 
españoles. Todas estaban abiertas 
a los indios y mulatos. En todas, 
con ligeras variaciones, se daba 
teología, derecho canónico, dere

La Metamorfosis de la Transición/y 2
Los padres de la Transición, con que ellos consideran intangible. El era o es el gobierno de co

aliados en todos los medios, al bipartidismo ha caído en barre
considerarla como un icono sa
grado que no se puede tocar se eri
gen en gurús de la misma, en sus 
dioses y de ahi la divinidad de su 
obra a la que hay que contemplar 
como intangible. Ocultan sus im
perfecciones al tiempo que se 
muestran reacios a cualquier mo
dificación que no sea de su 
agrado. La controvertida Transi
ción tuvo mucho de novela rosa, 
no se hizo limpieza de nada de la 
estructura franquista: nt de la ju
dicatura ni de los estamentos po
liciales y militares, a los que se 
hicieron concesiones ¡rara que no 
dieran un golpe de Estado. Son 
palabras del historiador Gonzalo 
Pontón.

Niegan la realidad de la España 
actual, miran para otro lado, mues
tran sordina cuando leen o es
cuchan que hay periodistas, inte
lectuales. otras fuerzas políticas 
diferentes a las de entonces, y una 
considerable mayoría de la lla
mada sociedad civil dispuestas a 
cuestionar, criticar, perfeccionar lo

Y el mundo cambio
cho civil, medicina europea e in
dígena. artes y fuera de la facul
tad. astrología. matemáticas, 
retórica, gramática y lenguas indí
genas cj. azteca y otomi. etc. ¿En 
qué universidad de lis colonias de 
la América del norte se estudiaba 
la lengua de los siux. apaches o 
navajos? En las colonias angloa
mericanas no se licenció nadie en 
medicina hasta 1770 y la univer
sidad de Han ard se fundó 85 artos 
después de que los espartóles fun
daran en 1551 la de San Marcos 
en Lima. En 1521 también se 
fundó la de Sto. Domingo y el 
mismo 1551 la de San Pablo en 
México. Después vinieron las 30 
restantes hasta la de San Carlos en 
Nicaragua fundada en 1812. Los 
ingleses fundaron en la India 3 
universidades y en Bombay los 
primeros licenciados en Medicina 
y Artes no lo fueron hasta 1862. 
Los portugueses fundaron en 
África 2 universidades y los ingle
ses construyeron 7 en lis 13 colo
nias de la América del Norte, 
según afirma el argentino Doctor 
Güilo, eminente politólogo inter- 
nacional., 
dón como

¿Debemos pedir per- 
démanda el Sr. López

Obrador, presidente de México, 
por tamaAa infamia cometida por 

na.
al problema catalán no se le en
cuentra solución, la indisposición 
social política y económica que 
sufre este país requiere de un tra
tamiento exclusivo y es preciso 
buscar reformas y cambios para 
evitar que todo esto se repita.

Resulta sorprendente que desde 
la crisis económica a la que aludí
amos en el número anterior no se 
hayan introducido cambios politi
ces trascendentes. Ha habido alte
raciones en el mercado de trabajo 
plasmadas en la reforma laboral o 
la reciente enmienda de las pen
siones pero permanece intangible 
la monarquía, la cuestión territo
rial. la renovación compleu de los 
órganos constitucionales (EL 
CGPJ). la tan cacareada reforma 
electoral o abordar en profundidad 
el problema de la corrupción, con
cretamente para loque más desean 
los españoles: que se devuelva el 
dinero robado.

Cualquier observador ajeno a la 
realidad nacional pensaría que el 
único problema político español 

los españoles en su tierra? Segu
ramente el, como tantos de sus 
paisanos, descienda de algún tlax- 
caltcca que escapó de ser inmo
lado y comido por los sacerdotes 
y gobernantes de Tcnochtitlán. 
gracias a los españoles para poder 
insultamos, como lamerón de 
unos EEUU que le robaron el 
60% de su territorio. Pero la labor 
humanizadora de la bárbara Es
parta fue capaz de llenar aquellas 
aulas de lo más granado de su in
telectualidad. Esparta mandó a 
eminentes profesores: Francisco 
Cervantes de Salazar. Bartolomé 
Frías de /Xlbomoz. /\ntonio Rubio 
de Rueda que incluso Desearles 
estudió los comentarios de la Ló
gica aristotélica que incluyó en la 
Lógica mexicana. Alfonso de la 
Vera Cruz creador de la primera 
biblioteca en América, dictó el 
primer curso de Filosofía en el 
Nuevo Mundo 150 artos antes de 
que Harvard dispusiera de esta 
disciplina; escribió De dominio in 
ftdelium donde profundiza en el 
pensamiento de su maestro Fran
cisco de Vitoria acortando el gra
nas ab origine para definir el 
modo de llegar al poder y lyranus 
a regimine por el modo de gober
nar: afirmando que la soberanía 

alición, particularmente el 
partido que empuja por la 
izquierda y que destru
yendo éste se arreglaría 
todo lo demás. Han conse
guido acabar con su líder 
y fundador que conside
rado juzgado y condenado 
como proscrito organiza
ron una cacería salvaje 
para exterminarlo politica
mente. Probablemente lo que han 
conseguido es lo que intentaban, 
una conjunción de fuerzas de toda 
clase y condición interesadas en 
frenar el progreso de la mayoría 
social que es la de los más desfa
vorecidos por la fortuna. Esa con
junción de fuerzas revisionistas 
continúa su particular cruzada con 
el gobierno de coalición al que han 
tildado de ilegítimo, con descalifi
caciones como social-comunista. 
estalinista y bolivariano. desde el 
día de su elección mayoritaria en 
el Congreso y a pesar de ganar dos 
elecciones consecutivas; destruir 
al que fuera Vicepresidente más 
parece una victoria pirrica.

Cede del pueblo y que el go- 
inte debe serle fiel Defendió 
que el Poder sólo viene de Dios y 

que el Rey lo era si la N oluntad de! 
pueblo asi lo quena. También Ma
teo Alemán, figura importante del 
siglo de Oro. creador de la novela 
picaresca moderna; Gutierre de 
Cetina, autor de Ojos claros, sere
nos; Alonso de Ercílla. autor de 
La /trancaría y el Padre Mariana 
que escribió De rege et regis 
instiiutionc. cuya influencia sal
mantina contra el absolutismo im
perante en Europa, le valió que 
sus libros fueran quemados en 
París 150 artos antes de la afa
mada "Ilustración francesa". In
cluso Cervantes pretendió hacerse 
hueco en América, pero la corona 
le negó el permiso y el humanista 
Bartolomé de Albornoz que domi
naba latín, griego, hebreo, árabe, 
francés c italiano fue famoso por 
defender la abolición de la escla
vitud en 1553 y en 1573 publicó 
Arte de los contratos donde re
chaza definitivamente la misma 
esclavitud. ¿Saben estos pellizca- 
dores progres del saber cuándo lo 
hicieron los creadores ingleses de 
la Leyenda Negra? En 1833. Pero 
hubo muchos más españoles de 
formación exquisita que marcha
ron a las Indias para fundar un 
Nuevo Orden en el Mundo: Pedro 
Gutiérrez Flores. Francisco León 
Garavito, Alonso Velázquez. Pe-

Ahí está espe
rando agazapado
viendo । 
tiempo crsar el 

partido
que empuja por la 
derecha lanzando 
sus incendiarias y 
demoníacas sofla
mas envueltas en 
cortinas tradiciona- 
listas reclamando 
su derecho divino a 
toda clase de privi
legios. no en vano 
son el grupo polí

tico que exhibe el mayor número 
porcentual de militares y jueces 
por metro cuadrado en el Parla
mento Nacional.

Removerá la izquierda adonni- 
lada ha servido para recordar el 
descuido socialdemócrata y su he
redada responsabilidad en la pre
cariedad laboral, en la creciente 
desigualdad económica, en los re
trocesos en sanidad y educación 
(el estado del bienestar que es el 
primero de los estados) y en la 
ausencia de una alternativa al ac
tual modelo productivo basado en 
la investigación la ciencia y la di- 
gitalización que ahora ha reto
mado con fuerza. La desigualdad 

dro de Ortatc, Hernando Cavero. 
Cristóbal Gomera. Cristóbal Gri- 
jalba. etc. etc. etc. Ellos se encar
garon de llevar a las Indias la 
escuela renovadora de Salamanca. 
La mejor del mundo entonces. En 
todas las universidades funciona
ron cátedras de lenguas nativas. 
Ela sencilla razón de que fueron 

indios los que prefirieron la 
gobemanza del Rey de Esparta a 
la tiranía del imperialismo antro
pófago y opresivo, basado en el 
terror Azteca o Inca. Evidente
mente la razón de Fe estaba pre
sente en su compromiso con la 
salvación de las almas. De Todas 
las almas y gracias a esc fervor, 
Hispanoamérica pronto hizo pirta 
con la Madre Patria. Existía la dis
criminación; claro que si. Exacta
mente igual que ocurre hoy. Pero 
no por razón de la raza, sino por 
el nivel económico tanto de in
dios. mestizos, criollos o blancos. 
¿Acaso van hoy todos los indios o 
blancos hispanoamericanos a la 
universidad? ¿Reciben hoy todos 
los espartóles una fonnación uni
versitaria altamente cualificada? 
Desde hace artos lo más "Cool". 
"In" o ”Fit” debe ser el sajonismo 
contra nuestra Nación, sin darse 
cuenta que son un "bot" bufo c in
explicable.

N'orbcrto
MORENO PÉREZ

en Esparta es la mayor de la curo- 
zona. A partir de la recesión los 
niveles de exclusión resultan inso
portables para buena parte de la 
población y durante años hemos 
sido líderes de la desigualdad en el 
conjunto de los países de la UE; 
recordemos las colas del hambre. 
Uno de cada 5 españoles viven en 
riesgo de pobreza extrema.

Vivimos en un sistema capita
lista donde la pobreza se subsume 
en el crecimiento pero es precisa
mente ahi donde se necesitan las 
políticas de izquierda imponiendo 
mecanismos correctores de las 
desigualdades como una fiscali- 
dad más justa o esa ley de alquile
res que espera perpetuando el 
olvido de un derecho recogido en 
la Constitución que en su artículo 
47 dice textualmente que todos los 
españoles tienen derecho a disfru
tar de una vivienda digna y ade
cuada. Precisamente para refomiar 
y actualizar la Carta Magna, que 
nos dejaron ios próceros del cam
bio. La lucha contra la desigual
dad es irrcnunciablc. La completa 
trasformación de la Dictadura a la 
Democracia es un código irrevo
cable.

Urbano BRIHUEGA

La unanimidad es signo de autocracia
Cuando Francisco Franco fue 

elegido Jefe del Gobierno del Es
tado Nacional en una reunión en 
Salamanca de los altos mandos mi
litares del sector del Ejercito que 
se había levantado en amus contra 
la República, que en principio su 
objetivo únicamente era el derribar 
el gobierno del Frente Popular y 
acabar con la supuesta amenaza de 
una revolución proletaria marcista- 
comunista (el General Mola dijo 
en una alocución radiada: “Quiero 
Ic el marxismo y la bandera roja

! comunismo queden en las His
toria como una pesadilla") lo fue 
por unanimidad. Ahi nació El 
Caudillo, por la gracia de Dios.

Para llegar a esa unanimidad, al
guien le recordó al General Miguel 
Cabanellas. republicano, con des
tacados servicios militares en Cuba 
y Africa, de ideas liberales más 
moderadas que las izquierdas radi
cales gobernantes, y que se oponía 
a la elección de Franco para el 
mando de todos ellos, que su con
dición de masón no le favorecía 
ante quien, con él o sin él. iba a ser 
nombrado para tal puesto. Se logró 
absoluta unanimidad rápidamente

Al final no le valió para nada 
porque lo primero que hizo Franco 
cuando obtuvo el poder fue apartar 
a Cabanellas de cualquier cargo de 
responsabilidad, como represalia 
por su pasado masón y republi
cano. y por haberle puesto obstá
culos a su camino hacia el poder 
absoluto.

En el XL Congreso Federal del 
PSOE celebrado dias pasados, 
cuyo anfitrión fue el presidente de 
la Generalitat Valenciana. Ximo 
Puig. ese que dijo que 'La bandera 
de España no sirve para nada” y a 
instancia del que se ha incluido la 
desconccntración de estructuras 
del Estado que busca ubicar en 
otras partes del territorio, fuera de 
Madrid, organismos con el obje
tivo de caminar hacia una "Es
paña policéntrica". Pedro 
Sánchez ha vuelto a ser elegido y 
aprobado sus propuestas por abso
luta unanimidad. El actual Caba
nellas era Felipe González, el que 
se sentia "huérfano de representa
ción". que abandonó el marxismo 
y dimitió como Secretario General 
del partido hasta que logró su ob
jetivo de llevarlo a la socialdcmo- 
cracia y así el poder llegar a ser 
Presidente del Gobierno, y que 
ahora, rico económicamente y ren
dido de tantas conferencias c ingre
sos derivados de su magnifica 
agenda de contactos, vuelve al ori
gen marxbta del impresor Pablo 
Iglesias, no sabemos a instancias 
de quién ni por qué; solo que. con 
ello, ya no queda nadie dentro de 
ese partido que nos devuelva la ilu
sión a una serie de personas que 
confiábamos en él. y pare la deriva 
marxista a la que llevan a España.

Tenemos nuevo caudillo, por la 
gracia del PSOE.

Hasta el Papa y su infalibilidad, 
que reclama utopias izquierdistas y 
Íde salario universal y reducción 
í la jomada laboral, porque el sis

tema actual nos "está llevando ha
cia el abismo*. Las sandalias del 
pescador han sido cambiadas por 
las botas de un gaucho y sus bole
adoras de combate o de caza ma
yor.

En las mejores escuelas de nego
cios de todo el mundo se enseña 
que cuando en cualquier reunión 
en la que hay que tomar una deci
sión. la que sea. hay absoluta una
nimidad. conviene hacer un receso 
y pensarlo dos veces, porque la 
mayoría de las ocasiones no es que 
todos estén de acuerdo, sino que 
temen al caudillo de turno y las 
consecuencias que puede acarrear 
disentir de sus opiniones.

En resumen, la unanimidad es 
signo de autocracia, reflejo de 
miedo ante cualquier tipo de dicta
dura. ejercida por un minúsculo 
grupo que ya ha tomado con an
terioridad la decisión final y que 
presenta a su siguiente escala en el 
mando y asi hasta llegar al último 
peón de la pirámide, pública o pri
vada. a fin de dar aspecto de de
mocracia a hechos consumados.

La ponencia marco presentada al 
Congreso Federal del PSOE está 
llena de referencias al desarrollo 
sostcniblc, la ecología, medio am
biente. tecnología digital, femi
nismo. LGTB1*. diversidad de 
géneros, conectividad. humanismo 
ilustrado, cambio climático, reto 
demográfico, autocomplacencia, 
obsesión con la ultradcrecht a la 
que nombra en multitud de ocasio
nes. corrupción estructural del PP. 
142 años de historia socialista, los 
y las socialistas y. de forma muy 
reiterada, a la SOCIALDEMO- 
CRACIA, queriendo enmascarar 
los conceptos en los que basan su 
política, en unas jomadas en las 
que no se ha visto ni una sola ban
dera española entre los más de 
5.000 asistentes y que ha acabado 
con el canto de La Internacional, 
puño izquierdo en alto por parte de 
un elevado porcentaje de ellos, ata
cando vcrbalmcntc "la polariza
ción que pretenden los partidos 
extremistas que disuelven la demo
cracia" (supongo que incluye ahi. 
sin citarlos, a! PP y a VOX) po^uc 
"La pobreza es el resultado del fra
caso del sistema, el resultado del 
injusto reparto de la riqueza, de la 
falta de redistribución y el mejor 
instrumento para acabar con ella 
son las políticas progresistas lleva
das a cabo por nuestro partido so- 
cialdcmócrata".

Un Congreso Nacional. Federal, 
o como quieran denominarlo en 
cada partido político, es algo así 
como una Junta General de Accio

nistas de una empresa privada, en 
la que se aprueban, o no. las actua
ciones llevadas a cabo y se faculta 
o apodera al Consejo de Adminis
tración para una serie de temas, y 
solo para esos; cuando algún apo
derado de cualquier empresa pri
vada conculca o se excede en 
alguna operación para la que no 
tiene poder conferido, es despe
dido c incluso puede e.xigirsclc res
ponsabilidad judicial a título 
personal por su actuación.

No hay espacio en estas lincas 
para exponer las 304 páginas a le
tra pequeñita. para que no la lea 
nadie, de lo allí acordado, o sea. lo 
facultado a los órganos de poder 
socialista, cuyo resumen, si de
sean. pueden consultar en: 
hltpvóancamfcr.nordprfss.co'nQ 
02l/l0f29frvswnen-dcl-programa- 
del-tl-eongreso-federal-delpsoeJ 
y que en líneas generales podría
mos resumirlas asi:

Hace hincapié en su posición 
laica, reconsiderar la tributación 
sobre la riqueza, caducos dogmas 
del neoliberalismo, sus valores 
republicanos, la reforma de la 
Constitución para establecer el fe
deralismo. blindar la función social 
de la vivienda, la aprobación del 
cannabis para uso medicinal, y re
formar el mecanismo de elección 
del presidente del Gobierno para 
poder perpetuarse en el poder. En 
cambio, no hay referencia ni cita 
alguna que autorice a pactar con 
Unidas Podemos, con ERG. con 
Bildu (al dia siguiente Otegi mani
festó: "Tenemos -primera persona 
del plural a 200 presos y tienen 
que salir; si para eso tenemos que 
votar los Presupuestos, los votare
mos". Aquí alguien empieza min
tiendo), ni sobre concesiones de 
amnistía para presos por sedición, 
ni de retirada del Ejército y/o Fuer
zas de Orden Público Nacional de 
ciertas CCAA, ni referéndum y ni 
una sola linca que vaya contra la 
unidad de España como nación.

El XL Congreso del PSOE ha 
servido, por encima de cualquier 
otra consideración, para tratar de 
desmontar el cariz, marxista en el 
que en estos momentos está encua
drado el partido, tratando de dar un 
aspecto más centrado de cara a las 
relaciones económicas con la 
Unión Europea, políticas con Esta
dos Unidos, y a ampliar el arco de 
sus votantes, habiendo sido facul
tado (apoderado) para ello por sus 
afiliados distinguidos que lograron 
su asistencia con los votos delega
dos del resto de afiliados. Si cum
ple con ello, lo habrá hecho con su 
propio deber como líder de esa 
Asamblea General Socialista; si no 
cumple con ello, que sus afiliados 
y el resto de los ciudadanos espa
ñoles se lo demanden.

Antonio CAMPOS
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Reunión de la

Plataforma de Sanidad

La Plataforma para la defensa 
y mejora de la Sanidad Pública 
de Alcali de llenares el pasado 
día 20 se reunió para tratar de la 
situación sanitaria, especial
mente en Atención Primaria.

La deriva que está tomando 
como consecuencia de la política 
aplicada de desmantclamicnto 
de la Sanidad Pública, afecta se
riamente a pacientes y a profe
sionales.

Las últimas declaraciones del 
Consejero de Sanidad sobre la 
reorganización de A. Primaria es 
muy preocupante. Él mismo re
conoce que no se podrá resolver 
a corto-medio plazo porque 
alega falta de profesionales.

Las condiciones laborales - 
precarias- que se vienen ofre
ciendo desde hace años a los 
profesionales de la Sanidad Pú
blica alientan la huida a otras co
munidades o al extranjero. La 
Comunidad de Madrid regala 
formación a otros lugares donde 
valoran la misma y mientras 
tanto pacientes y profesionales 
sufren las consecuencias que tie
nen "efectos colaterales” como 
son los familiares en unos y 
otros y por supuesto en la sani
dad.

Se vacian los presupuestos 
para lo público pero no se esca
tima para el afán de lucro de la 
sanidad privada y además se han 
dejado bastantes cientos de mi
llones sin invertir en la pública. 
Hay muchos miles de ciudada
nos que no tienen asignado mé
dico. que van pasando de un 
profesional a otro, que van 
viendo agravar sus patologías 
por las listas de espera. Y mu
chos trabajadores sanitarios ago
biados. cansados, desmotivados. 
Y tantas y tantas cosas por una 
mala gestión....

Vamos a movilizamos para de
fender nuestro derecho a tener 
una Sanidad Pública digna y 
para ello lo iremos anunciando 
para que toda la ciudadanía par
ticipe en defensa de lo que le co
rresponde. Hemos luchado por el 
hospital, por la UVI Móvil y por 
otras muchas dotaciones que se 
han conseguido y ahora es el 
momento de converger en una 
misma dirección para que la Sa
nidad Pública sea digna, efec
tiva. con medios y que la 
ciudadania este atendida.

¡¡¡La Sanidad no se vende, se 
defiende!!!

Plataforma para la defensa y 
mejora de la Sanidad

Pública de Alcalá de Henares

El aborto es el ataque permitido y fomentado 
al núcleo de todos los derechos

I.os derechos humanos funda
mentales no los da el estado de 
una nación; son anteriores a las 
legislaciones escritas. El estado 
solo puede reconocerlos, prote
gerlos. y exigir los deberes que 
tales derechos llevan consigo. 
Cuando no se ha hecho asi. la 
historia ha asistido a enormes in
justicias. amparadas incluso en 
ciertas leyes humanas, como las 
esclavistas, o las tremendas le
gislaciones racistas nazis.

Tampoco los derechos nacen 
exclusivamente del deseo de los 
seres humanos. En esc caso, mu
chos delincuentes tendrían dere
cho a cometer sus fechorías. 
Salvo en el caso de legítima de
fensa. no existe el derecho a ma
tar a ningún ser humano: ni por 
motivos políticos, económicos, 
pasionales, o de cualquier con
veniencia. El aborto voluntario 
supone matar la vida de un hijo 
en gestación. Hay sobrados mo
tivos biológicos, filosóficos y 
jurídicos, aunque existan juris
prudencias abortistas imperan
tes. para percibir con claridad 
que el nonato es un ser humano, 
distinto a su madre, y que el va
lor de la dignidad de su vida no 
puede depender de quien tiene 
dominio sobre él.

Defender la vida del conce
bido no nacido es también defen
der a su madre, por muchos 
motivos. Pesa menos un niño en 
los brazos que encima de la con
ciencia. Abortar es malar una 
sonrisa: la del hijo que venia de 
camino, y en cierto modo la de 
sus padres. Las enfermedades 
psíquicas y fisiológicas que el 
aborto puede producir en las mu
jeres, son tan reales como silen
ciadas. Esta práctica supone el 
peor de los desahucios: el echar 
al indefenso de la casa de su 
vida. Consiste en reforzar una 
lógica de dominio capitalista, 
por la que el que tiene el poder 
explota al desvalido. Afirma un 
consumismo amiccológico, que 
no respeta el palpitar de los vi
vientes. Ataca de raíz a la igual
dad en el derecho a la vida. 
Introduce una violencia de gé
nero por la que los progenitores 
eliminan a su hija o su hijo. 
Rompe las bases de la sostenibi-

CRJSTINA GAMO PEREIRA
GESTORIA ADMINISTRATIVA
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I idad demográfica, sin las cuales 
una sociedad decrece, envejece, 
y se tambalea.

Somos seres humanos: tene
mos el deber de respetamos a 
nosotros mismos. Y un ser hu
mano es, ante todo, hija o hijo. 
Si desgarramos esa lógica, se 
produce una rotura en los ci
mientos de nuestra civilización. 
La imprescindible autonomía 
personal y el derecho a decidir 
no pueden hipertrofiarse hasta 
atacar a un tercero, sea cual sea 
el estadio de su vida humana. 
Romper nuestra naturaleza su
pone una alienación segrega
dora. animada por industrias sin 
escrúpulos, que nos aleja de un 
mundo familiar y fraterno. Hasta 
tal punto es asi. que hay políticos 
que pretenden eliminar el legi
timo derecho a objeción de con
ciencia de los sanitarios, debido 
a una pretendida prioridad del 
falso derecho a abortar.

Nadie pretende que se obligue 
a tener hijos: pero lo que no 
puede hacerse es matarlos impu
nemente en los estadios más ne
cesitados de su vida. No 
olvidamos los serios inconve
nientes de un embarazo no dese
ado; por esto es necesario ayudar 
a la maternidad con medidas 
concretas y generosas. Como sa
bemos. el aborto es práctica co
mún y masiva en nuestra 
sociedad. No hay misericordia, 
ni sensibilidad, ni solidaridad 
con los millones de fetos huma
nos abortados. Pero es posible 
cambiar porque el amor a la 
vida, a la familia y a los hijos, es 
más fuerte que nosotros mismos. 
Al proteger la vida con la ética 
del cuidado, es cuando nos reco
nocemos con» lo que somos: hi
jos. madres, padres. Esta es la 
civilización de la esperanza y de 
la humanidad, que continúa vi
viéndose multitudinariamente.

El aborto no es un problema de 
moral privada, sino el ataque 
permitido y fomentado al núcleo 
mismo de' todos los derechos. 
Por esto no podemos dejar de de
fender la causa más decisiva y de 
progreso: la protección de la 
vida de todo ser humano.

José Ignacio 
MORENO ITLRRALDE

Sociedad o circo 
en la vida actual

Hace unos días escuchaba las 
noticias sobre el caos en Inglate
rra en cuanto a distribución de 
productos de consumo debido 
según los expertos al brexit. 
cuando surgió la noticia de que 
una cantidad de circos se habían 
quedado sin personal y que esta
ban buscando por Europa y no 
encontraban personal preparado 
para tal función, payasos, presti
digitadores y toda una serie de 
personal adecuado.

Esto parece inconcebible, 
cuando la sociedad en Europa in
cluyendo a España, se ha con
vertido en un gran circo en lo 
que respecta a trucos, engaños y 
demás artes de prcstidigitación 
abusiva, que tienen a gran parte 
de ella a punto de "miocardio” 
especialmente a personas mayo
res. solitarias, etc., de tal forma 
que parte de la sociedad ha per
dido la confianza en los demás, 
en los gobiernos, etc., en donde 
existe una confusión de pánico 
alarmante en los sectores más 
débiles de la sociedad, en la que 
nadie está seguro de lo que es y 
lo que tiene, el otro circo dejaba 
a la concurrencia infantil con sus 
números, gritos y sorpresas a 
unos con sonrisas y a oíros con 
lágrimas hasta descubrir el en
gaño con inusitada alegría. Este 
otro circo que hemos creado en 
la sociedad actual con una espi
ral de violencia inusitada, que 
defiende todo en nombre de 
cualquier cosa, ideología, políti
cas resentidas etc., etc., está con
taminando todos los estratos de 
la Sociedad, surgen diferentes ti
pos de clases sociales con suel
dos astronómicos y otros 
inventados, asesores, etc., etc., 
etc. donde este tipo de circo nos 
deja a veces como en el otro sin 
"constantes vitales".

Este enorme y cruel ajedrez 
político-económico que hoy día 
se ha instalado en la sociedad 
actual y que se juega a todos los 
niveles de ella, podría atajarse si 
la clase política dejara de estar 
contaminada, sea del signo que 
sea. si consiguen evitar cantidad 
de sueldos astronómicos con 
otros de miseria fortaleciendo a 
la vez la justicia, hoy denostada 
por el caos social y político de a 
río revuelto...

Este caos de la sociedad puede 
llamarse de múltiples formas 
entre otras, pero la más acertada 
seria, jaque mate a la inteligen
cia. todos perdemos.

Saturnino OVEJERO
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Brote Covid en el 40° Congreso Federal del PSOE

Los pasados días 15. 
16 y 17 de octubre se 
celebró el cuadragé
simo congreso federal 
del PSOE en la ciudad 
de Valencia, a donde 
acudió, entre otros, 
nuestro alcalde Javier 
Rodríguez Palacios, 
como se recogió en el 
PUERTA de la semana 
pasada. Lo que no se 
comentó y tuvo escaso 
eco en algún otro me
dio regional de nuestro país 
fue el brote de contagio por 
SARS-CoV-2 que afectó, en 
un principio, a cuatro personas 
de la delegación aragonesa 
que acudieron al congreso so
cialista. entre las que destaca 
la personalidad de Javier Lam
ban. presidente de la Comuni
dad Autónoma de Aragón. Él 
mismo se encargó de comuni
carlo en sus redes sociales y 
algunos representantes muni
cipales alcalaínos se hicieron 
eco de ello.

Es curioso ver cómo muchos 
de los que más criticaron al 
expresidente de Estados Uni
dos. Donald Trump, le copian 
en aquello de comunicar a 
golpe de mveu.

Hay que explicar, para un 
mejor entendimiento del men
saje que puso el líder del 
PSOE regional aragonés, que 
cuando escribe "como ven, 
llevo un año en el que no me 
privo de nada” lo hace refi
riéndose con sarcasmo a que 
en febrero de este mismo año 
le fue detectado un cáncer de 
colon.

La Ejecutiva del PSOE. por 
boca de su nuevo portavoz. 
Felipe Sicilia, defendió el lu
nes 18 de octubre que "la for
mación cumplió con todos los 
protocolos en materia de pre
vención del coronavirus”. Se 
estrenó con una mentira, 
marca de la casa. Se ve que
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todo el que entra a las órdenes 
de Pedro Sánchez tiene que in
tentar emular al jefe, lo cual es 
imposible de superar, porque 
él mismo es un mentiroso pa
tológico.

En la fotografia, en la que se 
ve la reunión del Consejo Po
lítico Federa), integrado por 
los presidentes autonómicos y 
secretarios generales de las fe
deraciones. en la que estuvo 
presente Javier Lamban, con
tagiado sin saberlo entonces 
de coronavirus. estuvieron to
dos sin mascarilla y sin guar
dar distancias, vulnerando así 
el Real Decreto-ley 13/2021, 
de 24 de junio, por el que se 
modifica la Ley 2/2021. de 29 
de marzo, de medidas urgentes 
de prevención, contención y 
coordinación para hacer frente 
a la crisis sanitaria ocasionada 
por la Covid-19. que establece 
"el uso obligatorio de masca
rillas para las personas de seis 
años en adelante en cualquier 
espacio cerrado de uso público 
o que se encuentre abierto al 
público”. Las excepciones a 
esta obligación contempladas 
en la propia norma ya les ade
lanto que no les correspon
dían. Deberían haber tenido la 
mascarilla puesta y no lo hi
cieron. Y tampoco se trataba 
de un posado para la toma de 
la instantánea.

1 labra quienes piensen que 
con la cantidad de tropelías 

que llevan cometiendo 
los alli presentes (el ex 
ministro de Sanidad. 
Salvador Illa, entre 
otros) desde el princi
pio dé la epidemia, esto 
sea un incumplimiento 
menor, pero a mi no me 
lo parece. Son los pri
meros que deberian dar 
ejemplo y no lo hacen 
cuando seguimos en 
una pandemia y con el 
virus vivito y coleando.

Para los reticentes a Ixs mas
carillas. les recordaré que tam
bién cuando se hizo 
obligatorio en España el uso 
del cinturón de seguridad en 
los vehículos, en carretera 
desde 1974 y en zona urbana 
desde 1992, hubo mucha resis
tencia a su uso y. a día de hoy. 
creo que todos nos lo ponemos 
de manera instintiva con abso
luta normalidad. ¿Cuántos he
mos tenido un accidente de 
tráfico?

Posiblemente la respuesta en 
la mayoría, por fortuna, sea 
que nunca, pero a pesar de ello 
nos seguimos abrochando 
siempre el cinturón y sin ex
cepción. La diferencia es que 
la crisis sanitaria en la que nos 
encontramos será temporal y. 
por tanto, el uso de la masca
rilla también. No sabemos por 
cuánto tiempo, pero no se de
jen embaucar ni por los com- 
ponamientos ni por los cantos 
de sirena de políticos irrespon
sables.

I lace ya unos cuantos años, 
alguien me dijo que para 
Snder en esta vida hay que 

w en los mejores en cada 
campo y especialidad, pero 
que muchas veces se aprende, 
sobre todo, de ciertas personas 
para saber lo que no hay que 
hacer.

José Antonio
Rodríguez González
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La noche en que creí ver a Eva 
Luna yo iba cargado de paquetes. 
Se aproximaban las fiestas navide
ñas y mi mujer me había otorgado 
para esc sábado el título honorí
fico de encargado de la adquisi
ción de los regalos tecnológicos de 
la familia. Serian más de las ocho 
de la tarde cuando por fin taché el 
último cachivache de la maldita 
lista y salí a la calle en que desem
bocaban buena parte de los cen
tros comerciales de Ciudad.

Debido a las fechas no habla 
quien diera un paso, la acera ocu
pada por conciudadanos converti
dos en enloquecidos transportistas 
de paquetes. Decidí, por acallar 
los instintos genocidas que ame
nazaban con apoderarse de mi, 
abandonar la vía principal y bus
car un recorrido alternativo hasta 
la boca de metro a través del casco 
antiguo.

Aliviado por apartarme del gen
tío. aminoré el pxso y aspiré con 
cierta delectación esa mezcolanza 
a suavizante y orina tan caracterís
tica del barrio. Resolví deambular 
un poco por el dédalo de callejue
las estrechas, dejarme llevar sin 
rumbo fijo, ajeno a ios Índices de 
inseguridad ciudadana y al cabreo 
con que sin duda Teresa acogería 
mi retraso.

No sé cuánto llevaba caminado 
ni el tiempo que habría transcu
rrido cuando, decía, creí ver a Eva 
Luna tras los cristales de una co
queta cafetería semioeulta en un 
callejón del barrio viejo. Compar
tía un refresco y risas enamoradas 
con un muchacho de su edad. No 
podía ser ella, como a continua
ción explicaré, pero nada salvo la 
razón hacía pensar que no lo fuera. 
Eran los ojos de Eva Luna, la son
risa de Eva Luna, los gestos de 
Eva Luna. Era. sin duda, exacta a 
la Eva Luna que yo conocí cuando 
ambos teníamos quince años. Eso 
si. habia pasado mucho tiempo 
desde que ambos teníamos quince 
años. Más de media vida.

El cristal de la cafetería, impla
cable en su juego de translúcidos 
reflejos, me devolvió mi rostro 
centrífugo y ajado por medio siglo 
de existencia, mientras transver- 
salmcntc me anime a pensar en la 
eterna juventud de mi primer 
amor.

Sergio COELLO
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El teniente general Alonso Manglano defendió la democracia 

desde Alcalá el 23-F de 1981

El jefe de los espías defendió la Constitución 
desde la Brigada Paracaidista
El que fuera jefe de los espías españoles, es decir, el responsable de la inteligencia nacional, el teniente 
general Emilio .Alonso Manglano. fallecido en 2013. tuvo un papel fundamental en la tarde noche del 
23 de febrero de 1981 cuando se produjo el golpe de estado. Lo más curioso es que lo hizo desde Alcalá 
puesto que por aquel entonces era teniente coronel de la Brigada Paracaidista y tomó el mando de la 
unidad ante la ausencia del general y la inexistencia en esos momentos de coronel. Alonso Manglano no 
dudó en ponerse del lado de la Constitución y la democracia según el artículo que firman a continuación 
José María San Luciano y José Félix Huerta en un relato de los hechos que ocurrieron hace ya 40 artos.

Esta de radiante actualidad un li
bro. El jefe de los espías, al que 
han precedido una serie de artícu
los en el diario ABC de Madrid, 
que no han sido otra cosa, que el 
prccalentamicnto de la edición que 
Kcstá a la venta en toda Esparta.

trata de los diarios, anotaciones 
detalladas. índices para unas posi
bles memorias, o quizá simple
mente los cuadernos de notas de 
cualquier persona responsable, 
que escribe y detalla aquellas co
sas que le ocurren en el desarrollo 
de su actividad, que las cree inte
resantes y piensa que deben con
sonarse para su utilización y 
acudir a ellas en el momento ade
cuado y preciso. Son apuntes per
sonales que. en principio, son 
propiedad de quien las escribe, 
que debe ser quien decide qué uti
lidad se las puede dar, si es que 
tiene alguna, además de servir de 
recordatorio suyo. El autor al pa
recer. no pensó nunca en su publi
cación.

Pasado el tiempo, sobre todo si 
la persona que los escribió y con
servó ha fallecido, se convierten o 
pueden llegar a transformarse, en 
función de su contenido, en una 
especie de bomba de relojería o de 
explosivo con espoleta retardada 
para que estalle en el momento 
más o menos oportuno, depen
diendo de las circunstancias. Si. 
además, se trata de los escritos y 
papeles conservados por el má
ximo dirigente del espionaje del 

Estado, la cosa no puede quedarse 
solo en interesante, llegando a ser 
incluso, sumamente peligrosa. 
Son una serie de documentos ana
lizados e investigados por los pe
riodistas Juan Femández-Miranda 
y Javier Chicote, colaboradores 
del diario /\BC. que forman un ar
chivo de siete contenedores con 
cientos de documentos y agendas 
con información de Emilio Alonso 
Manglano y su periodo como di
rector del Cesid entre los artos 
1981 y 1995. Sin duda, si eres el 
confidente del jefe del Estado, asi 
como del presidente y miembros 
del gobierno, demostrando con 
ello que tienen en ti toda su con- 
f anza. no está del todo bien que 
se escriban esos testimonios, y en 
caso de haberlo hecho, no hayan 
sido destruidos a tiempo, y tenni- 
nen siendo utilizados como "rui
nes cotillearías", cuyo valor es 
discutible.

Se ha puesto en valor lo que se 
considera, según los panegiristas 
de los autores, como un extraordi
nario éxito del periodismo de in
vestigación. ¿Qué es investigación 
en este caso? ¿Estaba la documen
tación en un algún archivo público 
al que se pudiera acudir para inda
gar sobre los secretos del Estado? 
¿Han aparecido en algún contene
dor de los que se encuentran en la 
calle y donde se han tirado los res
tos de alguna mudanza?

Estas preguntas y otras muchas 
más. que se pudieran hacer, con- 

cluycn en que alguien, quien haya 
sido, lia puesto los papeles en la 
mesa de estos señores y toda su in
vestigación ha sido leer y colocar 
sus comcntanos a lo que escribiera 
don Emilio. Al final, se conoce 
porque se dice en el prólogo del li
bro, que han sido los hijos del sc- 
rtor Alonso Manglano quienes los 
han puesto a disposición de estos 
periodistas para que. una vez ana
lizados, hicieran el reciente libro.

Según la RAE. investigares in
dagar para descubrir algo, también 
investigar un hecho. Aqui hay 
poco de lo que se conoce como in
vestigación. más bien hay mucho 
de análisis, clasificación, puesta 
en un orden predeterminado y a 
beneficio del fin que se quiere 
conseguir, los documentos que les 
han sido presentados. De todo ello 
se espera, que la persona y memo
ria del Sr. Alonso Manglano quede 
en el lugar que merece, como asi 
lo avaló toda su trayectoria perso
nal y profesional.

Militar profesional

Don Emilio Alonso Manglano. 
fue ante todo un militar profesio
nal. De familia castrense, su padre 
llegaría a general, ingresó en la 
Academia General en julio de 
1944 con dieciocho artos de edad, 
terminando sus estudios en 1948. 
c ingresando como teniente en el 
Tercio Duque de Alba de la Le
gión con base en Ceuta.

Siguiente destino fue el regi
miento de la guardia del Generalí
simo en el Pardo (Madrid). En 
diciembre de 1953. siendo aún te
niente ingresa en la I Bandera Pa
racaidista del Ejército de Tierra 
con base en Alcalá, y como tal 
asiste como alumno al primer 
curso de paracaidistas de este 
cuerpo.En 1955 está en la Escuela 

y aprobar, estando en el primero 
de los cursos, comenzó la guerra 
en Ifni y tomó la decisión de acu
dir a la misma. Al regreso de 
África, retomaría los cursos apla
zados por la contienda, obteniendo 
el número uno de su promoción, c 
incluso optó también por estudiar 
las mismas disciplinas, pero del 
Ejército del Aire, obteniendo la ti
tulación en ambos

En 1978. siendo ya teniente co
ronel. es nombrado jefe de Estado 
Mayor de la Brigada Paracaidista, 
situada en Alcalá. Pocos artos an
tes. cerca ya de cumplir los cin
cuenta. contrajo matrimonio con 
Susan Lord-Williams, de naciona
lidad estadounidense, hispanista, 
que con el tiempo seria especia
lista en el reinado de Enrique IV. 
y recrearía para un blog de lengua 
inglesa los secretos de la cocina 
medieval española. De esta unión 
nacerían dos hijos. Cristina y San
tiago. Hasta aqui y como se ha po
dido ver. es de los primeros que 
aparece por Alcalá justo en el mo
mento de crearse y llegar a la ciu
dad la primera unidad paracaidista 
del Ejército de Tierra, acudiendo a 
Ifni tiempo después, formando 
parte de la misma. Volvería ya en 
un empleo muy diferente, y de una 
gran responsabilidad pasados 
veinte artos.

¡Y llega el día 23 de febrero de 
1981! Desde ese día. el calendario 
ha cambiado esa fecha, para ser 
transformada en algo que es archi- 
conocido y que solo con unas si
glas. 23-F. el significado del día se 
ha convertido en sinónimo de aso
nada militar; pero en la Brigada
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Emilio Alonso Manglano

Paracaidista, desde hacía bastantes 
años, era jomada festiva, pues se 
celebraba su dia. el de conmemo
rar el aniversario de la jomada en 
que se realizó el primer salto. 
Como todos los años todo estaba 
preparado para su festividad, con 
la asistencia de importantes auto
ridades. tanto civiles como sobre 
todo militares, y asi se llevó a 
cabo, cumpliéndose las cxpcctati- 
vas que estaban previstas. Termi
nadas las distintas ceremonias y 
cerrado el acto, los presentes se 
despedirían hasta la noche, pues 
en el Club de Campo madrileño, 
estaba prevista una cena con la 
asistencia de las parejas de los 
asistentes, con loque concluiría la 
solemnidad del dia.

Según cuentan, el Sr. Alonso 
Manglano estaba camino de su do
micilio en Madrid, cuando a la al
tura del rio Jarama, es decir en el 
termino de San Fernando de He
nares. a través de la radio de su co
che. se entera de la entrada en el 
Congreso de los miembros de la 
Guardia Civil al mando del te
niente coronel Tejero. De inme
diato y en la primera salida da 
media vuelta, y se encamina de 
nuevo al acuartelamiento del que 
había salido hacia escasa media 
hora. Al mando de la Brigada es
taban el general /Xngel Mendizá- 
bal y el coronel Castellanos. 
Alonso Manglano es de los prime
ros que llegan al acuartelamiento 
y al ser el teniente coronel más an
tiguo es quien toma el mando de 
la Brigada, por no haber llegado 
todavía los dos mandos anterior
mente mencionados. La unidad, 
en su conjunto, dependia directa
mente del JEME, no de Capitanía. 
Por consiguiente, entra en con
tacto con su titular José Gabeiras 
Montero, quien resultaría ser junto 
con Su Majestad el Rey, Sabino 
Fernández Campo, secretario ge
neral de la casa real, y Francisco 
Laina García, director de la Segu
ridad del Estado; los verdaderos 
protagonistas de) fracaso de la in
tentona de golpe militar.

De inmediato reúne a los jefes 
de las respectivas unidades, de su 

misma graduación, pero con me
nor tiempo en el empleo. La orden 
de la superioridad era la de man
tener una activa tranquilidad en 
espera de cómo iban desarrollán
dose los acontecimientos. Disci
plina absoluta en todo el reducto 
militar. Manglano se mantendría 
en permanente contacto con el 
mando superior, consiguiendo en 
base al obediente adiestramiento 
de la Brigada, que ésta se mantu
viera. sin ninguna idea de acudir 
al Congreso. El sentido común ha
bla triunfado.

Este es el gran y enorme servi
cio que Manglano rindió a España 
en esa fatídica tarde de febrero de 
1981, que saliera triunfante el aca
tamiento de las órdenes de la jefa
tura en primer lugar, como 
miembros del ejército que eran, la 
prudencia, la espera hasta conocer 
qué ocurría en todos los estamen
tos y no precipitarse a consecuen
cias que podían haber sido 
irreparables. Esc y no otro fue el 
gran éxito del jefe de Estado Ma
yor de la Brigada Paracaidista, 
don Emilio Alonso Manglano. y 
que como es sabido todo esto su
cedió aquí en Alcalá.

Lo ocurrido aquella noche, ten
dría repercusión de inmediato. La 
primera visita oficial que el nuevo 
ministro de Defensa. Alberto 
Olían realiza, es precisamente a la 
Brigada Paracaidista en Alcalá. 
Quintana Lacacci. Capitán Gene
ral de la I Región, le comenta la 
valía del teniente coronel Man
glano. El ministro demuestra inte
rés en conocerle y hablar con él. 
En pocas semanas tendría lugar la 
entrevista y el ofrecimiento del 
cargo de director del Centro Supe
rior de Información de la Defensa.

Estos dias. que está en boca de 
todos la figura y sobre todo los es
critos del que llegaría a ser te
niente general, que posiblemente 
hubiera sido mejor que no hubiese 
escrito nada, y por encima de todo 
las confidencias del Jefe del Es
tado. en esta ciudad, lugar donde 
defendió y con éxito la continui
dad de la Constitución y la demo
cracia. que llegaron a estar en un 
peligro más que probable, es mo
mento de que se le recuerde y so
bre todo se le agradezca su trabajo 
y esfuerzo para que los pasos que 
se estaban dando en 1981. condu
centes a que España entrara en la 
modernidad y fuera parte impor
tante de los estamentos europeos e 
internacionales, no se vieran inte
rrumpidos de nuevo, como en 
tiempos anteriores y, por fin se al
canzaran las metas que afortuna
damente han sido conseguidas.

Desde Alcalá, gracias, muchas 
Sicias. teniente general Alonso

inglano.

José M' San Luciano/ 
José Félix Huerta

El barrio de los Gorriones, un barrio olvidado
El barrio de los gorriones es un 

banio de Alcalá de Henares que 
está ubicado en el distrito II y que 
se conoce principalmente como un 
barrio marginado donde han ocu
rrido desahucios o algunos robos 
y que ha sido abandonado tanto 
por el actual gobierno municipal 
como por los anteriores que hubo 
en pasadas legislaturas. En este 
momento el barrio cuenta con va
rias dotaciones como una plaza, 
una especie de “parque" de tierra 
y una zona infantil cerca del audi
torio Paco de Lucia. Sin embargo, 
todas ellas se encuentran en un pé- 
simo estado de conservación c hi
giene. y resulta inviable poder 
utilizarlas. Otro problema es la es
trechez que padecen casi todas las 
aceras del barrio, ya que dificulta 
notablemente el tránsito de perso
nas y más si son con movilidad re
ducida y el gran protagonismo de 
los coches que las ocupan. Por 
ello, me remito a comunicar una 
propuesta que podría ser útil para 
el barrio y los ciudadanos de Al
calá. Ésta se basa principalmente 
en reformar todo el entorno del ba
rrio recuperando las dotaciones 
anteriormente señaladas junto con 
la reforma de ellas como la dota
ción de una fuente en homenaje a 
los gorriones en la V/aJ Pedro de 
la Gotera o la sustitución de arena 
por caucho en el área infantil, en
sanchar las aceras y reordenar la 
movilidad de la zona mediante la 
suspensión de carriles de doble 
sentido en todas las calles excepto 
C/ Nuestra Señora del Pilar sin 
afectar al apareamiento en super

A
V

ficie que podría ser en linca a am
bos lados de la calle, y finalmente 
transformar C/ Duquesa de Medi- 
naccli en un bulevar peatonal cre
ando un eje peatonal entre la Pza. 
Pedro de la Gotera y el pasco de 
tierra al lado de la glorieta de 
Adriano hasta el IES Atenea (al 
que se podría unir la Plaza del 
Barro) con la dotación de aparca
mientos subterráneos para solu
cionar la eliminación de pane del 
apareamiento en superficie. Con 
todo esto, se aprovecharía para 
crear un nuevo eje peatonal que 
comunique la zona de Reyes Ca
tólicos con el río Henares dando 
más relevancia a toda esa zona y 
uniéndose con el proyecto ya ela
borado del eje Complutum-Casco 
Histórico. Considero que esta pro
puesta podría entrar dentro de la 
Oficina Municipal Alcalá Hori
zonte 2030, ya que la veo apro
piada para ello, y asi poder unirla 
a otras reformas de otros barrios.

Samuel Castro
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El PSOE de Alcalá de Henares 
lleva semanas perpetrando una 
campaña en los medios y redes 
sociales en la que atacan perso
nalmente c insultan a nuestro 
concejal y portavoz de IU. David 
Cobo.

I.a Asamblea de HJ Alcalá de 
Henares está orgullosa de la la
bor de nuestro concejal y cual
quier vecino puede comprobar 
que es el PSOE quien reiterada
mente falta a la verdad.

El 2 de septiembre el Ayunta
miento de Alcalá de I leñares pu
blicó el texto del Plan Integral de 
Movilidad Urbana Sostcniblc 
(PIMUS). En diferentes páginas 
del texto (pág. 195. 196. 233 y 
305) menciona la "necesaria eje
cución" de la "construcción de 
un viario de conexión de la Ave
nida Europa y la Avenida Miguel 
de Unamuno". Este texto resca
taba un viejo y nefasto plan que 
aparece en el Plan General de 
Ordenación Urbana de 1991. y 
que de realizarse seria muy da
ñino pues representa cruzar con 
un vial el arroyo Camarmilla y 
atravesar por medio el colegio 
Pablo Neruda. Nuestro concejal. 
David Cobo, denunció rápida
mente en los medios este dispa
rate y se reunió con el AMPA del 
colegio y con la Plataforma Sal
vemos el Camarmilla, en la que 
participan diferentes asociacio
nes vecinales y medioambienta
les. para hablar sobre este asunto.

E.l PSOE publicó un comuni
cado el 15 de septiembre di
ciendo que nuestro concejal 
mentía y emitía bulos, cuando lo 
que denunciaba nuestro compa
ñero es algo que aparece en un 
documento público al que cual
quiera podía acceder en la pá
gina web del Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares.

En la Junta de Gobierno del 
Ayuntamiento celebrada el 24 de 
septiembre se aprobó el texto de
finitivo del PIMUS y. sorpresa, 
el texto fue modificado en las 
páginas 195. 196.233 y 305, po
niendo ahora: "la presencia de 
un centro educativo imposibilita 
la conexión de la Avenida Eu
ropa y Avenida Miguel de Una
muno planificada por lo que 
deberá estudiarse una alternativa 
viable".

A pesar de corregir el texto, le
jos de reconocer su error, el 
PSOE ha seguido insultando a 
nuestro concejal en medios de 
comunicación, redes sociales y 
en los Plenos del Ayuntamiento, 
cuando basta con leer el texto del 
PIMUS. que es público, para 
comprobar que es el PSOE quien 
falta a la verdad.

No es la primera vez que esto 
sucede. El año pasado nuestro 
concejal denunció públicamente 
£: el Avance del nuevo Plan 

ncral mencionaba en varios 
documentos la posibilidad de

IU condena las reiteradas mentiras e 
incoherencias del PSOE de Alcalá de Henares

ampliar el campo de golf de El 
Encin. lo cual también fue dc- 
nunciado por Ecologistas en Ac
ción, y la reacción del PSOE fue 
idéntica: negar la mayor y decir 
que era un bulo, cuando estos 
documentos eran y son públicos, 
al alcance de cualquier vecino.

El PSOE de Alcalá de Hena
res. que gobierna la ciudad con 
el cotidiano apoyo de Ciudada
nos. comete reiteradas incohe
rencias lesivas para los vecinos 
a las que desde IU nos opone
mos con firmeza.

Nuestro concejal, David Cobo, 
fue el primer concejal en renun
ciar a la indecente subida de 
sueldos de concejales aprobada 
por PSOE y Cs en pleno confi
namiento por la COV1D-19. 
También ha sido el concejal que 
más activamente ha luchado 
contra la decisión del alcalde de 
cerrar el Centro Espacial de Em
pleo Fundación N"!. que dejó en

El PSOE de Alcalá lamenta que el Partido Popular 
se haya instalado en la “crítica al lodo”: ahora, el Don Juan en Alcalá

El Partido Socialista de Alcalá 
de Henares quiere manifestar su 
rechazo ante las afirmaciones 
vertidas por el Partido Popular y 
su concejal Francisco Javier Vi- 
llalvilla.

El PSOE de Alcalá de Henares 
lamenta que "el PP se haya ins
talado en la crítica al todo. Han 
estado denostando el Festival 
Gigante un evento que atrajo a 
público de todas las edades y que 
supuso un incentivo para el tu
rismo y para la economía local, 
que se previo con un aforo má
ximo de 4.000 personas. A fina
les de agosto les parecían 
muchas, y ahora reclaman la ce
lebración de un evento que atrae 
cada noche a más de 10.000".

La segunda teniente de alcalde 
y conccjala socialista de Cultura. 
María Aranguren. ha afinnado 
que "el equipo de Gobierno 
mantiene en todo momento la 
observancia de la normativa que 
la Comunidad de Madrid des
arrolla en materia de salud pú
blica. aún no compartiéndola 
como es el caso de la reciente 
normativa que obliga a la hoste- 
leria a cerrar las tenazas a las 12 
de la noche en lugar de a la I de 
la mañana como venían ha
ciendo hasta ahora".

Para la conccjala socialista de 
Cultura. Maria Aranguren. "pa
rece mentira que el Partido Po

la calle en pleno confinamiento 
a 35 trabajadores, la mayoría de 
ellos con diversidad intelectual. 
David Cobo ha sido el único 
concejal en votar en contra del 
especulativo Avance del Plan 
General que plantea urbanizar 
más de 260 hectáreas de suelo 
protegido.

Asimismo, también ha sido el 
único concejal que ha votado en 
contra de la reducción del nú
mero de propuestas que se pue
den realizar en los Plenos del 
Ayuntamiento y en las Comisio
nes de las Áreas de Gobierno. Es 
el concejal que más vivamente 
se ha opuesto al cierre del insti
tuto Albeniz y los colegios públi
cos Emperador Femando y El 
Juncal, los cuales han sido cerra
dos con la bendición del alcalde 
y la concejalía de Educación. Es 
también el concejal que primero 
denunció los vertidos al arroyo 
Camarmilla. asi como los in

pular. que ha gobernado tantos 
años esta ciudad, no sepa que el 
Don Juan necesita meses de pre
paración (no desde septiembre 
como dice su portavoz, mos
trando un absoluto desconoci
miento) y un gran coste de 
producción que. a inicios del ve
rano. hacía imposible su realiza
ción con la situación pandémica 
del momento. Además -ha afir
mado la conccjala- animamos a 
los concejales del Partido Popu
lar a que investiguen sobre el 
nombre de actores, actrices y di
rectores que participan en el Don 
Juan. Descubrirán que la partici
pación alcalaína está muy viva"

"Recordamos al PP y a sus 
concejales que fue el PSOE 
quien impulsó la declaración del 
Don Juan en Alcalá como Fiesta 
de Interés Turístico Nacional 
cuando su partido, tras muchos 
años en el Gobierno, no había 
movido un dedo para conseguir 
dicha declaración, igual que para 
la Semana Santa. Lecciones de 
trabajo por las fiestas de Alcalá, 
del PP. ninguna", ha afinnado 
Aranguren.

"Lamentamos la deriva del 
Partido Popular de Alcalá de He
nares. que no apoya los actos de 
ciudad, esos eventos en los que 
los alcalainos participamos con 
cariño e ilusión como cs el caso 
del Don Juan. Les echamos de 

cumplimientos del contrato de 
limpieza viaria de la ciudad, la 
falta de viviendas sociales para 
casos de emergencia habitacio- 
nal. las continuas mentiras a los 
vecinos sobre el cierre del verte
dero, el lento pero incesante pro
ceso de privatización de los 
servicios municipales...

Es un concejal que está a pie 
de calle defendiendo el buen es
tado de los barrios, la gestión di
recta de los servicios públicos, 
sanidad, educación, los derechos 
de los trabajadores, el medio am
biente, el bienestar animal... Un 
concejal incómodo para un 
equipo de Gobierno que se su
pone que cs de izquierdas pero 
que. en la práctica, aplica políti
cas priva tizad oras y especulati
vas características de la derecha.

Por todo ello, la Asamblea de 
Izquierda Unida recalcamos que 
estamos muy orgullosos de nues
tro concejal. David Cobo, y ma
nifestamos nuestro firme recha
zo a la embustera campaña del 
PSOE que trata de manchar el 
nombre de nuestro compañero.

Asamblea Izquierda Unida 
Alcalá de Henares

menos en la inauguración del 
mercado cervantino este año. y 
más recientemente en el evento 
de inauguración del primer fin 
de semana de la Mobile Wcck". 
ha afirmado la edil socialista.

Por último, la conccjala socia
lista ha afinnado que "desde el 
equipo de Gobierno socialista no 
vamos a entrar en ninguna polé
mica que afecte a la imagen de 
ciudad en un tema de vital im
portancia como es la cultura. El 
Ayuntamiento de Alcalá de He
nares ha estado a la vanguardia 
en programación cultural du
rante toda la etapa de la pande
mia. mostrando el apoyo al 
sector que se ha visto en todo 
momento respaldado por la ex
celente respuesta del público, al 
que queremos dar las gracias por 
su fidelidad y compromiso".

Socialistas de Alcalá

24 horas 
ses*^*'*
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Emiliano Aguirre es una de las figuras más prominentes de la paleontología 
española. Director del equipo de Atapuerca que fue galardonado 
con el Príncipe de Asturias de Investigación Científica Técnica en 1997

Se trata de un merecido homenaje al padre de la paleontología humana enEsjana

Nueva sala de paleontología 
“Sala Emiliano Aguirre” en el MAR
Tras el reciente fallecimiento del paleontólogo Emiliano Aguirre el pasado día II. que ha dejado 
consternada a la comunidad científica a pesar de lo provecto de su edad. 96 anos, la Comunidad de 
Madrid quiere sumarse a la ola de homenajes a su figura bautizando a la nueva Sala de Paleontología 
del Musco Arqueológico Regional con su nombre.

Se trata de una propuesta que 
surge del propio Museo, habida 
cuenta, además, de la gran amis
tad que lo unía con su director. 
Enrique Baqucdano. y aprove
chando la inauguración de esta 
sala a mediados de diciembre del 
presente año. Este nuevo espacio 
supondrá un cambio trascendental 
en la historia del Musco, procu
rando un cambio no solo físico 
sino de la propia naturaleza de la 
Institución, hasta tal punto que 
cambiará su nombre y pasará a 
llamarse Musco Arqueológico y 
Paleontológico de la Comunidad 
de Madrid.

Emiliano Aguirre nació en Fe
rrol en 1925 y ha fallecido en Ma
drid el día 11 de octubre de 2021. 
Licenciado en Filosofía. Ciencias 
Naturales y Teología, en 1966 se 
doctoró, además, en Ciencias Bio
lógicas con una tesis sobre pale
ontología de elefantes. Dada su 
amplia formación, sus contribu- 
cioncs no se limitan solo al campo 
de la Paleontología en general, 
sino también a las de la Arqueo
logía prehistórica. Geología del 
Cuaternario y Paleontología hu
mana.

Entre 1961 y 1963 codirigc el 
equipo de excavación junto a 
Clark F. Howell en los yacimien
tos del Plcistoccno Medio de To- 
rralba y Ambrona en Soria En 
1963 comienza a excavar en el 
yacimiento de las Gándaras de

• El Museo inaugurará la nueva sala 
a mediados de diciembre

• La institución experimenta 
un profundo cambio de naturaleza y pasará a 
ser un Museo Arqueológico y Paleontológico

Budiño, donde aplica la moderna 
metodología de excavación 
aprendida en Torralba y Ambrona.

En 1966. ya doctor, consigue 
una plaza de profesor adjunto en 
Paleontología en la Universidad 
Complutense de Madrid. Poste

riormente. en 1968. viaja a Sud- 
áfrica. Tanzania (Olduvai Gorgc) 
y Kcnia. En África colabora con 
los más importantes palcoantro- 
pólogos de la ¿poca como Ray- 
mond Dan. Philip Tobías o Louis 
y Mary Lcakcy. También trabajó

Emiliano Aguirre 

durante años en las terrazas del 
Manzanares de Madrid dedicán
dose especialmente al estudio de 
los proboscidcos (Elefantes) fósi
les.

Es autor del libro "La Evolu
ción" en 1966. junto con los pale
ontólogos Miguel Crusafont y 
Bennudo Mcléndcz. en el que 
despliega un ferviente alegato de 
la Teoría de la Evolución.

Fue director del Musco Nacio
nal de Ciencias Naturales en Ma
drid y su trayectoria ha estado 
ineludiblemente unida a la de los 
yacimientos de la Siena de Ata- 
puerca. cuyas excavaciones diri
gió entre 1976 y la fecha de su 
jubilación en 1991. Él fue quien 
creyó en las posibilidades de este 
enclave, declarado en 2000 como 
Patrimonio de la Humanidad por 
la UNESCO. Asi mismo, impulsó 
la creación de un equipo interdis
ciplinar español que desde enton
ces ha colocado los estudios sobre 
estos yacimientos singulares en la 
¿lite mundial y que recibió por 
ello, en 1997. el Premio Principe 
de Asturias de Investigación 
Cicntifica Técnica.

Pero el gran Emiliano fue. sobre 
todo, un maestro de varias gene
raciones de geólogos, biólogos y 
arqueólogos que hoy en día se en
cuentran a la punta de la investi
gación en Europa. Su influencia 
con» creador de vocaciones cien
tíficas es ampliamente recono
cida.
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Enmarcado dentro de la Estrategia EDUSIAH

Actuaciones para la mejora y modernización 
del comercio de proximidad en el Distrito II
El Ayuntamiento de Alcalá, a través de la concejalía de Comercio, está ejecutando un proyecto de regene
ración y dinamización del sector comercial en el Distrito II. enmarcado dentro de la Estrategia EDUSI AH 
(Estrategia de Desarrollo Urbano Sosteniblc c I ntegrado de Alcalá de Henares), y que tiene como objetivo 
la mejora de su tejido comercial y la satisfacción de las necesidades de sus residentes y visitantes.

El Plan Integral de Dinamización 
y Regeneración Comercial para el 
Distrito II de Alcalá de Henares ha 
comenzado su andadura con la reco
pilación y el análisis de información 
sensible para el sector. Entre las ta
reas que se están ejecutando en es
tos momentos destacan inventarios 
con gcolocalización de estableci
mientos en las principales calles co
merciales del Distrito para conocer 
su estructura y poder plantear hue
cos y nichos de mercado; cuestiona
rios a las empresas comerciales para 
identificar aspectos que ayuden a su 
mejora; consultas a los hogares y 
consumidores a pie de calle para co
nocer sus motivaciones de compra; 
y análisis de la adecuación funcio
nal de las calles comerciales para 
proponer mejoras en los itinerarios 
que faciliten el acto de la compra.

Uno de los objetivos específicos 
del Plan Integral de Dinamización y
1 - 1 :
Aprobado, en Junta de Gobierno local

Constitución de la mesa de trabajo 
para la protección y restauración 
ecológica de los espacios naturales 
del municipio

Esta cuBstttn ha sido tratada en dos ocasiones 

en el Pleno municipal

Díaz del Pozo: “Nos alegramos 
de que la Comunidad de Madrid mueva 
ficha v comience los trámites para 
terminar el IES Francisca de Pedraza”Esta nueva mesa de trabajo contará con representación de todos los 

agentes implicados: Ayuntamiento de Alcalá. Comunidad de Ma
drid, Universidad de Alcalá y Plataforma "Un millón de árboles".

por la plataforma "Un millón de ár-•"Qucrcnxis situar a Alcalá de 
Henares como un referente ambien
tal y de defensa del arbolado en toda 
la región”, ha declarado el edil de 
Medio Ambiente Enrique Nogués.

El Ayuntamiento de Alcalá ha 
aprobado en Junta de Gobierno Lo
cal la constitución de la Mesa de 
Trabajo para la protección y restau
ración ecológica de los espacios na
turales del municipio. Una iniciativa 
que fue elevada a Pleno Ordinario 
en el mes de septiembre, con la de
claración institucional aprobada por 
los grupos municipales Socialista. 
Ciudadanos-Partido de la Ciudada
nía. Popular y Unidas Podemos- 
Izquierda Unida para la promoción 
del patrimonio natura), zonas verdes 
y arbolado de Alcalá de Henares.

La primera iniciativa puesta en 
marcha en el marco de este acuerdo 
tuvo lugar el pasado 16 de octubre, 
con la plantación de cerca de 300 
ejemplares de árboles y arbustos de 
diversas especies tales como enci
nas. pinos, almendros, leguminosas, 
retamas, coscojas, espino negro y 
enebro. Una plantación promovida 

Rcgcncración Comercial para el 
Distrito II es propiciar un proceso 
de trabajo participativo entre todos 
los agentes implicados en el sector 
comercial del Distrito 11 como he
rramienta de colaboración público- 
privada. Por ello, es de vital 
importancia que tanto las personas 
potenciales consumidoras, como las 
diferentes empresas comerciales 
participen en el proceso de encucs- 
tación que se está llevando a cabo.

Tras la toma de información y re
alización del diagnóstico sobre la si
tuación comercial del Distrito II en 
materia comercial que se está lle
vando a cabo actualmente, se estará 
en condiciones de definir los objeti
vos estratégicos y las propuestas de 
actuación a llevar a cabo, tanto 
desde el ámbito privado como insti
tucional para la rcvitalización del 
comercio urbano del Distrito II.

La conccjala de Contercio. Rosa 

boles y apoyada por el Ayunta
miento de Alcalá de Henares que 
"ha Sido la primera piedra de un 
proyecto que pretende situar a la 
ciudad complutense como un refe
rente ambiental y de defensa del ar
bolado en toda la región", ha 
asegurado el edil de Medio Am
biente. Enrique Nogués.

De esta manera, la concejalía de 
Medio Ambiente solicitará la desig
nación de sus representantes a todos 
los agentes implicados: Ayunta
miento de Alcalá de Henares. Co
munidad de Madrid, la Universidad 
de Alcalá, la Plataforma "Un millón 
de árboles".

Esto Mesa de Trabajo constituirá 
un órgano de consulta y asesora- 
micnto en el que colaboran distintas 
administraciones, entidades y aso
ciaciones vinculadas al Medio Am
biente y la biodiversidad. todo ello 
con el objetivo y el compromiso de 
promover la protección y restaura
ción ecológica de los espacios natu
rales del municipio.

Gorgucs. ha expresado que "con 
este Plan de Dinamización Comer
cial en el Distrito II, junto con c!
resto de iniciativas puestos en mar
cha a través de la EDUSIAH. se 
persigue contribuir a ayudar al co
mercio urbano del Distrito, mante
niendo sus ventas y la fidelización 
de sus actuales clientes, y con la in
tención de incrementarlas y contri
buir a la continuidad de las 
empresas y el mantenimiento del 
empleo, haciendo más visibles y ac
cesibles sus negocios”.

El proyecto no solo pretende crear 
estrategias que favorezcan la conso
lidación y el desarrollo de la activi
dad comercial dentro del Distrito II. 
sino que tiene el objetivo de ser un 
instnimcnto canalizador de los im
portantes fondos de financiación 
movilizados por la Unión Europea, 
entre los que destaca el nuevo 
Fondo de Recuperación Ncxt Genc-

La Comunidad de Madrid ha co
menzado el proceso para la licita
ción de la redacción de proyecto de 
obra de la terminación del IES Fran
cisca de Pedraza de Alcalá de Hena
res.

En dicho anuncio previo a la lici
tación. se especifica que se construi
rán S aulas de ESO, S de 
Bachillerato, 2 aulas de desdoble. 4 
aulas de apoyo. 10 seminarios, aulas 
especificas, biblioteca, cafeteria. ad
ministración y pista deportiva.

Cabe recordar que een cuestión 
lia sido tratada en dos ocasiones en 
el Pleno municipal del Ayunta
miento (marzo y julio de 2021) pro- 
S.ta conjuntamente por todos los 

pos Políticos. Ambas veces, las 
mociones fueron aprobadas por una
nimidad.

La tercera teniente de alcalde y 
conccjala de Educación. Diana Díaz 
del Pozo, ha afirmado que "nos ale
gramos de que la Comunidad de 
Madrid mueva ficha y haya comen
zado los trámites para la termina
ción del IES Francisca de Pedraza 
ante la insistencia de la comunidad 
educativa y el Ayuntamiento. Espc-

Rosa Gorgucs.
conccjala de Comercio 

rátion EU. que dispone tic uii coi»- 
Eacote de financiación para las 

as comerciales, que podrá ser ob
jeto de una solicitud de subvención 
en la próxima convocatoria del arto 
2022.

El Plan Integral de Dinamización 
y Regeneración Comercial para el 
Distrito II de Alcalá de Henares se 
enmarca dentro de la Estrategia de 
Desarrollo Urbano Sosteniblc c In
tegrado de Alcalá de Henares, pro
grama cofinanciado al 50% por 
fondos europeos (FEDER) para el 
logro de determinados objetivos 
aprovechando los activos, recursos 
y potencialidades de la ciudad.

Diana Díaz del Pozo, 
tercera teniente de alcalde 
y conccjala de Educación

ramos que este proceso sea rápido y 
los alumnos y alumnos del Instituto 
puedan disfrutar de un centro al 
completo pronto".
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Se han revisado las iniciativas para impulsar el sector del taxi

Alberto Blázquez se reunió con el sector del taxi
El primer teniente de alcalde y 

concejal de Movilidad. Alberto 
Blázquez, se reunió en el Ayunta
miento con representantes de la 
gremial del taxi de Alcalá.

En la reunión se han tratado di
versos temas en los que el Ayun
tamiento está trabajando y se han 
revisado las iniciativas puestas en 
marcha para impulsar el sector del 
taxi.
“Nos hemos reunido hoy con el 

sector del taxi para poner en co
mún las iniciativas que desde el 
Ayuntamiento tenemos para fo
mentar el uso de este servicio pú
blico". ha afirmado Blázquez.

El teniente de alcalde ha recor
dado que "en 2020. el equipo de 
Gobierno puso en marcha las ayu
das para compra-adaptación de ta
xis con un presupuesto de 22.000 
€, que este año ha pasado a 62.000 
€: ayudas para las cuales ha ha
bido 56 solicitudes"

Además de las ayudas, el Ayun
tamiento llevará a cabo una cam
paña informativa destinada a la 
promoción del taxi como forma de 
transporte sostcnible. Además, se 
realizará un estudio de las actuales 
paradas de taxis con el objetivo de 
analizar posibles mejoras. De este 
estudio ha nacido la propuesta de

La Junta de Gobierno del Ayuntamiento ha aprobado el inció del expediente 

para su contratación

El Distrito II tendrá un nuevo sistema de riego 
“inteligente" para sus zonas verdes

geográficamente cada punto deI j Junta de Gobierno lx>cal ha 
aprobado el inicio del expediente 
de contratación para el suministro 
c instalación de un ecosistema de 
riego inteligente de zonas verdes 
en el Distrito II. por importe de 
440.000C, que permitirá una me
jora sustancial hacia el consumo 
eficiente del agua en todo el Dis
trito. Se trata de un proyecto coft- 
nanciado en un 50% por el 
Fondo Europeo de Desarrollo 
Regional en el marco del Pro- 
gnma Operativo Plurirregíóñál 
de España 2014-2020.

Apostar por este nuevo sistema 
de riego es apostar por la mejora 
ambiental y por la implcmcnta- 
ción en nuestra ciudad de las me
jores tecnologías disponibles para 
la consecución de los objetivos y 
compromisos en materia de ges
tión ambiental, entre el que se en
cuentra el uso racional y eficiente 
del agua.

El concejal de Medio Ambiente. 
Enrique Nogues. ha destacado que 
“es nuestra responsabilidad la me
jora continua en la gestión de los

generar un nuevo tótem en la 
plaza de Cervantes a la gremial del 
taxi, en el que ya se está traba
jando.

En la reunión también se ha tra
tado sobre la nueva Ordenanza de 
movilidad y transportes, que in
corporará la regulación del sector 
del taxi. Esta Ordenanza está en 
proceso de consulta pública previa 
hasta el 12 de noviembre.

Por otra parte, el concejal ha de
tallado aquellas demandas del sec
tor en las que el Ayuntamiento ha 
reclamado a la Comunidad de Ma
drid respuesta urgente, como la 

recursos, haciendo de Alcalá una 
ciudad eficiente, comprometida y 
concienciada que respeta el medio 
ambiente y que no duda en implc- 
mentar la mejor tecnología dispo
nible para conseguirlo."

El sistema de riego que co
mienza su implantación en el Dis
trito II para ir ampliándose a toda 
la ciudad, se basa en su capacidad 
de tomar medidas de abono de 
agua de riego sirviéndose de una 
gestión centralizada de control que 
áteñdérá las necesidades en cada 
momento de cada sector verde se
gún las condiciones concretas de 
humedad, lluvia y temperatura, 
contando con una estación meteo
rológica que analizará dichos pa
rámetros de referencia.

Además, según explica Nogués 
“permitirá no sólo la programa
ción automatizada de las dosis de 
riego así como su ajuste en las dis
tintas épocas del año en cada 
punto concreto, sino que se mejo
rará en la gestión y mantenimiento 
de la red de riego, porque todo es
tará conectado. Permitirá localizar 

homologación de los sistemas de 
seguridad en los vehículos auto- 
taxi.

Por último, también se ha tra
tado varias propuestas de mejora 
como la formación de taxistas y 
asalariados en materia de los valo
res del patrimonio histórico-artis- 
tico y patrimonio natural de la 
ciudad. Como primer paso, en el 
mes de noviembre se van a cele
brar 3 sesiones de formación sobre 
la historia de Alcalá para aquellos 
empleados del sector que estén in
teresados.

riego, detectar avenas, tener los 
datos climáticos en los que se de
terminará la cantidad de agua que 
necesita aportar, entre otras mejo
ras".

Todo el sistema de riego será ac
cesible en forma remota c in situ. 
de manera que podrá ser contro
lado tanto desde el propio progra
mador como vía internet, pues 
contará con conexión a internet 
via GPRS. lo que mejorará los 
tiempos de respuesta fundamen
talmente ante averías o inciden
cias.

No sólo debe tratarse de contar 
con zonas verdes y arbolado, algo 
en lo que sin duda la ciudad dcs- 
laca. sino de gestionar sus necesi
dades según las mejores técnicas 
disponibles, para lo que a este 
equipo de gobierno “no le tiembla 
el pulso en realizar las inversiones 
necesarias que supongan conse
guir este objetivo de la mejor ma
nera y de la forma más eficiente 
con proyección a futuro", con
cluye el concejal.

Esta actuación se enmarca 

en la inversión para 

laconserv;

y mantenimiento de vías 

públicas de los barrios 

El ayuntamiento va a 
realizar obras 
de rehabilitación en 
la plaza de Sepúlveda 
y en las calles lucas 
de Lozoya y Gardenia

1 .a Junta de Gobierno Local del 
Ayuntamiento ha aprobado la me
moria técnica para la realización 
de las obras de rehabilitación en la 
(laza de Sepúlveda y en las calles 

ucas de Lozoya v Gardenia.
En la plaza de Sepúlveda. en el 

Distrito V. se va a reparar la zona 
de apareamiento que se encuentra 
deteriorada y se van a suprimir las 
barreras arquitectónicas produci
das por anchos de acera y bordi
llos de pasos de peatones.

Por otra pane, se van a renovar 
las aceras en las calles Lucas de 
Ixtzoya y Gardenia, en el Distrito 
II. con el objetivo de generar una 
mayor amplitud de aceras cum
pliendo con la normativa de acce
sibilidad. En la calle Gardenia se 
repara la acera colindante con el 
Centro de Mayores y el parque ad
yacente. consiguiendo un mejor 
acceso a ambas instalaciones. En 
la calle Lucas de Lozoya se re
forma la acera para evitar su inun
dación en época de lluvias, 
eliminando también cualquier ba
rrera arquitectónica.

El concejal de Obras. Manuel 
Lafront. ha afirmado que “desde el 
equipo de Gobierno municipal 
continuamos invirtiendo en la me
jora y reforma de las calles de los 
barrios de Alcalá. En este caso, ac
tuamos en una zona del Distrito II 
y en otra del Distrito V".

"En este momento, estamos lle
vando a cabo varias obras en todos 
los barrios de Alcalá como parte 
de la inversión de 500.000 euros 
que hacemos desde el Ayunta
miento para la conservación y 
mantenimiento de vías públicas", 
ha afirmado Lafront.

Esta actuación forma parte de la 
inversión en la mejora, conserva
ción y mantenimiento de vías pú
blicas. a h que el Ayuntamiento ha 
destinado un importe de 500.000 
euros durante este año 2021. a tra
vés de la Concejalía de Obras y 
Mantenimiento Urbano. Esta in
versión se suma a los 900.000 eu
ros destinados a la reforma y 
rehabilitación de vías públicas, pa
sarelas peatonales y rotondas, y a 
los 1,6 millones de euros para el 
plan de asfaltado.
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258 escolares de un total de 43 centros educativos al Calaínos han recogido 

los diplomas que acreditan su interés porja lectura y buenos valores

Roberto Santiago dedico el Premio 
Cervantes Chico 2021 a las mujeres 
y anunció que también será poeta
El escritor madrileño Roberto Santiago ha recibido el jueves 21 de octubre en el Teatro Salón Cer
vantes de /Xlcalá de Henares el Premio Cervantes Chico por su obra literaria juvenil c infantil en 
un acto que ha estado amenizado por los cuartetos de trombas y saxofón del Conservatorio Profe
sional de Música de Alcalá y sobre todo Lególas Colectivo Escénico, que tanto al inicio para contar 
cómo es la etapa escolar, como justo antes de que Santiago recibiera el galardón, contando uno de 
los episodios de Eutbolisimos, deleitaron al público infantil.

El maestro de ceremonias fue el 
técnico municipal de Cultura Raúl 
de Pedro, y las autoridades que lo 
han presidido y entregaron los di
plomas: el alcalde la ciudad. Ja
vier Rodríguez Palacios, la 
conccjala de Educación. Diana 
Díaz del Pozo, el delegado del rec
tor para Cultura y Ciencia de la 
UAH. José Raúl Fernández del 
Castillo Diez, la directora general 
de Patrimonio Cultural de la Co
munidad de Madrid, Elena Her
nando. el director de Área 
Territorial de Educación Madrid 
Este. Jorge de la Peña, la presi
denta de la RAPA. Ana Gómez, asi 
como concejales y conccjalas de 
la Corporación que lo vieron 
desde el patio de butacas. Además, 
han estado presentes en el acto es
critores premiados con el Cervan
tes Chico en ediciones anteriores.

Tras proyectarse un video con
memorativo del XXV aniversario, 
con los ganadores de las anteriores 
ediciones, y tras la primera actua
ción de Lególas Colectivo Escé
nico. se procedió a la entrega de 
diplomas, un libro más la placa 
conmemorativa por su esfuerzo 
durante la pandemia a mejores 
alumnos por sus valores cívicos de 
cada curso de los 43 colegios de la 
ciudad, a los que acompañaron 
profesores o directores.

Roberto Santiago firmó ejemplares sucos a todos los niños que 
quisieron acercarse para que les firmara el libro

“No hagamos coles 
de rebaños de ovejas"

Terminada esta parte de la gala, 
que también fue retransmitida en 
streaming para que la vieran sus 
familiares, comenzó la entrega de 
los principales premios.

La primera fue la ganadora del 
"Reconocimiento a madres, pa
dres y tutores Cervantes Chico 
2021". Yolanda Fernández Marti- 
ncz, de quien el jurado ha esti
mado "su gran preocupación por 
la lectura y la biblioteca del cen

tro. Su entrega, el tiempo dedicado 
a la mejora del aprendizaje y bien 
común de todos los escolares del 
centro. Su gran implicación con 
los proyectos del centro, sobre 
todo aquellos vinculados a la lec
tura y escritura. Participa en el 
programa de convivencia y media
ción del centro, siempre con ilu
sión y disposición de movilizar a 
los demás. Su implicación en la 
Escuela de Padres y sobre todo 
por su tolerancia, honestidad, em
patia. respeto para toda la comuni
dad escolar del Centro Concertado 
Santa María de la Providencia".

Yolanda tuvo palabras de agra
decimiento. sobre todo por volver 
a la rutina, y contó cómo ha sido 
su implicación desde antes incluso 
de ser la presidenta de la AMPA 
desde hace 5 años, convencida de 
que las escuelas donde las familias 
participan tienen resultados mejo
res y deseando a todos una vida 
"llena de literatura y libros".

Después recibió su Reconoci
miento al Maestro Cervantes 
Chico la maestra del CEIP Doc
tora de Alcalá Marta Fernández 
López. "Por su gran creatividad, 
impulsando cada año proyectos en 
tomo a la lectura y la escritura en 
busca de la motivación y sensibi
lización de todos los escolares de 
su centro, el CEIP Doctora de Al
calá. Desde 2017 ha realizado pro
yectos específicos para mejorar la 
Icctoescritura infantil. Por unir la 
pasión de la lectura a la represen
tación escénica para potenciar la 
fuerza de la palabra, realizando 
numerosas obras de teatro y ani
maciones junto al AMPA del cen
tro, fundadora junto a las mismas 
del grupo “Las Cucntcatreras".

La maestra dio un gran discurso 
muy poético y cervantino donde 
dijo que "la batalla de Lepante 
corta se quedaría entrando a las 
aulas" y haciendo reclamaciones 
como "proclamemos por los rei
nos nuestra forma de enseñar y 
educar. Alcemos las diferencias, 
no hagamos coles de rebaños de 
ovejas". Para ella, "ser maestro es 
creer en la creatividad", apostando 
por escuelas abiertas donde "entre 
tanta tecnología es necesario el 
maestro que guia".

Además, ha sido distinguido con 
el Premio Cervantes Chico el 
alumno del CEIP Cervantes Fran 
León Ruiz: "Por demostrar dia a 
día. en su centro CEIP Cervantes, 
una gran capacidad de adaptación 
y esfuerzo, pese a las dificultades. 
Es un ejemplo de superación con 
sus iguales ante las adversidades. 
Su voluntad diaria permite conse
guir todos los objetivos y retos que 
se le proponen. Es ejemplo de in
tegración y avances en el terreno 
personal y social. Es ejemplo de 
integración, todos sus compañeros 
y profesores lodcsucan". Esta en
trega fue la más emotiva, pues el 
alumno leyó un discurso donde se 
presentó y explicó como ha apren
dido a conocer sus emociones y se 
esfuerza cada dia por conseguir su 
reto. Además dio gracias a todos 
sus profesores por respetar su 
ritmo de aprendizaje, quizá un 
poco más lento, pero también más 
gratificante.

Luego llegó el tumo de la en
trega del premio a la escritora 
llena González de Zachrisson. que 
no ha podido estar presente en el 
acto. La hija de la reconocida en 
esta edición con el premio al au- 
tor/ade literatura infantil y juvenil 
iberoamericano Cenantes Chico 
ya lo recogió hace un mes en la 
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sede madrileña de la OIE (Organi
zación Iberoamericana de Educa
ción). por eso mostraron una foto 
de esc momento. La abuela de Pa
namá estudió artes plásticas, pro
movió y so desempeñó como 
coordinadora por Panamá del pro
grama Internacional de Acerca
miento a la Literatura Infantil 
(PIALI), con sede en México; es 
representante por Panamá de la 
sección Nacional de la Internatio
nal Board of Books for thc young 
con sede en Suiza.

"En 30 años he escrito 50 nove
las. 12 obras de teatro, 10 pelícu
las. 8 series. 14 canciones. 35 
anuncios y hasta un prospecto de 
medicamento".

Y por último llegó el protago
nista. el galardonado de esta edi
ción. Roberto Santiago, autor de la 
conocida saga "Los Fulbolísi- 
mos”. que es. además de escritor, 
guionista y director de cinc y tele
visión. El jurado lo ha considerado 
“justo merecedor de este galardón, 
motivado por su visión global del 
mundo creativo, imaginario y car
gado de valores aplicables al ám
bito infantil y juvenil, que se 
expresa a través de distintas mani
festaciones: novelas, teatro, musi
cales. películas. Por haber sabido 
captar en su literatura las motiva
ciones y deseos de las generacio
nes actuales de escolares entre los 
que supone un auténtico fenó
meno de masas. Por haber conse
guido que miles de escolares se 
hayan acercado a la lectura de 
forma muy posilívá Cómo de
muestran el éxito alcanzado por 
sus colecciones y el contacto es
trecho que mantiene con los esco
lares en visitas a los centros y 
macroencucntros. Roberto San
tiago es un autor, dramaturgo 
guionista y director de cinc y tele
visión, que ha contribuido decisi
vamente a hacer atractiva y 
motivadora la lectura, siendo un 
fenómeno editorial que atrae nue
vos lectores continuamente".

Al recoger el premio tras 30 
años escribiendo dijo que la histo
ria está hecha de sorpresas y la 
suya fue anunciar que esa misma 
mañana había decidido escribir 
poesía, que es el único género que 
le falta, pues "la escritura está muy 
relacionada con la música: escribir 
es crear ritmos y emociones a tra
vés de las palabras", "he escrito 50 
novelas. 12 obras de teatro. 10 pe
lículas. 8 series. 14 canciones. 35 
anuncios e incluso un prospecto 
de un medicamento contra la der
matitis. asi que voy a escribir po
esía sin abandonar la narrativa", 
dijo, avisando de ello a su madre, 
que estaba en la parte alta del tea
tro. y que ha sufrido tanto con los 
fracasos como con los éxitos de su 
hijo.

El escritor habló mucho de Glo
ria Fuertes, pues a ella su madre 
también le dijo: “Por si tenia poco 
con leer, ahora va y también es

cribe”. Y dio el secreto de la feli
cidad. Dedicaos en la vida a hacer 
lo que os guste, sea lo que sea. Por 
lo menos a intentarlo. Os intenta
rán convencer de que tengáis un 
trabajo más práctico donde se 
gane más dinero, pero guiaos por 
vuestro corazón", aconsejó el es
critor a los escolares que llenaron 
el TSC. "El tnico está en leer, es 
el mejor para llegar a lo que que
réis ser" y les hizo recomendacio
nes como Los cinco. La isla del 
tesoro que es la mejor escrita de 
la historia, según él- Monolito Ga
fólas. La trilogía de los arfa o El 
Pequeño Nicolás.

Y por último dedicó el premio a 

las mujeres, tanto a niñas como 
adultas de todas las profesiones, 
sobre todo a las escritoras, subra
yando lo que ocurre con la obra 
ganadora del último premio Pla
neta. donde tres hombres guionis
tas eligieron ponerse un 
pseudónimo de mujer. Carmen 
Mola, para vender más. Mención 
especial hubo para las mujeres de 
su entorno familiar. Berta y Pal- 
mira Márquez, su hermana Isa. 
María Zabala. su compañera de 
vida y "un ser de luz", y su madre. 
Julia Santiago, que estuvieron pre
sentes en el Teatro Salón Cervan
tes. Y terminó leyendo un poema 
de Gloria Fuertes.

El alcalde: “No importa 
el dinero ni el poder, 
sino ser felices"

El alcalde. Javier Rodríguez Pa
lacios. ha expresado su satisfac
ción por “volver a celebrar el acto 
de entrega de este prestigioso pre
mio alcalaino de manera presen
cial. en un año en el que 
celebramos su XXV edición, lo 
que evidencia el largo esfuerzo 
que desde hace tanto tiempo viene 
haciendo el ,\yuntamicnto de Al
calá para fomentar la lectura entre 
la juventud de nuestra ciudad". 
También dijo que la literatura in
fantil es la más importante, por los 
valores que inculca. Agradeció la 
presencia de otros invitados, como 
el vicario de la Diócesis. Floren
tino Rueda, o el ex concejal de 
Educación con el PP Paco Bcmál- 
dez. También animó a los niños a 
querer mucho a los abuelos, pidió 
un aplauso a todas las AMPA y 
para los chicos que tanto se esfuer
zan. Y habló del premiado, de sus 
libros repletos de ética, deportivi- 
dad, compañerismo y respetando 
las normas justas. También re
cordó cómo en los personajes de 
Futbolisimos la mejor jugadora y 
la capitana son mujeres, "antigua
mente a las chicas no les dejaban 
jugar al fútbol y decían que era 
cosa de chicos, qué equivocados 
estaban”. Para terminar con una 
frase que dicha por él resulta 
cuanto menos curiosa: "no im
porta el dinero ni el poder, sino ser 
felices".

Para la conccjala de Educación. 
Diana Díaz del Pozo, "es todo un 
orgullo estar presente en la gala de 
entrega de la XXV edición de este 
reconocimiento literario a todas 
aquellas personas que fomentan la 
lectura infantil y juvenil, mos
trando con ello la importancia de 
este género narrativo en lengua 
castellana".

Terminada la ceremonia, y he
cha la foto de familia, el escritor 
se quedó un rato más a firmar 
ejemplares suyos a todos los niños 
que quisieron acercarse para que 
les firmara el libro.
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Lezcano dice que el PP de Alcalá sufre el síndrome de Obediencia Debida 

“Judith Piguet cobra más que el uresidente 
del gobierno por obedecer' a Ayuso”
"La oposición que hace el PP de Judilh Pique! se llama bloqueo partidista y hacer oposición a la opo
sición". manifestó a PUERTA DE MADRID el portavoz municipal de Ciudadanos y segundo en la 
dirección regional del partido. .Miguel Ángel Lezcano. que añadió que “no se puede entender la hos
tilidad de Piquct contra Ciudadanos; la oposición que nosotros hacemos se llama “hacer política útil 
para la ciudad y los vecinos". Para Lezcano en su respuesta a las manifestaciones de Judith Piquct 
en PUERTA DE MADRID, el PPde Alcalá sufre el síndrome desobediencia Debida’y “Judith Piquct 
cobra más de 100.000 euros al año. mucho más que el presidente del gobierno, y sólo para •obedecer’ 
a Ayuso sin hacer nada por Alcalá".

Lezcano afirmó que "Ciudada
nos es un partido que no entiende 
de derechas ni de izquierdas, ni de 
gobierno ni de oposición. Es un 
partido que nace para mejorar la 
ciudad y para mejorar la calidad 
de vida de los vecinos de Alcalá. 
Desde el gobierno o desde la opo
sición queremos ser influyentes. 
Nos da igual ser gobierno o ser 
oposición: tenemos un proyecto, 
un modelo de ciudad, que denomi
namos Gran Alcalá, y vamos a im
pulsar todas las medidas que lo 
Itagan posible".

El líder complutense de Cs 
afirmó que "insisto en algo impor
tante: Donde pueda. Ciudadanos 
no va a pennitir gobiernos de ex
tremos. ni de derechas, ni de iz
quierdas. Y quiero recordar que 
este gobierno municipal de Alcalá 
fue apoyado en su investidura por 
Podemos. Por eso no podemos 
permitir que en nuestra ciudad se 
apliquen políticas de extrema iz
quierda".

"Lo que debería hacer Judith Pi- 
quet es contar la verdad a los alca- 
laínos cuando dice que lo que ella 
hace cs proponer lo que los veci
nos demandan y solicitan. La ver
dad cs que cuando llegan los 
plenos y hay que votar para que 
esas cosas se cumplan, vota siem
pre no. lo mismo que cuando de
pende del dinero o de la gestión de 
la Comunidad de Madrid", dijo 
Lezcano. que insistió en afirmar 
que "lo que hace la señora Piquct 
cs hacer la oposición a Ciudada
nos y eso cs algo que llama la 
atención y no se puede entender".

El portavoz 
de la formación naranja 
recordó:
“La señora Pique! 
se enfada cuando 
pleno (ras pleno 
se le recuerda que cobra 
más de 100.000 euros”

El portavoz de la formación na
ranja recordó que "la señora Pi
quct se enfada cuando pleno tras 
pleno se le recuerda que cobra mis 
de 100.000 euros, pagados parte

por el Ayuntamiento de Alcalá y 
pane por la Comunidad de Ma
drid. Si. que lo sepan los alcalai- 
nos. Judith Piquct cobra más que 
el presidente del gobierno por 
'obedecer’ a A>nso. porque el pro
blema del PP de Alcalá y de Judith 
Piquct cs que sufren el síndrome 
de Obediencia Debida: no manda 
nada: decide Madrid por ella. La 
dedicación de la señora Piquct de
bería estar al cien por cien en Al
calá y trabajar un poquito más por 
los alcalaínos en lugar de dedi
carse a trabajar para la señora 
Ayuso con el dinero que cobra de 
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los alcalainos para votar en contra 
de cualquier propuesta a favor de 
los propios complutenses".

Desde esa perspectiva. Lezcano 
afirmó que "nuestra oposición cs 
hacer política útil. Liderar no es 
decir no. Liderar cs conseguir con 
diálogo que se resuelvan proble
mas de la ciudad. Por ejemplo, 
quieren aparcamiento en Nuestra 
Señora de Belén, pero el PP de 
Madrid lo tiene paralizado. En Al
calá les venden una cosa a los ve
cinos y luego en la Asamblea 
votan "no" a esas mismas medidas 
para Alcalá".

"Por ejemplo, quieren mejorar 
los banios pero tienen parado 4 
millones de euros del Plan Prisma 
y se han cargado las inversiones 
del PIR en 2021" dijo Miguel An
gel Lezcano que continuó asegu
rando que "las palabras de Judith 
Piquct contradicen sus hechos. 
Ciudadanos no sólo hace oposi
ción. sino que somos los líderes de 
la oposición hasta el punto que el 
PP se apropia de nuestras ideas: 
como la reforma de la Plaza de Sc- 
púlvcda. la regulación de los VMP 
o la Comisión de Publicidad Insti
tucional. por mencionar sólo lo del 
último Pleno. Además el PP reco
noce las aportaciones de Ciudada
nos: hemos visto cómo en dos 
años se aprobaban el 97 por ciento 
de nuestras propuestas en el Pleno. 
Y el 72 por ciento por unanimidad 
Eso incluye al PP. De 43 mociones 
presentadas en solitario por el 
Grupo Municipal Ciudadanos, 
sólo I se ha rechazado. I se ha re
tirado y 41 se han aprobado. Lide
ramos la oposición haciendo 
política. No se aprobarían más del 
70 por ciento de nuestras propues
tas si no tuviéramos primero bue
nas ¿deas y segundo capacidad de 
diálogo y de consenso con otros 
grupos políticos".

“Contra el bloqueo, 
política útil”

Según el líder de Ciudadanos, 
“somos un partido necesario que 
hace avanzar la ciudad. Hemos 
aprobado los Presupuestos 2021. 
después de 4 años de bloqueo. He
mos aprobado el Avance del 
PGOU después de 29 años de blo
queo. Hemos aprobado el Plan 
Reinicia para la reactivación tras 
la pandemia. Hemos creado la 
Oficina Municipal Horizonte 2030 
como espacio de diálogo go
bierno-oposición". dijo Lezcano. 
que añadió que "contra el bloqueo 
lo que hacemos cs política útil. Lo 
hacemos desde Alcalá y lo hici
mos desde la Comunidad de Ma
drid cuando teníamos capacidad 
de hacerlo".
t Una vez más recordó Miguel 

Angel Lezcano que "desde la Co
munidad de Madrid hemos traído 
24 millones de euros en proyectos 
como el plan de accesibilidad de 
la estación central de tren y del 
apeadero de la Universidad, como 
la ampliación del Musco Arqueo
lógico Regional y la casa de los 
Arqueólogos, como el IES La Ga- 
rena-Francisca de Pcdraza. como 
el equipamiento de la Ciudad De
portiva Espártales y como la Pasa
rela de conexión con el Parque de 
Los Cerros. Y en Alcalá, los votos 
a Ciudadanos han servido y sirven 
para influir en las decisiones de 
gobierno: Hemos impulsado 32 
millones de euros en inversiones y 
obras de mejora de la ciudad".
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fi petición de Vox y al aprobarse una enmienda del PSOE y Ciudadanos

El Ayuntamiento estudiará la remodelación 
del parque de la calle Aviación Española
El pleno del ayuntamiento de Alcalá aprobó en la sesión celebrada el martes 19 de octubre la realización 
en el marco de la Oficina Municipal Horizonte Alcalá 2030 un estudio del estado actual del parque ubi
cado en la calle Aviación Española para detectar sus necesidades de uso y demandas por parte de los 
vecinos y las vecinas para incluirlas en un posible proyecto de remodelación. Además se valorará la 
creación de una nueva zona infantil siempre y cuando el arbolado ya consolidado lo permita. Éste fue 
el contenido de una enmienda presentada por los grupos del PSÓE y Ciudadanos a una moción del 
grupo Vox cuyo portavoz. Javier Moreno, decidió apoyar "a pesar de que introduzcan a la Oficina Mu
nicipal Horizonte Alcalá 2030. porque lo que nosotros queremos es que se realice alli una actuación'*.

blico. árboles talados y no resti
tuidos y aparatos para el ejercicio 
físico de nuestros mayores en mal 
estado u obsoletos".

Moreno dijo tambiín que "es 
muy importante recalcar que esta 
moción que presentamos a Pleno 
es una demanda de los vecinos 
que lleva años sin ser atendida" y 
añadió que "el grupo municipal 
Vox se hace eco de esta demanda 
vecinal que persigue hacer atrac
tivo un parque de nuestra ciudad 
que se encuentra en estos momen
tos devaluado".

El grupo de concejales de Vox 
presentó al pleno una moción pi
diendo el acondicionamiento y re
modelación de una zona infantil 
de juegos y ocio en el parque de 
la calle Aviación Española. Junto 
a ello propuso una mayor transpa
rencia en la contratación pública 
mediante la incorporación en los 
procedimientos de contratación 
del ayuntamiento del acta de titu
laridad real de todas las empresas 
que liciten y la necesidad de infor
mar a nuestros mayores del incre
mento de la cibercriminalidad y 
de las estafas más comunes.

“Este parque 
se encuentra deteriorado 
y presenta un aspecto 
de semiabandono”

Según Javier Moreno, "volve
mos a llevar a un pleno propues
tas pensando en la mejora de la 
vida de nuestros vecinos. En con
creto, la Moción relativa al parque 
de Aviación Española se centra en 
un parque que presenta un aspecto 
descuidado y que necesita actua
ciones urgentes que atraigan la vi
sita de los vecinos".

El portavoz de Vox explicó que 
se trata de un parque cuya situa
ción actual no permite su uso 
y disfrute de los vecinos, "con 
ausencia de zonas infantiles para 
juego, bancos desvencijados, ca
minos sin acotar, hierba descon
trolada que crece de forma

natural, invadiendo los bancos y 
zonas comunes, bancos que de
bido a su mal estado impiden c!

descanso de quienes transitan por 
el parque, escaso mobiliario ur
bano. deficiente alumbrado pú-
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Rechazada 
una enmienda 
de Unidas Podemos

Por otra pane en la votación se 
rechazó una enmienda a la totali
dad que presentó el grupo de con
cejales de Unidas Podemos que 
pidió que se aprobara tomar las 
acciones oportunas para mejorar 
el mantenimiento y conservación 
de la flora y arbolado del parque 
de la calle de la Aviación Espa
ñola. y éstos estén en estado óp
timo durante todo el año. Además 
en la enmienda se pidió realizar 
las acciones oportunas para susti
tuir el mobiliario urbano del par
que de la calle de la Aviación 
Española que se encuentre en mal 
estado. También pidió Cobo ins
talar en el parque de la calle de la 
Aviación Española, al menos, dos 
fuentes públicas de agua potable, 
asi como instalar al menos, un 
parque infantil inclusivo, una 
zona de calistcnia y varias mesas 
de ping pong.

Por ultimo Cobo propuso hacer 
accesible para carritos de bebé y 
sillas de ruedas el parque de la ca
lle de la Aviación Española desde 
la calle Ávila, ya que la rampa de 
acceso desde esta calle al parque 
es demasiado estrecha y no cum
ple con la pendiente normalizada 
para el buen acceso para personas 
con diversidad funcional.
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La misa será junio a la capilla del camposanto Manuel Lafront. concejal de Cementerio Una de las siete fuentes del Cementerio

ELohisDODresiúirá la misa úeTotíos los Santos en la canilla del camposanto 

Terminada la gran obra en el cementerio 
municipal sólo Quedan pequeñas reformas 
Un vez concluida la gran obra en el cementerio municipal, consistente en la pavimentación c inclusión 
de todos los servicios esenciales como agua, luz y alcantarillado para la recogida de aguas pluviales en 
óptimas condiciones y evitar asi los charcos y el barro de antaño, sólo quedan pequeñas reformas. El 
viejo cementerio de Alcalá ha quedado prácticamente como nuevo con unas obras que se iniciaron en 
los gobiernos anteriores y que se completaron en el primer y en el segundo gobierno del socialista Javier 
Rodríguez. "Estamos trabajando en pequeñas reformas, en obras necesarias aunque no de envergadura", 
dijo el edil de Cementerios, Manuel Lafront, quien afirmó a PUERTA DE MADRID "que la mejor 
noticia del cementerio municipal es que prácticamente no hay noticias".

De este modo, completada la pa
vimentación de todas las calles prin
cipales. la tranquilidad ha vuelto al 
viejo cementerio municipal, que ya 
no tiene grandes proyectos en el ho
rizonte. "Hemos retirado ya las cu
biertas de uralita de los dos 
pequeños almacenes que hay junto 
a las oficinas y también hemos con
vertido el viejo depósito de cadáve
res y sala de autopsias en una zona 
de estar para los empleados del Ce
menterio Jardín que prestan servicio 
en el viejo camposanto".

Lafront también destacó que "se 
ha drenado la parte del cementerio 
civil que no tenia un buen drenaje, 
ya que se acumulaba el agua. Se han 
introducido conduce iones para reco
ger el agua y llevarla hacia el colec
tor de pluviales. Del mismo modo 
hemos arreglado la parte más pró
xima al arroyo Camarmilla. donde 
también se nos producía acumula
ción de agua al no coincidir las caí
das de agua con las rejillas. Eso ha 
Íuedado ya solucionado", dijo La- 
ront.

flores v Plantas

• Decoraciones do Iglesia

El cementerio lienc ya 
siete fuentes
En el viejo camposanto se han co

locado tres nuevas fuentes para dar 
servicio a los usuarios, sobre todo a 
la hora de recoger agua para la lim
pieza de las sepulturas: “Estas fuen
tes están distribuidas por todo el 
cementerio municipal para dar ser
vicio a toda la superficie. Dos de 
ellas son de hierro forjado y las te
níamos alnuccnadas en el parque de 
servicios. Ahora tenemos ya siete 
fuentes cuando apenas teníamos 
cuatro".

“Nos queda alguna pequeña obra 
por hacer, sobre todo en el último 
tercio, donde tenemos que ver cómo 
nos quedan las calles principales, y 
sobre todo si ponemos alguna man
cha verde con plantas o árboles pero 
Sao no sean un problema futuro en 

que las raíces causen daños en las 
sepulturas. Si no ponemos directa
mente en suelo esa vegetación, sí la 
pondremos en maceteros, puesto 
que esa zona del fondo no tiene 
nada de vegetación", dijo el edil so
cialista para añadir que “otro de los 
trabajos necesarios será la rehabili
tación de la cúpula de la capilla, que 
tiene daños, pero esto requiere reca
bar el consentimiento de Patrimonio 
a fm de que proceda a su supervi
sión”.

El cementerio municipal fue cons
truido en 1839 en la antigua finca de 
San Roque. Por tanto cumple 182 
años con su inconfundible estilo ro
mántico. ya que en aquellos tiempos 
los cementerios españoles que fue
ron construyéndose tenían ese estilo 
que tanto contribuyó a difundir José

Zorrilla con su Don Juan Tenorio.
A lo largo del siglo XX el cemen

terio municipal tuvo varias amplia
ciones. siempre en dirección hacia 
la zona noroccidcntal. hasta alcan
zar al cauce del Camannilla. Estas 
ampliaciones apenas lo alteraron, 
por lo que conserva perfectamente 
sus orígenes decimonónicos, que 
son los que se pueden contemplar en 
la pane más próxima a la entrada.
“El trabajo realizado en los cuatro 

años anteriores de gobierno socia
lista en Alcalá ha sido muy impor
tante. puesto que se logró completar 
todas las calles con pavimentación, 
quedando un cementerio cómodo y 
con todos los servicios necesarios 
como son agua, luz y alcantarillado 
para la recogida de aguas pluviales 
en óptimas condiciones", dijo Ma
nuel Lafront. quien no obstante re

r-l ournu
Lápidas, encimeras, escaleras, 
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conoció que “hay margen para la 
mejora. Quedan algunos remates y 
como digo mi intención es llevar a 
la pane más moderna, la que está 
más cerca del Camarmilla. algo de 
vegetación, árboles que puedan dar 
algo de sombra, ya que en esa zona 
se echa mucho de menos".

.Misa de difuntos el 1 de 
noviembre a las 12 horas
En cuanto a la misa de difuntos en 

el cementerio municipal, ésta tendrá 
lugar como es habitual en los últi
mos años a partir de las doce del 
mediodía del i de noviembre junto 
a la capilla del camposanto. Esta 
misa será presidida por el obispo 
Juan Antonio Rcig Pía y contará con 
la presencia del concejal Manuel 
Lafront.

Casa 
Andada 
en 1947
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Se colocó la primera piedra de este nuevo concepto funerario para Alcalá

El Bosque de la Vida refuerza el carácter 
único del Cementerio Jardín en España
El alcalde y presidente del consejo de administración de la empresa mixta Cementerio Jardín. Javier 
Rodrigue/. Palacios, el consejero delegado de Funcspaña. /Mberto Ortíz. el director de Inmuebles de 
Funnpaña. Angel Sánchez, el arquitecto encargado del diseño del Cementerio Jardín. José Calero, y 
personal del mismo al frente del cual se encontraba Luis Marco Scpúlveda. director en funciones del 
camposanto, participaron en el acto de colocación de la primera piedra del Bosque de la Vida, una 
iniciativa que va a reforzar el carácter único del Cementerio Jardín en España, un lugar que supera la 
imagen de tristeza que da un cementerio tradicional para convertirse en un homenaje a la vida. Esa 
primera piedra, en cuyo interior se colocó un ejemplar de PUERTA DE MADRID, además de un 
documento del propio Cementerio Jardín y las consiguientes monedas de curso legal, supuso la apertura 
simbólica de este nuevo y distinto concepto de cementerio que es el bosque de la vida, un espacio de 
10.000 metros cuadrados en el área que en los últimos años se habilitaba como aparcamiento provisional 
en días de mucha afluencia como la festividad de Todos los Santos.

E^ta iniciativa se presenta como 
una alternativa a las unidades de en
terramiento tradicionales, alejada 
asi de la sobriedad de los cemente
rios clásicos. El Bosque de la Vida 
será una zona verde y agradable de 
caminos y zonas ajardinadas en la 
que se destinarán los espacios reser
vados a albergar los árboles de la 
vida, la fuente de esparcimiento de 
cenizas y un monumento Stonc- 
henge. El árbol de la vida será una 

escultura de hierro con forma de ár
bol. de la que colgarán las hojas me
tálicas con los datos de las personas 
que hayan sido inhumadas en dicho 
elemento.

Todas estas esculturas estarán ro
deadas de zonas ajardinadas con 
abundantes arbustivas, aromáticas y 
árboles como lavanda, tomillo, ro
mero, boj, laurel, madroño, prunos 
o ceda's. entre otros, a fin de crear 
espacios verdes, amplios y agrada

bles para que las familias puedan re
cordar a sus seres queridos de una 
manera más anuble y alejada de la 
tristeza que emanan muchos cemen
terios tradicionales.

Se trata de un proyecto en el que 
se actuará sobre un espacio de 
9.944.75 metros cuadrados, en la 
parte izquierda de la entrada princi
pal del recinto de Cementerio Jar- 
din. En el diseño han intervenido 
además de arquitectos y profesiona-

Javier Rodríguez Palacios, 
alcalde de Alcalá y presidente 
del consejo de administración 

de la empresa mixta 
Cementerio Jardín

les tkl jccioc funerario dependiente» 
de Funcspaña. la parte privada de la 
empresa mixta, paisajistas como Jo
aquín Araujo. Se propone una alter
nativa a las unidades de 
enterramiento tradicionales, do
tando al cementerio de nuevas for
mas de inhumación. Para ello, se 
realizan! la explanación de la zona 
afectada y se dibujara sobre el te
rreno una red de caminos y zonas 
ajardinadas, en las que se repartirán 
los espacios destinados a albergar 
árboles de la vida, la fuente de 
esparcimiento de cenizas y un mo
numento pétreo (Stonehcnge). Ade
más. se dotará a esta nueva 
ampliación de plazas de aparca
miento. En cuanto al esparcimiento 
de cenizas se dará la posibilidad de 
colocar una placa con el nombre del 
finado cuyas cenizas acaben en esa 
fuente de esparcimiento.

El árbol de la vida consiste en un 
árbol realizado de forma escultórica, 
prcvisiblcmcnte en hierro, del que 
colgarán las hojas con tos datos de 
las personas que hayan sido inhu
madas en dicho elemento. Este ár
bol estará a la c-ntrada del nuevo 
recinto.

La fuente de esparcimiento de ce
nizas sen! realizada mediante una 
plataforma sobre la que poder espar
cir las mismas y, mediante un sis
tema de pulverización de agua, las 
cenizas serán depositadas en un 
pozo de decantación, evitando asi 
que los restos cinerarios se mezclen 
con el agua limpia que se vierte so
bre la red de saneamiento.

En el interior de la primera piedra se colocó un ejemplar de la semana de PUERTA DE MADRID, 
además de un documento del propio Cementerio Jardín y las consiguientes monedas de curso legal
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Alberto Ortiz, 
consejero delegado 

de Funcspaña

El monumento pétreo, que servirá 
de referente a la hora de ubicarse en 
el recinto ajardinado, estará reali
zado con granito. Se forma me
diante la disposición de menhires de 
diferentes tamaños en forma circu
lar, creando una plaza en el interior.

Todos estos elementos, estarán ro
deados de zonas ajardinadas en las 
que abundarán las especies arbusti
vas y arbóreas. Arbustivas y aromá
ticas como la lavanda, el tomillo, el 
romero, el boj, el laurel o el ma
droño entre otras. Y arbóreas conxi 
el pruno, el cedro, etc.

Para delimitar la zona con el resto 
de las zonas del cementerio, se ha 
creado un talud que delimita la zona 
afectada por 3 lados, quedando asi 
el lado abierto hacia la canctcra. 
Siendo uno de los puntos con mayor 
presencia visual al acceder al re

cinto. sera un reclamo ver la masa 
vegeul de grandes dimensiones, fo
mentando asi la regeneración ecoló
gica del entorno.

Como actuaciones complementa
rias a las anteriormente descritas, se 
realizarán todas las instalaciones ne
cesarias para el correcto funciona
miento de los servicios a aportar. Se 
incluye la instalación de red de 
riego, la eléctrica, la de saneamiento 
c instalación de fontanería. Estos 
servicios se conectaran a las redes 
existentes del Cementerio Jardin.

Cabe destacar que la ejecución de 
todos los caminos y viales peatona
les sera realizada con jabre. mezcla 

de granito y cal, de naturaleza com
pacta. Con esto se consigue que la 
zona peatonal sea accesible en todo 
momento y cumpla con la norma
tiva de accesibilidad. 1.a zona de 
apareamiento se asfaltará, como el 
resto de los viales existentes en el 
recinto.

Además de la fuente de las ceni
zas habrá dos conceptos de enterra
miento o depósito de cenizas. Uno 
será el de colocar las cenizas en un 
columbario situado en un árbol ya 
plantado del propio bosque de la 
vida. Este columbario estará al pie 
o incluso en las raíces del árbol. 
Esto permitirá, según Luis Marco, la 

posibilidad de que una familia ad
quiera en propiedad un árbol donde 
tendrá a su disposición una serie de 
huecos para depositar cenizas de sus 
seres queridos.

Otra posibilidad será la de plantar 
un nuevo árbol con las cenizas que 
se entierren en el suelo en una urna 
biodcgradablc; allí irá creciendo un 
árbol nuevo, es decir, de la muerte 
de una persona surgirá la vida de un 
árbol. También se contemplará la 
posibilidad de colocar las semillas 
en una pared vegetal de seto y en ro
cas dispuestas en el bosque de la 
vida, además de la fuente de espar
cimiento.

Servicios Funerarios en el Corredor del Henares
Alcalá de Henares - Arganda del Rey - Villalbilla - Los Hueros

Oficina de 
Atención

Ayuda 
al duelo

’l Cementerio

Servicios 
Funerarios

Tanatorio

Crematorio

900 500 000 (24h)
91 877 57 30 (24h)

¿ funemadrid
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Cambio en la dirección tras jubilarse su directora durante los últimos 20 anos 

El Cementerio Jardín se viste de gala 
para la festividad de Todos los Santos 
En un año plagado do novedades, con una nueva fase de inhumaciones preparada, con reformas de la 
mitad de las salas de velatorio, con el ilusionante proyecto del Bosque de la Vida cuya primera piedra se 
puso el lunes 25 de octubre, hay una que llama especialmente la atención en esta festividad de Todos los 
Santos en el Cementerio Jardín, el cambio en la dirección dei mismo. En efecto, su directora durante 20 
años. Mercedes García, ha dejado de serlo al jubilarse. Su puesto lo ocupa en estos momentos en funcio
nes Luis Marco Scpúheda. quien durante más de un año ha permanecido junto a Mercedes García para 
que no se produjera un cambio negativo al frente de un sen icio público de carácter esencial en este pe
riodo de transición tras una dirección que ha dejado un excelente balance social, económico y cultural 
en estos cuatro lustros en los que Mercedes García ha estado al frente. Con Luis Marco Scpúlveda en 
funciones hasta que se cierre el apartado de dotar al camposanto de una dirección aprobada por el Con
sejo de Administración de la Empresa Mixta, se garantiza una transición ordenada en un momento clave 
de la historia de la misma por su expansión y nuevas iniciativas que se ponen en marcha.

. T :

Es en esc contexto en el que el 
Cementerio Jardín se viste de gala 
para la festis idad de Todos ios San
tos. dias en los que se rinde culto a 
los difuntos y en los que miles de 
personas visitan los dos camposan
tos de la ciudad complutense para 
recordar a los seres queridos ya fa
llecidos.

A tal efecto el dia I de noviembre 
se celebrará en el Cementerio Jardín 
en la pradera junto al lago una serie 
de actos que se iniciarán a las 11 de 
la mañana con una misa que presi
dirá el provicario general de la dió
cesis de Alcalá. Javier Ortega, y al 
que seguirá, a la una de la urde, un 
acto social y cultural que estará en
tre lo que años atrás fue el •Atarde
cer de las luces' y al que asistían una 
media de entre 500 y 600 personas, 
y lo que ocurrió el año pasado 
cuando la pandemia obligó a reali
zar un acto muy reducido en cuanto 
a número de asistentes y que se re
transmitió por streaming a través de 
Internet para todos aquellos que qui
sieron verlo desde la seguridad de 
sus domicilios.

Para la misa se instalarán unas 
100 sillas aproximadamente en la 
pradera, mientras que para el acto 
institucional de las 13 horas, que 
tendrá una duración aproximada de 
entre 35 o 40 minutos, no se realizan 
expresamente invitaciones pero 
tampoco se impedirá que pueda 

asistir al mismo todo aquel que lo 
desee manteniendo medidas de pre
vención como distancias de seguri
dad y uso de mascarillas.

En ese acto, a la hora de cerrar 
esta edición de PUERTA DE MA
DRID. se tenia previsto contar 
como maestra de ceremonias a la 
persona que durante 20 años ha di
rigido el cementerio jardín. Merce
des García, como un homenaje a su 
labor en este tiempo al frente del 
camposanto. El acto procurará, se
gún explicó Luis Marco desde la di
rección en funciones de Cementerio 
Jardin. remarcar la actual situación 
que hay sobre la pandemia de Co- 
vid-19. no tanto para analizar lo que 
ha ocurrido en esta crisis sanitaria 
como para recordar a los fallecidos, 
por lo que será el familiar de uno de 
ellos uno de los principales inlervi- 
nicntes. A diferencia del acto del 
año pasado en que el acto cultural lo 
protagonizó un violinista, este año 
será un grupo que interpretará can
ciones espirituales, es decir, gods- 
pcll. como ya hace dos años y que 
supondrá un salto de la tristeza que 
simboliza el violín, a la esperanza 
que proporcionan los cánticos espi
rituales afroamericanos.

También se realizará una ofrenda 
floral y destacarán las intervencio
nes del consejero delegado de Fu- 
nespaña. Alberto Ortíz. que ha 
elegido el Cementerio Jardín para la 

celebración de este dia de Difuntos, 
y del alcalde de Alcalá. Javier Ro
dríguez Palacios.

Para los usuarios que quieran des
plazarse en autobús, la linea 7 ten
drá su recorrido habitual de fines de 
semana el lunes I de noviembre.

Muchas novedades
Este año 2021 ha traído importan

tes novedades al Cementerio Jardin. 
no sólo en cuanto a las obras de re
forma realizadas sino también en 
cuanto a los proyectos previstos 
para la expansión del camposanto. 
Y por supuesto, lo que ya hemos 
mencionado: ha traído la despedida 
por jubilación de Mercedes García 
como directora tras un periodo de 
20 años en los que el Cementerio 
Jardin ha tenido un espectacular Cre
cimiento en sus dimeasiones. en lo 
económico y en su prestigio social 
en la ciudad complutense. Muy le
jos en el tiempo ya quedan aquellos 
primeros pasos de un cementerio 
que tuvo graves problemas econó
micos hasta que comenzó su veloci
dad de crucero primero de la mano 
de Pedro Valencia como segundo di
rector en la historia de la empresa 
mixta y después con Mercedes Gar
cía. quien le ha dado al Cementerio 
Jardin principalmente estabilidad.

Para empezar, ya están en uso las 
nuevas dependencias de recepción y 

atención al público, que han sido 
completamente reformadas bus
cando la optimización de los espa
cios rediseñando esc espacio con 
una sala específica para la atención 
a las familias y una sala para que las 
funerarias y las compañías de segu
ros puedan realizar la atención a los 
clientes, algo de lo que se carecía 
hasta ahora puesto que esa atención 
no había más rentedio que realizarla 
en los pasillos. "Hemos procurado 
dotar al espacio de mayor conforta- 
bilidad para las personas que nece
sitan de nuestros servicios'', dijo 
Luis Marco, a lo que el concejal de 
Cementerios. Manuel Lafront, aña
dió que "con estas obras se ha con
seguido que los familiares de 
fallecidos, las funerarias y las com
pañías de seguros tengan más inti
midad en las gestiones que deben 
realizar en estos momentos tan de
licados''.

Además se ha realizado la re
forma y rcmodelación de cuatro de 
las siete salas de velatorios a la es
pera de realizar la de las tres restan
tes. Era también algo muy necesario 
pues las salas de velatorios no se ha
bían tocado desde el momento en 
que fueron inauguradas allá por 
1991. Los espacios son los mismos 
pero a las salas se las ha dotado de 
nuevo suelo, de pintura con tonos 
blancos y de nueva decoración.

En 2021 se lia hecho una amplia
ción de la última fase en la que se 
han construido 240 unidades de ni
chos. 100 unidades de sepulturas y 
124 unidades de columbarios de 
pradera para cenizas, que tienen una 
extraordinaria acogida. Ahora se 
quiere hacer una nueva fase que ga
rantice la disponibilidad de unida
des en los próximos tres años para 
tener cierto desahogo y no estar de
pendiendo de las urgencias. En esta 
nueva ampliación se pretende cons- 
tmir otras 20 sepulturas, otros 412 
nichos y 294 unidades de columba
rios.

En cuanto a la tipología de sepul
turas. toda vez que el modelo ame
ricano no parece tener aceptación 
todavía, se va a optar por un modelo 
mixto de lápida tradicional pero en 
pradera de césped, según el director 
gerente en funciones.

Por su parte, el concejal de Ce
menterios. Manuel Lafront. dijo a 
PUERT/\ DE MADRID, que 'la 
empresa mixta Cementerio Jardin es 
un modelo de la colaboración pú
blica y privada para la prestación de 
un servicio público esencial a plena 
satisfacción''.
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Todos Los Santos 
2021
Cementerio Jardín - Alcalá de Henares

Aparcamiento limitado por obras. Por favor, organ cen 
sus visitas al centro con motivo del día de "Todos Los 
Santos", en los días previos o posteriores.

Misa 11:00 a 12:00 h.
Acto Homenaje 13:00 h.

Escanea el siguiente QR para 
acceder al evento o accede a 
través de www.funespana.es

"Un emotivo homenaje para todos 
lleno de música, vida y recuerdos"



Daniel Acebos protagoniza en el TSC el homenaje 

a los actores secundarios

Don Juan con “La sombra del Tenorio”

El Teatro Salón Cen antes aco
gió la representación "La sombra 
del Tenorio'', obra de José Luis 
Alonso de Santos, en la que el ac
tor Daniel Acebos ha interpretado 
un monólogo, entre lo cómico y lo

El espectáculo tuvo Jugar el_23 de octubre, en el Teatro Salón Cervantes

Magistral representación del "Don Juan" 
de la Compañía Teatral Amigos del Tenorio

El Teatro Salón Cen antes aco
gió el 23 de octubre la representa
ción del "Don Juan Tenorio" a 
cargo de la veterana Compañía Te
atral Amigos del Tenorio. El pú
blico. que llenó el patio de butacas 

trágico, rindiendo homenaje a los 
actores secundarios de la conocida 
obra de Zorrilla.

La concejala de Cultura. María 
Aianguren. asistió junto al resto 
del público a las horas finales de 

del Teatro Salón Cenantes, dis
frutó de un reparto de actores y ac
trices al completo, con bailarinas 
y un magnifico despliegue de ilu
minación. csccnografia. proyec
ciones. técnica, vestuario y música 

un cómico que relata los mejores 
pasajes del Tenorio, donde se vio 
abocado a encamar el papel de 
Ciutti. el criado de Don Juan, el 
segundón, cuando lo que siempre 
quiso fue un papel protagonista.

único en Esparta.
En total, más de 30 actores y ac

trices dieron vida a todos los per
sonajes de la obra de José Zorrilla 
en este formato, bajo la dirección 
magistral de Elvira Pineda.

Representaciones 

enladranue 

el 30 de octubre 

yenVillanueva 

deJaTorre el 31 

El grupo de teatro 
Alcalá Ñafiar 
realizará un 
Tenorio itinerante
Un grupo de teatro de la ciudad 
complutense, el grupo Alcalá Na
bar. nacido en el instituto de se
cundaria del misino nombre 
situado en la calle Ávila, realizará 
dos representaciones itinerantes 
del Don Juan Tenorio de Zorrilla. 
Alcalá exporta por tanto la fór
mula que tanto éxito ha tenido 
aquí y que fue declarada fiesta de 
interés turístico nacional dándose 
la paradoja de que por lo multitu
dinario que es un Tenorio itine
rante en Alcalá no se puede 
realizar este año en su lugar habi
tual, la Huerta del Obispo, y un 
grupo local lo ha exportado a sen
das localidades de la provincia de 
Guadalajara. Jadraquc y Villa- 
nueva de la Torre.

El sábado, día 30 de octubre, en 
Jadraquc. a partir de las 19.30 ho
ras. en un ambiente muy apro
piado para la representación 
itinerante de Don Juan, se llevará 
a cabo en distintos escenarios 
(pórtico de la iglesia, fachada del 
ayuntamiento, una de las calles 
principales, un escenario montado 
para la ocasión...) y se podrá dis
frutar de una novedosa, dinámica 
y sorprendente adaptación de la 
obra de Zorrilla por parte del di
rector Saturnino Niño Gutiérrez. 
Un Don Juan de capricho rendirá 
a sus pies a la Doña Inés de tumo.

De la misma forma el domingo 
día 31 de octubre, a las 18.30 ho
ras en Villanueva de la Torre, se 
realizará por parte del grupo Al
calá Nahar otra representación iti
nerante por los mismos actores y 
actrices a los que los mueve la pa
sión por el teatro y el deseo de 
agradar a un público que se en
trega en cada representación.

En ambas poblaciones se repre
sentó dicha obra en el arto 2019 y 
ante el espectáculo vivido, la gran
deza de los distintos escenarios al 
aire libre que impregnan de rea
lismo la obra, la oscuridad que 
atropa cada una de las calles y rin
cones de la localidad, el calor y el 
estimulo de los espectadores... los 
actores y actrices vuelven a repetir 
la interpretación, por aclamación 
popular.
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La conccjala de Cultura, María Aran^uren, presentó la programación de este Don Juan 2021 
del final de la pandemia, muy distinto al retransmitido por streaming en 2020.

Las previsiones de lluvia llevan las tres escenas del Tenorio

desde el Quiosco de la Música al Teatro Salón Cervantes

El coste del Don Juan pasa este año 
de los 250.000 a los 42.000 euros
Las previsiones meteorológicas de lluvia modifican los planes de la concejalía de Cultura sobre las re
presentaciones al aire libre de tres escenas del Don Juan en Alcalá. Con unas probabilidades de lluvia 
que el sábado 30 y el domingo 31 de octubre y el lunes I de noviembre están entre el 80 y el 95 por ciento, 
la concejalía ha decidido cambiar su idea respecto a lo inicialmcntc previsto, puesto que es demasiado 
riesgo. Consecuentemente, los tres pases que cada día estaban previstos en la plaza de Cervantes desde 
el Quiosco de la Música se realizarán en el Teatro Salón Cenantes. Se trata de un contratiempo que 
llega después de un tiempo en el que sol ha sido dominante y las temperaturas en las horas centrales del 
día eran casi veraniegas. Llega la lluvia y lo viene hacer cuando muchos alcalaínos esperaban estas es
cenas de Don Juan que venían a sustituir a la representación tradicional en la Huerta del Obispo.

Lo que permanecerá invariable 
será el coste de esta producción 
del Don Juan Tenorio en pande
mia. que pasa de los 250.000 eu
ros de una producción de la obra 
normal a representar íntegramente

en dos días en la Huerta del 
Obispo, a los 42.000 euros que 
cuesta la producción de la repre
sentación de las tres escenas con 
un número mínimo de actores. 
Pero en esos 42.000 euros está in

Juan Carlos Puerta dirigirá “La Cena". Ainhoa Amcstoy dirigirá "La Escena del Sofá".

cluida toda la programación en 
tomo al Don Juan.

La decisión de la Concejalia de 
Cultura de Alcalá se tomó el mar
tes 26 de octubre ante las previsio
nes meteorológicas adversas para

Habrá auescaar 
entradas, nue serán 

gratuitas

esos tres días en que estaba pre
vista la representación de las esce
nas del Don Juan que se había 
previsto en el Quisco de la Música 
de la Plaza de Cervantes, de ahí 
que se haya decidido traslardar las 
escenas al Teatro Salón Cervantes 
antes de que. llegados esos dias. se 
vieran obligados a suspender las 
representaciones al aire libre.

Para acceder al teatro será nece
sario sacar previamente una en
trada a través de la propia taquilla 
o bien en www.culturalacala.es. 
En cualquier caso las entradas se
rán totalmente gratuitas.

Además, también se modificará 
el horario de los pases porque será 
necesario limpiar y desinfectar la 
sala después de cada representa
ción. Los pases del sábado. 30 de 
octubre, tendrán lugar a las a las 
19:30.20:15 y 21:00 horas; los pa
ses del domingo 31 de octubre y 
del lunes 1 de noviembre serán a 
las 18:30. 19:15 y 20:00 horas.

El sábado 30 de octubre el alca- 
laino Juan Carlos Puerta, todo un 
veterano del Don Juan como actor, 
dirigirá la escena de la célebre 
cena en la que intervienen Don 
Juan, papel que interpretará Gui
llermo Serrano; el capitán Cente
llas que representará Angel Solo y 
Avellaneda, interpretado por Ale
jandro Pantani. En esa escena ten
dremos una sorpresa en forma de 
licencia dramatúrgica: se verá la 
muerte de don Juan en el duelo a 
espada contra Centellas y Avella
neda. siendo, tal y como dice el 
texto de Zorrilla a la llegada de 
Don Juan al cementerio, el capitán 
el que le da la mortal estocada.

El domingo 31 será otro alcala- 
ino. Eduardo Vasco, el que dirigirá 
la escena de la apuesta con otros 
dos actores veteranos de las repre
sentaciones en Alcalá. Daniel Al- 
badalejo hará el papel de don Juan 
y Rafael Ortiz el de Don Luis 
como únicos actores y como si un 
foco los enfocara sólo a ellos en la 
Hostería del Laurel para analizar 
sus desmanes cometidos en un año 
de aventuras: en Roma. uno. y en 
Handcs y en Paris, el otro, escena 
en la que los dos se retan.

Finalmente, el lunes I de no
viembre Ainhoa Amcstoy dirigirá 
la escena del sola en la Quinta de 
Don Juan, la escena más conocida 
y romántica de la obra, la del “¿No 
es verdad, ángel de amor, que en 
esta apartada orilla...?', la que 
cientos de alcalaínos pueden reci
tar de memoria. En ella tendremos 
a Femando Gil. que interpretó el 
«de Don Juan Tenorio en

y2007,yaRebccaMatcllán. 
realizando la escena entre el sevi
llano y la novicia.
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LA SOMBRA DEL TENORIO 
DONJUAN, GRANDES ÉXITOS 

DON JUAN TENORIO 

DONGIOVANNI
DONJUAN TENORIO ¿HÉROE O VILLANO? 

TRES ESCENAS DEL DON JUAN 

BURLANDO EL MITO



EN TORNO AL MITO DEL

VIERNES 22 DE OCTUBRE, 20 H

LA SOMBRA DEL TENORIO

De Joti luis Alonso de Santos

Un monólogo muy cómico, una comedia muy tf ég ca. Un homenax a uno de los c^so- 
«Jes más importantes de la literatura universal
las úlin« horas de un cómico que re'ata tos mejores pasajes ó?i Tenorio de ZcrrBa. 

te4cs que marcaren toda su cabera cuando se vio abaado a encarnar el papel de Ciulli. 
el criado de don Juan, el sequrdón. e) qr«»oso. el bobo, y qie se queja, con emociones 

encentradas de haber sido siem;<e un actor de secunda tía.

la Jorrea de/ Itnvic es una de las obras más conocidas y cetebeadas de José luis AJonso 
de Santos un referente de la dramaturgá espalda contemporánea. Autor premiado con 

nxMud de galardones y premios y cuyos textos se han estrenado en roed o mundo.

TEATRO SALÓN CERVANTES

Venta de entradas en la taquii a del Teatro Salón Cervantes y en w*«x^turakaia.es 
Precio: 2.C0 6

SÁBADO 23 DE OCTUBRE, 20 H

DON JUAN, GRANDES ÉXITOS

Versión de Mar.u 8áó« sobre el texto de Moliére

Brea** Vaaj BlAez luís SaHs-wú Brreciéa musical: A^re Soto y AJc.andra
SXí. Intérpretes: Jcé Ramón Arreoov». A-Urea Soto. Rosaka Castro. Nano ESSez.

8a0 un gran cj-:¿o en la «da politka y soca: cue se está denJo en la óécaJj ce los dóos 70 
es ísw'a. Cw Juan Tenorio, espido ce-tenecirete a usa familia de ata Aumía. raja ai sur 
KCvrpaAado de su criado S^narede. Ai» pe eteeden rapta- a una nermosa jo^n. pero su cijeliro 
se «erá trincado por u>a señe de acón leedlos t epertines. £i ¿neo swtdo cmí Pon Juan le 
exvertra a la e»isencía n el de xrix las rejos creoías Que <omeooen el o-den social y >nir 
con Wma i tertaJ para ejercer «su lógica• de "Ji Oe esta forma, m» tard-á p edad a la bxa de 
di-- muerte y iwmiiar a cuartas personas se le crucen en $j canw.
Toco el rrunCo conoce el müo de Den Juax y tw»$ incluso los ptepios trctaoxislas, son cors- 
cíeotes del fatal Jeser^:e de su sí^e. pero Cw Juan i ene m plan para escapx de la muerte y 
eareí *x«* ***' '*•««

TEATRO SALÓN CERVANTES

venta de entradas en la tóguii a del Teatro Salón Cervantes y en w*«xuituraicaia.es
Precio Z.COE '

................... . ..................... ........................ ................ . W............................................
DOMINGO 24 DE OCTUBRE, 18 H

DON JUAN TENORIO

Compañía Teatral Amigos del Tenorio
Dirección: Elvira Pineda

la otra Cw Jum Ifrorio en todo su est<encoc. Una fundón úxa a cargo de la Compa?*a Teatral 
Am g» del Urono con xteranía y perfecc onesmo. El &t>xo desfrutará cei rewrto de a:toces 

y actrices al ccm^eto. báiarr-as y u> desplegue de. .iivriracióa escenografía, proreccicres. 
técnica, vestuario y múska úxas en España. Más de una trdrtcna de actores can >>da a toóos 
los personaies de la obra de Zorolla en este fernato y. bajo la írecctón de Elvira Pr*M. podréis 
ver usa f arción perfectamente adaptada a as ca-acterís’icas histórkas y ccn usa [«cisión «• 
elusiva v—

TEATRO SALÓN CERVANTES

Venta de entrados en la taguiio del Teatro Salón Cervantes y en hwrrxulturalcaia.es 

Precio: 2.C0E

MIÉRCOLES 27 DE OCTUBRE, 18 H

DON GIOVANNI

De Wolfgang Amadeos Mowrt
El Real en Pantalla. Retransmisión de la ópera en el Teatro Salón Cervantes

Amantada en la España óe ios afi» 40. esta produccíói de Ws Pasguai para el Teatro Peal con 
exerojrafía de írio frigerio y »est u«b de franca Sqva-cápíw cuKtc con un reporto de kjo 
exagerado per el barítoeo rraüqueño Carlos Átrartr «i el w* frotagxvtsU. Sena Garass 

como tona Etwra la eximida María Bayo en el íVkii pacei ce Doña Ana y José Bros como 
Ox Otlario, papel px e< que rcciÑó en 2t»S el Premo líko cei Teatro Caicoamor al meyor 
cantante de opera ComcWan el p^tci esteUr de esto pxsta en escena de la Ora de Mcwrt y 
Da Pcnte. ó rijiía por el maestro Vxt« Pabb y grabada en ana d>f ncka en el Teatro Rea’
eniatcnwatH&OóKOS

TEATRO SALÓN CERVANTES

Venta de entradas en la taquil'a del Teatro Salón Cervantes y en wwrrxuituralcaia.es 

Precio: 1.03 €

PROGRAMA
...............................

DEL 29 AL 31 DE OCTUBRE

III CICLO CONVERSACIONES DE HOJALATA
DON JUAN TENORIO ¿HÉROE O VILLANO?

wwmlaposadadehojalata.com

VIERNES W, I9.S0 H
TEATRO SALÓN CERVANTES

Blanca Portillo
Presenta: David Vicente
Dramatizadón: Cristina Diez

SÁBADO 30
ANTIGUO WÍSP1TAI DE SANTA MARÍA LA RICA
12:00 H: Ramón Torreliedó
17:30 H: Alexis Díaz Pimienta

Diego valUrxco
19:30 H: Alejandra Torray

Corva’o Escarpa

DOMINGO 31
ANTIGUO HOSPITAL OE SANTA MARÍA LA RICA
11:00 H: francisco Peña
12:30 H: Juan Cañas (Ron laiá:

Julieta Seria

fn.'raJa Abre taifa ccfl’pi'dar aforo.

30 DE OCTUBRE -1 DE NOVIEMBRE

TRES ESCENAS DEL DON JUAN
SÁBADO 30 DE OCTUBRE, 19:30.2015 * 2100 H
LACENA

Dwxx’i ce aty-M años de auwxij Ocn Juai «vím a SedU. t mu ti P¿rttk ce la f•md a 
Tenor o. se encuentra «• ccn el Caxtáv Cércelas y i»eiiaxda.

DirreciSre Juav Carlos Puerta Don Juan: Guilórmo Serrano. Capitán CentelUs: írgH Solo. 
Aretmrfa: Alejindro Paniany Comendador, voz ea off: Aniono Medina Maestro de esgrima: 
Javier Mejía.

DOMINGO 31 DE OCTUBRE. 18:30,1915 Y 20:00 H
LA APUESTA
Tras m año de a<en!u-as Don Juw Teoc<«> y Don lud veja se encuentran en Seviia. ea ta 
Taberna del laurel para curoi r ccn ei come comiso de w apuesta.

DlrKclón: f ó^rdo Vasco Don J«n: Dance AJbaMc-o Don luv Ortí?

LUNES 1 DE NOVIEMBRE, 18:30,19:15 Y 20X10 H
LA QUINTA DE DON JUAN
Don j«n secuestra a Cofa Ws en el Cooren:ode las CaWraras y la trailaía a su quinta, o «Blas 
del GuaWrnc DA> ’nés se despierta y tiene su primer encuentro aMSknado ccn Ox Juan 

Dlrerelóft A -'oa Arresto. Don Jvax ferando U Doña Inés: Rebeca VjteHk Narradora, voz 
en off: ZMa Alonso.

TEATRO SALÓN CERVANTES

Entrada gratuita previa reserva en la taqúia del Teatro Salón Cervantes y rt 

www.culturalcaia.es

TODOS LOS VIERNES Y SÁBADOS

DEL 5 AL 27 DE NOVIEMBRE, 18.30 H

BURLANDO EL MITO

wwwciatiovenancioxon

Visita tealraiizada sobre las mujeres en el mito de don Juan.
Dirección: tus Tausía Versión y regiduría: .axa Mun» Producción y dHtrbxióm Martn Pv 
ñai Reparto: Dorja f»j Martín PAal (hete Guanán. Rasaba Wá-, tus Tausía.

Estas visitas tealra ízoías están enmarcadas en la fiesta de Turístico NKícnal Donjuán
en IKM. H uto hace un recwrido px el casco histórico ce AcaU re Henares a través
óe la figura mica de: Con Juan centrándose en H obras de Don Juan ’̂ ovio de Jasé ZccrilU y U 

de Teso de Mohro. la vecsiín oréete la rewdM Ce los donjuanes dáseos.
daréo w a ios «Mere» p'cCwnstas de xrws obras. Pasión, deseo, mentiras aw. culpa Y 
iccura reamarán al prot^onista en su txha por la sa vac-Sn.

OFICINA DE TURISMO CAPILLA DEL OIDOR

venta de entradas en:
wwwvisitaicaia.es / wnwt urismoakala.es

TeL’918892694
Precio: SCO €
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Los miembros de la corporación que asistieron vieron el espectáculo entre 

elpjjblico para no ponerse oordelante en el área reservada para ellos 

La Fura deis Baus celebró con confeti, 
un barco de led y acrobacias 
el final de la Mobile Week
La Plaza de Cervantes acogió el sábado 23 de octubre el espectáculo de La Fura deis Baus organizado 
en el marco de la Mobile Week Alcalá 2021. El espectáculo ha reunido en la Plaza de Cervantes a 
cientos de personas que se han acercado para disfrutar de la impresionante performance de la Fura 
deis Baus y su enfoque intcrdisciplinar que aúna lo ritual y atávico con lo hipcrtccnológico. para así 
cerrar la celebración de la Mobile Week tras 200 horas de programación, más de 50 conferencias o 
la presentación de un centenar de proyectos desde el pasado 16 de octubre.

La corporación política que 
llegó justo cuando iba a comenzar 
el shosv a las 19 horas, tuvo el de
talle de colocarse entre el público, 
que ya llevaba unos minutos espe
rando detrás de la valla para s crio, 
en vez de por delante en el área 
que la organización habia reser
vado para ellos, igual que para los 
fotógrafos y medios de comunica
ción que tienen que trabajar en pri
mera fila para cubrir el acto, 
aunque algunos espectadores eso 
no lo entiendan y protestaran. 
Asistieron el alcalde, los portavo
ces de PSOE. Cs. PP y UP-IU. 
además de los concejales del go
bierno de Innovación. Miguel 
Castillejo; Cultura. María Arangu- 
ren; y Educación, Diana Diaz del 
Pozo; que al final posaron con los 
organizadores, satisfechos con el 
evento.

El espectáculo ofrecido por la 
prestigiosa compartía teatral tuvo 
tres partes diferenciadas. Co
menzó con unos actores con so
pladoras esparciendo entre la 
gente confeti negro y arrastrando

a otra actriz hasta una bolsa de 
plástico como las de envasado de 
la sangre que domamos donde pre
tendían envasarla al vacio. Fue la 
escena más angustiosa, pues se 
pcrcibia los gritos de la actriz que 
se va quedando sin oxigeno, en 
una parte que según la organiza
ción quería ser muy orgánica.

Desde la Casa de Marte insta
lada. un narrador vestido de astro
nauta de Astroland iba leyendo un 
discurso y más tarde sorprendió 
cantando un Sursum Corda, pues 
era barítono.

La segunda parte del espectá
culo fue un barco de luces led con 
un navegante que repasó las expe

diciones marítimas que ha habido 
en la historia, desde la de Maga
llanes y Elcano. que descubrió que 
la Tierra era redonda. Aquel viaje 
fue tan audaz como el que hoy se 
plantea a Mane, decían. Además, 
fue una bonita manera de concien
ciar al público sobre el que na
vegó. dando la vuelta al quiosco 
de la música, de que "todos vamos 
en el mismo barco" y entre todos 
debemos cuidar nuestro planeta.

l a tercera parte del espectáculo 
elevó a los cuatro actores vestidos 
de astronautas, dos hombres y dos 
mujeres, con ayuda de una grúa 
para que hicieran movimientos tí
picos de la acrobacia paracaidista, 
y también una gran bola roja al fi
nal que simulaba ser Marte.

El espectáculo duró una media 
hora escasa donde el público es
tuvo muy entretenido y hubo in
cluso ovación para la voz del 
astronauta barítono y los que se 
subieron a gran altura. Si bien, 
también hubo parte del público 
que echó de menos la pirotecnia y 
otras características de los grandes 
espectáculos de esta com^rñía. Al 
finalizar este show, también hubo 
un dj pinchando música esa noche 
desde la casa del futuro para los 
más jóvenes, que se concentraron 
casi de igual forma que las fami
lias en el espectáculo de por la 
tarde.
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Junta de Distrito l

Bomberos y policía vn la calle Coleaos, que se corta al tráfico en sábados y domingos.

El PP lo solicitó para ambulancias, policía, bomberos y taxis

"Acceso de emergencias al casco"
Marcelo Isoldi. concejal del PPy vocal en el Distrito I, pidió regular el acceso de vehículos de emergencia 
y de taxis al casco histórico a cualquier hora. Afirmo que algunos vecinos sólo pueden ir al médico en 
ambulancias y que estas son multadas si entran fuera del horario de carga y descarga.

En el ultimo pleno del Distrito I 
el vocal y edil del PP. Marcelo 
Isoldi. declaró: "Todo centro his
tórico tiene el deber de tener un 
plan público de evacuación y 
cmergnwia. Los vecinos y comer
ciantes del centro tienen el dere
cho y el deber de saber cómo 
actuar ante cualquier situación, ya 

que tienen una circunstancia que 
no es habitual y que los diferencia 
de otros barrios'.

Marcelo Isoldi siguió: "En el 
casco histórico surgen cortes de 
calles que dificultan la entrada y 
salida de vehículos de emergencia 
(bomberos, policía y ambulancia) 
para recoger y llevar vecinos a sus 

casas, controlar problemas de vio
lencia. incendios... Incluso un ser
vicio público habitual como el de 
taxis se ve afectado".

El concejal continuó: "Uno de 
los problemas más comunes a los 
que se enfrenta el centro es el ac
ceso de las ambulancias colectivas 
que todos los dias recogen a pa-

Un centro histórico 

debe tener un 

plan de evacuación”

cíenles que por si solos no pueden 
acudir a los centros sanitarios. 
Después de sus consultas, los 
traen de vuelta a sus casas”.

“Se los multa”

Marcelo Isoldi prosiguió: "Los 
vecinos del casco histórico, sobre 
todo los de la calle Mayor y aleda
ños. pierden su derecho a acceder 
hasta su casa en dichas ambulan
cias. una vez pasado el horario de 
carga y descarga. Y si estos vehí
culos o los taxis pasan por la calle 
Mayor, se los multa".

El edil advirtió: 'Se están res
tringiendo derechos fundamenta
les de los vecinos, que en esta 
zona han sido muy castigados por 
el Covid-19 y en muchos casos se 
trata de vecinos de avanzada edad 
a los que habría que ayudar en vez 
de penalizar".

Marcelo Isoldi añadió: “Pedi
mos que se regule el acceso a cual
quier hora de esos vehículos de 
emergencia y particulares que re
cogen vecinos vulnerables, asi 
como el servicio de taxis para este 
tipo de situaciones. Que no se los 
multe y que se piense en lo que ne
cesitan. Alcalá de Henares, Ciu
dad Patrimonio de la Humanidad, 
debe ser humana y amable con las 
personas vulnerables de todo 
tipo".

El concejal del PP propuso: "Re
gular con carácter urgente el ac
ceso a cualquier hora de esos 
vehículos de emergencia, taxis y 
particulares que recogen a vecinos 
vulnerables’.

Marcelo Isoldi afirmó que las ambulancias llevan y traen a vecinos del casco histórico que no pueden ir solos al médico.
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Junta de Distrito II

La N-ll antes del túnel y la salida a la C/ Fernando Fernán Gómez. Mas allá tiene a la izquierda la C/ Antonio Suárez, junto al túnel.

Hacia laca lie AntonioiSuárez. cuyos accesos pide mejorar

Ul -III: "Un paso para cruzar la N-H"
Unidas Podcmos-lü solicitó crear un paso de cebra o una pasarela sobre la N-ll (Avenida de Madrid) 
hacia la calle Antonio Suárez. También pidió mejorar el otro acceso a esta calle: el camino peatonal del 
Juncal, que llega desde el yacimiento de Complutum cruzando el Camarmilla.

La avenida de Madrid (la N-ll) 
sale de Alcalá en la rotonda de Ar
ganda y su túnel. Antes de éste se 
puede salir a la calle Femando 
Fernán Gómez, que lleva a la es
tación de tren de La Carena.

Ante esa calle UP-IU pidió un 
paso de cebra o una pasarela pea
tonal que cruce la N-ll (Avenida 
de Madrid) hacia la calle Antonio 
Suárez. que sale de la N-II junto a 
la ciudad deportiva El Juncal.

La calle Antonio Suárez da al 
tramo de tierra del Camino del 
Juncal, que llega desde Complu
tum sobre el Camarmilla y su pe
queño puente peatonal.

Complutum-Garena

En el pleno del Distrito II Teresa 
Lópcz(UP-IU)dijo: "El Distrito II 
es diverso, a la altura del TEAR 
(Taller Escuela de Arqueología) y 
de Complutum hay edificios de no 
más de 4 pisos sobre todo con per
sonas mayores, Pero al pie de la 
estación de la Carena cada vez hay 
más personas que se han mudado 
a pisos nuevos de lo conocido 
como Garena-Ciudad 1(T.

"Es labor de los responsables 
politicos hacer lo posible por faci
litar las actividades dianas que 
afectan a los vecinos y vecinas del 
barrio. En este caso ir andando a 
la calle Antonio Suárez es una ta
rea difícil, tanto para los vecinos y 
vecinas procedentes del Barrio de 
Garena-Ciudad 10 como para los 
que van por el camino del TEAR 
y Complutum".

“Para vehículos”

"La d Antonio Suárez se pensó 
para ir con vehículo, pero muchos 
del Distrito II e incluso del III (al 
otro lado de la vía) van a pie'.

"Ciudad 10 y la zona de Com- 
plutum se pensaron para el tráfico, 
no para las personas. Ciudad 10 y 
la Carena topan con la Avenida de 
Madrid, de hasta 6 carriles en total 
y con la salida de un túnel de gran 
velocidad. Se ha de ir hasta el 
largo paso de cebra más cercano 
(Rotonda de Arganda) que dura 
muy poco para el peatón y se pone 
ámbar rápidamente, por lo que pe
atones con movilidad reducida lo 
tienen muy difícil".

Paso en la N-ll. sobre el túnel. “El muñeco dura poco en verde”.

“Ni amago de frenar”

"Incidimos en hablar de perso
nas con movilidad reducida o ca
rritos infantiles porque el siguiente 
paso es sortear la entrada a la ga
solinera Repsol. con dos grandes 
bordillos, sin rebaje ni paso de pe
atones. Esto es un peligro, ya que 
como se ha expuesto antes, los co- 
ebes vienen a grandes velocidades 
y su reducción para la entrada a la 
gasolinera es mínima, al no haber 
ningún tipo de señalización para 
peatones ni siquiera hacen el 
amago de frenar. Todo ello para 
acceder a la calle Antonio Suárez. 
que sólo está preparada para su ac
ceso en coche".

“Barro y bordillos”

"Al otro lado de la calle Antonio 
Suárez. se llega desde la zona de 
Complutum y el TEAR, pasando 
por encima de la entrada de un ali
viadero del Anoyo Camarmilla. la 
cual no está adaptada, se embarra 
fácilmente cor» la lluvia y la hume
dad y el acceso está lleno de gran
des bordillos (que básicamente 
son fines de calles, por lo que no 
se trata ni de rebajes, sino de que 
ahí acaba la calzada), suciedad en 
todo el recorrido y falta de desbro- 
zamiemo".

UP-IU propuso: "Revisar los ac
cesos peatonales a b calle Antonio 
Suárez. tanto desde la zona de Ga
rena-Ciudad 10 como de la zona 
de Complutum. Y en el caso de 
que este grupo municipal este 
acertado con las quejas vecinales 
referidas en esta propuesta":

“Camarmilla y N-II”

"Mejorar la accesibilidad del ca
mino desde el TEAR. a través de 
asfaltarlo de la zona y rebaje de los 
bordillos del final del Camino del 
Juncal y el inicio de la rotonda que 
da comienzo a la calle Antonio 
Suárez. Habilitando pues la pasa
rela del Camarmilla para su uso 
peatonal y para personas con mo
vilidad reducida".

"Establecer un camino peatonal 
desde Garena-Ciudad 10 a la calle 
Antonio Suárez que tenga en 
cuenta la velocidad de los vehícu
los de la zona, ya sea a través de 
un paso de peatones que parta 
desde la calle Femando Fernán 
Gómez o un paso elevado en el 
caso de que sea complicado insta
lar semáforos para una carretera 
de tantos carriles y dos sentidos 
para evitar que las vecinas y veci
nos de esta zona tengan que pasar 
por delante de la gasolinera".
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Junta de Distrito lll

Ante la rotonda con la bandera de España, toma de aRua. A la derecha, otra en CZ Chorrillo y una más ante la glorieta de Suárez.

UP^U: "Deben poder ser usadas por los bomberos"

"¿Dispone Iviasa de bocas de riego?"
En el pleno del Distrito lll Unidas Podemos-IU preguntó por las bocas de riego que has en las aceras 
de los barrios Isiasa y Chorrillo. UP-IU sospecha que esas bocas estén deterioradas o incluso cerradas. 
Pidió que puedan ser usadas por los bomberos si es necesario.

Bajo las aceras hay bocas de 
riego. IX' ellas se habló en el 
punto S del pleno, celebrado el 30 
de septiembre en la sede de la 
Junta de Distrito lll, situada en el 
Paseo de los Pinos (entre el parque 
del Chorrillo y la pasarela peato
nal que cruza ía vía férrea hacia el 
parque O'Donnell).

Carrocn Núrtez, vocal de Unidas 
Podemos 1U, afirmó: “Se nos ha 
comunicado [>or parte de algunos 
vecinos y vecinas del Distrito lll. 
concretamente en las zonas de 
Iviasa y el Chorrillo, que existen 
problemas en las tomas de agua 
para el servicio de bomberos, dado 
que algunas de ellas tienen defi

ciencias y problemas que impiden 
su utilización

La vocal siguió: "Por otra parte, 
parece ser que las bocas de riego 
por política municipal se están ce
rrando e inhabilitando. Considera
mos desde nuestro grupo 
municipal oue es de vital impor
tancia para la seguridad del barrio 

que las tomas de agua estén habi
litadas para que puedan ser usadas 
por los bomberos en el caso de 
que fuera necesario".

Unidas Podemos-IU propuso: 
“La realización de un informe de 
todo el Distrito lll. en el cual se in
dique la situación de las tomas de 
agua de los bomberos y se haga un 
diagnóstico de su estado actual 
dada la gravedad que supone el 
hecho de que las tomas estén ce
rradas y ocurra una emergencia 
que requiera utilizarlas”.

Carmen Núñez añadió: "Solici
tamos explicaciones sobre cuál es 
el motivo del cerramiento de estas 
tomas de agua".

Actuación de los bomberos en la calle Torrclaguna y el Chorrillo, ante la glorieta de Suárez y la avenida de Daganzo.
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Junta de Distrito IV
El ayuntamiento prevé iluminarlas en noviembre

"Espártales Norte: calles sin luz"
A propuesta de Unidas l’odcmos-IU el pleno del Distrito IV aprobó por unanimidad iluminar las calles 
de Espártales Norte tras las canchas deportivas de la avenida Gustavo Adolfo liécquer. Sus dos centros 
de mando de luz fueron rotos por vándalos, pero se prevé que ambos estén reparados ya en noviembre.

Tras las canchas de 

la avenida Gustavo 

Adolfo Bécnuer

El pleno del Distrito IV debatió 
el asunto en el punto 7. Félix Ga
rrido. vocal de UP-IU. expuso: 
"La Ley 7/1985. de 2 de abril. Re
guladora de las Bases del Régi
men Local. BOE 03/04'1985. 
indica en su articulo 1.1":

Los Municipios son entidades 
básicas de la organización terri
torial del Estado y cauces inme
diatos de participación ciudadana 
en los asuntos públicos, que insti
tucionalizan y gestionan con auto
nomía los intereses propios de las 
correspondientes colectividades.

Félix Garrido citó: "Asimismo, 
el articulo 26 de la citada Ley 
viene a indicar":

Los Municipios por si o asocia
dos deberán prestar. en lodo caso, 
los servicios siguientes:

Alumbrado público

a) Todos los Municipios: alum
brado público, cementerio, reco
gida de residuos, limpieza viaria. 
abastecimiento domiciliario de 
agua potable, alcantarillado, ac
ceso a los núcleos de población, 
pavimentación de las vías públi
cas y control de alimentos y bebi
das.

b) l^s Municipios con pobla
ción superior a 5.000 habitantes 
2trivalentes además: parque pú- 

ico. biblioteca pública, mercado 
y tratamiento de residuos.

Félix Garrido señaló: "Así esta 
g' concreta que corresponde al 

emo municipal la responsabi- 
1 de prestar ios citados servi

cios y sobre todo el que nos ocupa, 
el alumbrado público".

El vocal de UP IU siguió: "Pa
semos a la denuncia: En Espárta
les Norte, cerca de las pistas 
deportivas, hay calles que fueron 
perfectamente urbanizadas y que
daron pendientes únicamente de la 
construcción de las viviendas 
oportunas en sus parcelas".

“Coste-’

Félix Garrido continuó: "Desde 
aproximadamente 2018 esas calles 
se encuentran sin alumbrado pú
blico. por lo que se han convertido 
en un agujero negro por la falta de 
seguridad. Esta degradación de los 
elementos comunes en las calles 
citadas tendrá un coste económico 
para el bolsillo de las Alcalainas. 
por la falta de mantenimiento pe
riódico".

Tras las canchas de Espártales hay calles sin luz.

El vocal de UP-IU prosiguió: 
"La desidia del Equipo de Go
bierno Municipal añade el agra
vante de la falta de mantenimiento 
y reposición del alumbrado pú
blico. especialmente desde que 
terminó el confinamiento por el 
Covid-19".

Félix Garrido advirtió: "A partir 
de altas horas de la madrugada, es
tas calles se han puesto de moda y 
son una zona muy frecuentada 
ante la falla de alumbrado público, 
donde se remata la tiesta hasta las 
luces del amanecer del día si
guiente".

“Inmediata”

UP-IU propuso: "Instar al 
equipo de gobierno del Excelentí
simo Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares a la restitución inmediata 
del alumbrado público en las ca
lles Antonio Gamoncda. Gonzalo 
Rojas. Alvaro Mutis. José Jiménez 
Lozano. Jorge Edwards. Juan 
Marsé y Juan Gclman. asi con» al 
principio de las calles Francisco 
Umbral. Rafael Sánchez Ferlosio 
y Avenida Victimas del Terro
rismo'. ,

Miguel Angel Doñoro. vocal del 
colectivo Espártales Unidos, 
apoyó la moción: 'El ayunta
miento descuida no solamente 
esas calles sino también muchas 
otras. En total existen unas quince 
o veinte calles en las que se prac
tica el botellón".

“Coto de caza”

Natalia Diaz-Cardicl. vocal de 
las Asociaciones de Madres y Pa
dres de Alumnos (AMPA), dijo: 
"Temo que de noche esas calles 
sean un coto de caza. ¡Público, eso 
si!" Todos rieron al recordar la an
terior moción, que había debatido 
sobre los cotos de caza junto a Es
pártales Nono.

José Bcrcngucr. vocal de Vox, 
dijo: "Apoyo la moción. La ilumi
nación de esas calles es peor toda
vía que la del resto de Espártales. 
El botellón está prohibido y por 
eso Vox quiso presentar a esta mo
ción una enmienda que no han ad
mitido".

“Fuera de plazo”

El presidente del pleno y del 
Distrito IV. el edil de Obras y Ser
vicios. Manuel Lafront (PSOE). 
informó: "De todas formas ha le
ído esa enmienda, que no fue ad
mitida porque llegó fuera de 
plazo. La han registrado esta ma
ñana y el plazo habia terminado 
ayer a las 14:00 horas".

Francisco Javier Villalvilla. vo
cal y concejal del PP. afirmó: "La 
luz es un servicio básico. Además 
da seguridad y disuade de practi
car el botellón".

José Mana Albújar. vocal de 
Ciudadanos, indicó: "En esas ca
lles falta luz y puede haber inse
guridad ciudadana".

“Centros de mando”

Bienvenida Muñoz, vocal del 
PSOE. contestó: "Los ayunta
mientos deben dar iluminación. 
Esas calles tuvieron luz hasta 
2018. cuando l;spartales sufrió 
una ola de vandalismo que afectó 
a 8 de los 13 centros de mando de 
luz. Se repusieron 6 que estaban 
junto a viviendas. Los otros 2 no 
se repusieron porque estaban lejos 
de viviendas y era fácil que vol
vieran a sufrir vandalismo. Ahora 
si hay viviendas junto a esos 2 
centros de mando de luz y serán 
arreglados empezando en octubre. 
La reparación durara un mes y 
esas calles estarán iluminadas en 
noviembre”.

“¡Por un mes!”

¿De qué año? preguntó Félix 
Garrido (UP-IU) ¡Un mes más y 
me habría ahorrado esta moción! 
Las calles deben estar iluminadas 
para poder pasar por ellas. ¡Aun
que no tengan viviendas! Da que 
pensar que el ayuntamiento de Al
calá no pueda mantener luz en 
toda la ciudad".

El presidente Manuel Lafront 
(PSOE) respondió: "Robaron los 
cables en los centros de mando de 
luz. pero esos 2 volverán a funcio
nar en noviembre. Ya conocemos 
a los vándalos. También en Espár
tales Norte han puesto dieciséis 
bancos y en cuatro días ios han 
pintarrajeado todos".

José Bcrcngucr (Vox) dijo: "Ha
cen falla luz y policía para evitar 
el vandalismo".

José María Albújar (Cs) solicitó: 
"Garanticen la luz en todas lasca- 
lies. En 2018. cuando 1U estaba en 
el gobierno municipal. Cs pidió 
iluminar la plaza de la Paz la gran 
rotonda con fuente situada en El 
Ensanche, en el cruce de la calle 
José María Pereda con las aveni
das de la Alcarria y de Miguel de 
Unamuno".

“Coste”

Bienvenida Muñoz (PSOE) ex
plicó: "Esta moción de UP-IU 
dice: Esta degradación de los ele
mentos comunes en las calles ci
tadas tendrá un coste económico. 
También lo habría tenido el repa
rar esos 2 centros de mando de luz 
para que luego volvieran a ser 
vandalizados*.
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Junta de Distrito V

Tapón desde la avenida de Castilla, en el único acceso a la calle Segovia. Ésta vira luego a la derecha, hacia su final sin salida.

"Hacia la avenida Ione de Figueroa" -oronuso vox

La c/ Segovia debe tener salida"
La calle Segovia sólo es accesible al tráfico desde la avenida de Castilla, en un ramal en el que pueden 
coincidir vehículos que entran y salen. Por eso Vox propuso crear en la calle Segovia una salida para 
vehículos hacia la avenida Lope de Figueroa y su cruce con las calles Felipe II y Salamanca.

la calle Segovia 

Quedaría de sentido 

único de circulación"

La calle Segovia sale de la ave
nida de Castilla. Luego ofrece un 
desvio a la izquierda y más allá 
C’ a la derecha, llevando en am- 

casos a zonas sin salida para 
vehículos. Por tanto, el tráfico sólo 
Cdc salir por donde ha entrado: 

a la avenida de Castilla. Asi en 
ese único acceso pueden enfren
tarse vehículos que van en senti
dos contrarios y no caben.

Vox pidió que el citado acceso 
pase a ser de sentido único y sólo 
e’ ita la entrada de vehículos.

s saldrían por una carretera 
uuc se crearía al final de la calle 
Segovia. donde hay una ancha 
acera que sale hacia la avenida 
Lope de Figucroa.

Esa ancha acera se convertiría 
en la citada carretera que permiti
ría al tráfico salir a la avenida 
Lope de Figucroa. cerca de la ro
tonda de esta con las calles Sala
manca y Felipe II.

“Calzada reducida”

En el pleno del Distrito V Julián 
Trigo (Vox) dijo: "En el Distrito V. 
en concreto en la calle Segovia. la 
circulación de vehículos es de do
ble sentido. En dicha calle los co
ches aparcan a ambos lados, por lo 
que la calzada queda reducida para 
sólo el paso de un único coche en 
una única dirección''.

“Discusiones fuertes"

El vocal continuó: "Cuando dos 
coches que van en sentido contra
rio se encuentran dentro de la calle 
Segovia ocurre lo que todos sabe
mos y es que uno de ellos tiene 
que maniobrar marcha atrás para 
que el otro pueda pasar. Esto viene 
ocurriendo de manera frecuente y 
en distintas ocasiones estas situa
ciones han derivado en discusio
nes fuertes por parte de los dos 
conductores".

Julián Trigo prosiguió: 'Esta
mos escasos de plazas de aparca
miento en la ciudad y plantear la 
solución más fácil, que es eliminar 

dichas plazas de aparcamiento 
para que los coches purgan circu
lar a la vez en las dos direcciones, 
se nos antoja una solución que sí 
evitaría los problemas para circu
lar. pero agravaría la posibilidad 
de aparcar".

En nombre de Vox Julián Trigo 
pidió: "Elevar nuestra propuesta a 
la Concejalía de Urbanismo para 
el estudio por parte de los técnicos 
del Ayuntamiento de la viabilidad 
de abrir una vía al final de la calle 
Segovia para salir hacia Avenida 
Lope de Figucroa. dejando la calle 
Segovia de un único sentido de 
circulación. La entrada seria por 
Avenida de Castilla y la salida ha
cia lx>pc de Figucroa".

Fin de la calle Segovia. Vox pidió transformar esa acera en una salida para el tráfico hacia la avenida Lope de Figucroa.
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La tasa sube 12 puntos en una semana y el alza vuelve a ser tendencia

Repunta la pandemia en Alcalá después
de los optimistas datos del 19 de octubre
No son datos preocupantes pero sí muestran un cambio de tendencia, éste a peor. La pande
mia repunta en Alcalá después de los optimistas datos del 19 de octubre. No es un efecto ex- •
elusivo de la ciudad complutense puesto que la tasa está subiendo a nivel nacional y a nivel 
regional y claro está, esos datos se reflejan en la tasa que mareó la ciudad complutense el 26 de oc
tubre. En sólo una semana la tasa de contagio ha pasado de los 35’43 casos de incidencia acumulada 
por 100.000 habitantes en los últimos catorce días, a los 47'58 casos de contagios, es decir, doce 
puntos de subida con 94 casos positivos en catorce días. Según los datos de la Comunidad de Ma
drid Alcalá ya ha superado los 21.500 contagios, ya que ha marcado la cifra de 21.551.

Se veía venir a pesar de que los 
datos de una semana antes eran 
excépciOnalés piró el repunte de 
la pandemia en todos los países de 
nuestro entorno. Incluso la situa
ción en Bélgica y Holanda comen
zaba a ser preocupante, y eso sin 
contar lo que está ocurriendo en 
las tres repúblicas bálticas. Litua- 
nia. Lctonia y Estonia, donde la 
Covid-19 se ha desbocado, en Ru
sia. sobre todo en Moscú, y de ma
nera muy especial en Rumania. El 
problema empieza a ser muy 
grave en el Reino Unido donde in
cluso se han llegado a plantear la 
posibilidad de un nuevo confina
miento. Y a estas alturas ya nadie 
duda de que han sido turistas bri
tánicos los que han (raido a Es
parta la nueva variante Delta Plus, 
por la incidencia que están tc- 

niendo los contagios con esta va-
riantc en los I 
de turistas en

ugares de afluencia 
el litoral levantino.

Es más. esa variante Delta Plus ya 
se ha establecido en la Comunidad 
de Madrid.

Reino Unido c Israel fueron los 
primeros países en hacer saltar las 
alarmas por la aparición repentina 
de nuevos casos provocados por 
esta variante. Algunos científicos 
apuntan a que esta variante podría 
ser entre un 10 y un 15 por ciento 
más contagiosa en comparación a 
la variante original Según un es
tudio realizado la variante Delta 
Plus tiene más posibilidades de in
fectar las células pulmonares con 
mayor eficacia en comparación 
con Delta.

Por otro lado, los autores de la 
investigación hallaron que algu

nos de los anticuerpos que se pro
baron para dar respuesta a esta 
nueva variante "oó fueron efies- 
ees". Pero también hay científicos 
que apuntan que aquellas personas 
que se vacunaron primero con la 
dosis de AstraZcncca. y luego con 
la de Pfizer, presentaban "mayor 
cantidad de anticuerpos que inhi
bían a Delta" y que presentaban 
una respuesta inmune mayor con
tra el resto de variantes del SARS- 
CoV-2. En cualquier caso la 
vacunación sigue y seguirá siendo 
básica y fundamental para conte
ner al virus y si éste contagia, para 
que los efectos no sean tan graves.

En cuanto a los datos de Alcalá 
por las zonas básicas de salud, el 
martes 26 aparecía una subida ge
neralizada en todas las zonas bási
cas salvo en la Carena, que marcó 

una lasa de 13'31 casos frente a 
los 39'93 de una semana antes y 
Carmen Calzado, que según la Co
munidad de Madrid tuvo una tasa 
un tanto anonnal c inexplicable de 
6'39 casos, es decir, de normali
dad cuando venia de la tasa de 
57'54 casos. Por mucho que en es
tos valores un pequerto número de 
casos puede producir cambios es
pectaculares en la tasa parece a to
das luces que esa fluctuación 
pudiera deberse a un error de 
transcripción de los datos por 
pane de la consejería de Sanidad.

Con respecto a las demás zonas, 
tenemos la de Puerta de Madrid 
con una tasa de 53'84 casos, a 
Nuestra Señora del Pilar con 
45'22. a Luis Vives marcando la 
tasa más alta con 77'97 casos, a 
Manuel Merino con 59’91, a Ma
na de Guzmán con 49'23. a Reyes 
Magos con 34.97. a Miguel de 
Cervantes con 39'47 y a Juan de 
Austria y el Val con valores muy 
similares. 65'69 y 66'02 de tasa 
respectivamente.

Marival y Charo atienden a su fiel clientela 

y nos cuentan los problemas que aún tienen 
los proveedores de flores con los viajes 

Flores de Tomás: “Precios razonables” 
en la campaña del Día de Todos Santos 
Por su atención personalizada, su sen icio de calidad, sus productos 
frescos y por la gran trayectoria de 45 artos que tienen, la floristería 
Flores de Tomás es una de las más conocidas de la ciudad, situada 
en la calle Marqués de Alonso Martínez. 17. Comercios locales a los 
que hay que apoyar para que puedan salir adelante tras una época 
tan dura como la que hemos vivido.

El pasado En de semana las her
manas Charo y Marival ya comen
zaron la campaña más fuerte del 
arto, en la que más flores se ven
den, la de la festividad del Día de 
Todos los Santos y Día de los Di
funtos. cuyos encargos están rea
lizando hasta el mismo día festivo 
I de noviembre a las 15 horas, y 
con un tope cada día para dar 
abasto. "El pasado fin de semana 
tuvimos ya mucho trabajo porque 
gente que no pudo acudir el año 
anterior a los pueblos vinieron a 
por los centros y se han despla
zado ya para adornar las tumbas 
de sus seres queridos en ellos", 
nos indica la florista. Esta semana 
ha continuado el goteo incesante 
de mujeres que acuden a su aro

mática tienda a encargar y llevarse 
centros y ramos "a un precio razo
nable". ’

La campaña además comienza 
con un inconveniente: los proble
mas que están teniendo con los 
proveedores de las flores, ya que 
en los países exportadores han 
plantado menos tras las perdidas 
que sufrieron en las primeras olas 
de la pandemia, y porque aún hay 
cancelaciones y retrasos con mu
chos vuelos sudamericanos que 
las tienen que traer. "Pero no va
mos mal", subraya Marival, que 
acaba de dejar el coche de reparto 
en la puerta de la tienda y charla 
con su hermana Charo, que está 
despachando a otras dientas.

"Nuestros clientes de toda la

vida nos piden lo mismo de siem
pre. la misma flor y el mismo pre
cio. cosa que es imposible", indica 
Marival. protagonista este arto del 
programa de mano de espectácu
los en el Corral de Comedias. Pero 
la mayoría confian en la 'buena 
mano' de las floristas para confec
cionar rápidamente esos bonitos 
adomos florales con las especies 
que son típicas de esta época. 
"Cada vez hay más tipos de cri
santemos. como el anastasia o el 
rossano. que se usan mucho 
ahora".

Además, las floristas dan gra
cias a sus dientas pues en este úl
timo arto el sector ya ha notado un 
aumento de la demanda con mo
tivo de la celebración de Ixc bodas, 
comuniones, confirmaciones, cl- 
cétcra. que se suspendieron en las 
primeras fases de la pandemia. De 
hecho, en su tienda se pueden en
contrar regalos muy especiales 
como los sobres de la suerte para 
los invitados a cumpleaños, bauti
zos y otras celebraciones... ¡Ya se 
van notando los brotes verdes en 
el sector!
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En Réquiem Mozarr también actúa 
la Joven Orquesta Sinfónica de Vallaflolií^ ; 

Concierto de El Orfeón Complutense 
en la Magistral el sábado 30 de octubre

El Orfeón Complutense junto 
con la Joven Orquesta Sinfónica 
de Valladolid actúan el sábado 30 
de octubre a las 20:30 horas en la 
Catedral Magistral. La entrada es 
libre hasta completar aforo. Será 
un acto de homenaje y concierto 
en recuerdo a los que nos dejaron, 
titulado Réquiem Mozart. con te
mas del prestigioso músico Wolf- 
gang Amadcus Mozart 
(1756-1791).

El Orfeón Complutense es como 
se llama ahora a la que fue la So
ciedad Lírica Complutense, la ma
yor agmpación coral de nuestra 
ciudad, presidida por Femando 
Calleja. Después de casi dos años 
de inactividad como consecuencia 
de la pandemia, el Orfeón Com
plutense ya ha vuelto a los escena
rios. con una actuación el pasado

Las propuestas van dirigidas a niños de 3
a 12 años y deberán Inscribirse previamente

Talleres, títeres, teatro en familia 
y magia, entre las propuestas 
gratuitas de “Otra Forma de Jugar" 
para el mes de noviembre

Durante el mes de noviembre, 
multitud de propuestas para los 
más pequeños de la casa llegarán 
de la mano del Programa de la 
Concejalía de Infancia "Otra
Forma de Jugar".

Los niños y niñas de entre 3 y 12 
años podrán disfrutar de talleres 
de música, de manualidades, de 
técnica de dibujo, espectáculos de 
magia, de títeres, de teatro en fa
milia. de fonna totalmente gratuita 
y siempre acompañados de un 
adulto.

Para participar en las activida
des sólo será necesario inscribirse 
a través de la web https://infan- 
cia.ayto-alcaladchcnarcs.es/. 
donde podrán descargarse la ficha 
para posterionnente enviarla a ac- 
tividadcsinfancia®a>lo-alcaladc- 
hcnarcs.es.

ÍM. Esmeralda Ramos Luna]
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16 de octubre en el Auditorio Te
resa Bcrgan/j. de Villaviciosa de 
Odón, con un programa de zar
zuela en el que. además del coro, 
participaron la soprano Laura La- 
villa. la mezzosoprano Laura Or- 
tiz. la Orquesta de la Sociedad de 
Conciertos de Madrid y el maestro 
Eduardo Córcolcs Gómez, como 
director musical, al frente de todo 
el elenco. Desde la profunda emo
ción que les produce el hecho de 
volver a “pisar tablas", invitan a 
todos los vecinos y amantes de la 
música clásica a presenciar otro 
espectacular evento y esta vez en 
casa, en el que compartirán esce
nario con la Joven Orquesta Sin
fónica de Valladolid. creada en 
2003 por su director. Ernesto 
Monsalve.

Para Alberto González, el con
cejal de Juventud de Infancia, 
"ofrecer propuestas culturales y de 
ocio gratuitas a los más pequeños 
es una de nuestras prioridades, 
porque creemos que combinar 
aprendizaje y diversión es una fór
mula de éxito asegurado. Son pro
puestas seguras, que cumplen con 
todas las medidas de seguridad vi
gentes y están recibiendo una gran 
participación por parte de los ve
cinos y vecinas de Alcalá".

La programación del mes de di
ciembre se podrá consultar a me
diados de noviembre en la web del 
Ayuntamiento y se podrán efec
tuar las inscripciones.

Los talleres y espectáculos se 
desarrollarán en dos sedes de los 
distritos de la ciudad y en diferen
tes horarios en función de las eda
des:

Distrito II (C/Rcyes Católicos 9) 
Espectáculos: Domingos. 12:00 

horas.
Talleres: Domingos. 11:30 ho

ras.
Distrito IV (C/Octavio Paz. I5) 
Espectáculos: Sábados. 17:30 

horas.
Talleres: Sábados. 18:00 horas.

El gran especialista en música antigua

Eduardo Panlagua protagoniza el ciclo

Éxito del ciclo de conciertos por el 

octavo centenario del Alfonso X El Sabio
Cuando los lectores de PUERTA DE MADRID puedan leer esta noticia 
quedará el último de los conciertos del ciclo que conmemora el octavo 
centenario del rey Alfonso X el Sabio en la iglesia parroquial de Santa 
María la Mayor, en la calle Libreros. Este cielo de música antigua está 
protagonizado por el gran especialista Eduardo Panlagua y es todo un 
lujo cultural para una ciudad que fue clave para el reino de Castilla del
que fue monarca en el siglo NHL

El rey Alfonso X, llamado el Sa
bio. fue rey de la Corona de Casti
lla y de los demás reinos con los 
que se intitulaba entre 1252 y 
1284. Formaba parte de la casa de 
Borgoña y era hijo del Rey Fer
nando III el Santo.

La vicaría episcopal de Cultura. 
Evangclizacion y Comunicación, 
al frente de la que está por desig
nación del obispo el sacerdote Juan 
Miguel Prim. y la panoquia de 
Santa María la Mayor, de la que es 
párroco, organizan un ciclo de 
conciertos en este templo de la ca
lle Libreros para conmemorar el 
octavo centenario del rey Alfonso 
X el Sabio, que se cumple este año. 
El rey de Castilla nació en 1221 en 
Toledo. Este ciclo consta de tres
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conciertos que se celebraron los
jueves 21 y 28 de octubre, que
dando el último para el 4 de no
viembre. todos ellos en la propia 
iglesia de Santa María comen
zando a las 20’30 con entrada libre 
pero con entrega de donativo. In
tervienen en los tres conciertos el 
gran especialista español en mú
sica antigua. Eduardo Panlagua, 
con su grupo.

Junto a Eduardo Panlagua, que 
con Jordi Savall son los grandes 
intérpretes en España de la música 
antigua, están en el ciclo César Ca- 
razo. Wafir Shcik. Luis /Xntonio 
Muñoz. Aníbal Soriano y Pablo 
Cantalapicdra. En los tres concier
tos estarán Panlagua. Carozo y 
Muñoz como base del grupo.

» tí
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Seis estacionamientos subterráneos ya tienen estudio técnico previo

La oficina 2030 elabora un plan de 
aparcamientos para crear 2.500 plazas
El equipo de gobierno municipal encabezado por Javier Rodríguez Palacios y con Alberlo Blázquez 
como concejal de Urbanismo y Provéelos, junto a la Oficina Municipal Alcalá Horizonte 2030, de la 
que forma parte tamblí-n Ciudadanos, han elaborado un plan de aparcamientos subterráneos que pre
tende crear unas 2.500 plazas en zonas que los técnicos consideran de alta densidad vecinal y con gran 
demanda de estacionamiento. El plan consta de doce aparcamientos de los que ya tienen estudio técnico 
con costes estimados y plazas a crear un total de seis estacionamientos. I.a media docena que cuenta 
con estudio técnico está formada por el de la calle Gran Canal en el barrio Véncela, que será el primero 
que se iniciará al estar sa muy avanzada su tramitación, el de la calle Fcrraz en el entorno de la estación 
central de tren, el de la calle Infante don Luis en el barrio de Copasa de la Rinconada, el de la calle 
Juan de Guzmán, junto a la plaza Juan XXIII y por tanto en el entorno de Juan de Austria, el de la 
calle Alonso Carrillo, en la zona de Pryconsa, junto a la Vía Complutense, y el del patio del antiguo co
legio Zulcma. en Nueva Aléala. Para estos seis aparcamientos se estima un total de 1.285 plazas.

El Ayuntamiento de Alcalá reali
zará la segregación del subsuelo nw- 
diante una operación urbanística que 
permitirá sacar a licitación esc sub
suelo para que se presenten empre
sas o cooperativas y presenten sus 
ofertas a tin de realizar la adjudica
ción de las obras y explotación del 
aparcamiento mediante la venta di
recta de sus plazas a los interesados. 
I>e este modo se modifica el criterio 
que ha prevalecido en muchos de los 
aparcamientos subtemineos pronto 
vides por el Ayuntamiento de Alcalá, 
el del régimen de concesión admi
nistrativa de las plazas. El concejal 
de Urbanismo, que presentó junto al 
alcalde el plan en la mañana del 
martes 26 de octubre, reconoció que 
se calcula que el precio de cada 
plaza estará en el entomo de los 
18.000 euros siendo ya las empresas 
adjudicatarias las que fijen de 
acuerdo a la ley de la oferta y la de
manda, pero con recomendaciones 
municipales, el precio definitivo sa
biendo que a mayor precio más difi
cultades pueden tener para vender 
las plazas, sobre todo en algunos ba
rrios.

Los otros seis apareamientos dise
ñados en el plan no cuentan con el 
estudio técnico pero están en la fase 
de elaboración del mismo en cuanto 
a las ubicaciones y características 
del mismo. Evidentemente esc re
traso con respecto a los otros seis 
que ya tienen estudio técnico reali
zado. condiciona el tiempo que se 
tarde en poner en marcha toda su tra
mitación administrativa y por tanto 
sus obras. Son los casos del aparca
miento de los Cuatro Caños, bajo la 
antigua farmacia militar, que es el 
único cuyo terreno no es propiedad 

municipal sino que es del ministerio 
de Defensa, por lo que su tramita
ción seria más lenta, el de la calle 
Núñcz de Guzmán en el polígono 
Puerta de Madrid, el de la plaza de 
Carlos I, en el enlomo de Juan de 
Austria, el de la calle Torres de la 
Alameda, en el barrio de Iviasa del 
Chorrillo, el de la calle Jorge Gui- 
llén. en la ciudadcla del Ensanche y 
uno especialmente llamativo, el de 
la plaza de la Villa de Talcncc. tam
bién en el entorno de Juan de Aus
tria. donde en 1989 siendo alcalde 
el socialista Florencio Campos se 
promovió en el prinser plan de apar
camientos subterráneos un estacio
namiento que provocó una intenta 
protesta vecinal que finalmente hizo 
desestimar la constnicción. Incluso 
el propio alcalde fue perseguido por 
vecinos cuando se dirigía a su domi
cilio y hubo de refugiarse en la clí
nica Vallés.

Para estos seis estacionamientos, 
a la espera del estudio técnico, no 
hay por el momento un cálculo de 
plazas a construir pero se estima que 
no variarán mucho con respecto a 
los otros seis que ya tienen estudio, 
por lo que el total de plazas a cons
truir sera estimativamente de unas 
2.500 plazas en los doce aparca
mientos.

Estudio de viabilidad
Al mismo tiempo el ayuntamiento 

pondrá en ñuños de las empresas in
teresadas en participar en el proceso 
de licitación para series adjudicado 
el subsuelo y puedan construir la in
fraestructura y posteriormente co
mercializarla un estudio de mercado 
que establezca la viabilidad del apar

camiento. Este estudio se establecerá 
mediante una prcinscripción previa 
de los interesados en adquirir plaza 
atendiendo a la proximidad de su do
micilio al aparcamiento a construir 
para evitar operaciones inmobilia
rias de negocio que terminen por su
bir el precio de las plazas. •‘Esta 
preinscripción no obligara, ni mucho 
menos, a la compra", dijo el concejal 
de Urbanismo. Alberto Blázqucz. 
para añadir que "lo que nos penni- 
tira será ver la demanda real que 
pueden tener estos aparcamientos. 
Es evidente que si el aparcamiento 
de la calle Gran Canal, que tendrá 
una capacidad de 233 plazas, tiene 
sólo esta demanda o incluM menos, 
lo haría inviable para las empresas 
interesadas".

Con» ya lia quedado explicado, el 
primero de los aparcamientos será el 
de la calle (irán Canal, que tiene ya 
muy avanzada su tramitación. La 
idea es construir un aparcamiento 
subterráneo de tres plantas con 233 
plazas con entrada y salida en la 
zona de la vieja pista deportiva si
tuada junto a la Ronda del llenares, 
pista que se hará completamente 
nueva una vez concluido el aparca
miento. Blázqucz calculó el precio 
de este aparcamiento en 5'3 millo
nes de euros, una cantidad impor
tante que requiere una importante 
inversión y que establecerá un coste 
superior a los 18.000 euros que por 
plaza ha estimado de coste el propio 
ayuntamiento.

A la espera del estudio de mercado 
previo a la apertura del proceso de 
licitación. Blázqucz calculó que el 
tiempo de construcción de un apar
camiento subterráneo como el de 
(irán Canal será de unos 16 meses.

Calle Gran Canal

El más avanzado será 
el de Gran Canal y 

su terminación podría 
concluir en algo menos 

de dos anos

Se recupera el objetivo 
de promover 

un aparcamiento en la 
plaza Villa deTalence, 

junto a Juan de Austria, 
donde hace 32 anos 

hubo un enorme 
conflicto vecinal

A esto hay que sumar los tres o cua
tro meses de plazo que dura el pro
ceso de licitación. Esto supone que 
el aparcamiento de Gran Canal po- 
dria estar terminado en 2023.

El alcalde complutense. Javier Ro
dríguez. dijo: "Estoy convencido de 
que en Alcalá no hay un problema de 
aparcamiento a nivel general, pero sí 
hay zonas que están tensionadas por 
su arquitectura, por el urbanismo 
con el que fueron construidas y que 
si requieren que se le dé solución al 
problema especifico que tienen sus 
vecinos para aparcar".

Rodrigue1/ reconoció que las zo
nas de nueva construcción no tienen 
ese problema y que hay otras zonas 
donde la redistribución de los apar
camientos en superficie ha permitido 
solucionar el grave problema que te
nia. De hecho son. según Blázqucz. 
unas 2.000 plazas de estaciona
miento en superficie ganadas en los 
últimos años con la redistribución de 
las plazas con aparcamientos en cs- 
E' ;a entre otras modalidades, y con 

creación de aparcamientos super
ficiales como el de Roca, el de la 
Gal. el de Jiménez de Qucsada. el de 
Luis Vives y el del recinto ferial en
tre otros.
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La Asociación Española Contra el Cáncer y la gimnasta Athcnca Salmerón recibieron sus premios. Luego cantó la Reina del Cuplé.

Ofrecieron un excelso esnectáculojnsucausasolidaria

Los Premios Santa Teresa brillaron
Los Premios Santa Teresa 2021 se entregaron el sábado día 23 de octubre en el Restaurante Alcalá 2000. 
donde se degustó un almuerzo previo. Por sexto año la Asociación Benéfica Obra Social Montccarmelo 
promovió estos galardones, que distinguen a personas y entidades que han ayudado a los necesitados. 
Además ofreció un espectáculo con canciones, danza, gimnasia rítmica y arles marciales.

La VI Gala de Entrega Premios 
Santa Teresa se celebro el sábado 
en el Restaurante Alcalá 2000 con 
aforo limitado y estricto cumpli
miento de las recomendaciones 
sanitarias. A los donativos de 35 
euros de los asistentes se sumaron 
los de otros voluntarios que no pu
dieron acudir.

Tras el convite comenzó la en
trega de los Premios, dirigida por 
Antonio Jaén y Francisco. Ambos 

presentaron a la Madrina de los 
Premios: la Reina del Cuplé. Oka 
M. Ramos, que recibió placa, di
ploma y ramo de flores. Ella y 
Francisco cantarían luego.

El Premio Santa Teresa fue para 
la Asociación Española Contra el 
Cáncer y el Premio Escapulario 
Montccarmelo para Purificación 
Ruiz López.

El Premio Asociación Monte- 
cannelo lo ganó Benita Casarru- 

bios Villalba y el Premio Rosario 
Montccarmelo fue para Antonio 
Jesús Soriano García.

El Premio Angustias Montecar- 
mclo distinguió a Pablo Roncero 
Martín y el Premio Colaboración 
Montccarmelo al canal de Youtube 
'Surcando Madrid’.

El Premio Cruz Montccarmelo 
fue compartido por sus dos gana
doras: María Martin Rivcro y Ma
ría José González.

El Premio Espada Montccar
melo fue para la Unidad Militar de 
Emergencias (UME) y lo recogió 
el comandante Corrochano.

El Premio Santa Tercsila Mon- 
tccarmclo fue para Athenca Sal
merón Peribáñez. quien después 
deleitó al público con dos ejerci
cios de gimnasia rítmica: uno con 
pelota y otro con mazas.

También en el espectáculo pos
terior actuaron el estudio de danza 
Amalgama y Carlos Granados con 
sus castañuelas.

Y hubo artes marciales con el 
equipo de Eran Salazar. campeón 
del mundo y sclcccionador nacio
nal de Ratas en equipo.

Además cantaron Francisco y la 
Reina del Cuplé. Olga M. Ramos, 
quien logró que todo el público 
acabara cantando con ella.

Comandante Corrochano (UME) y Salazar. campeón de Ratas. Los artistas posaron juntos al final, ante un aplauso unánime.
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Tal y como anticipó PUERTA DE MADRID, vía libre, de momento, para el desfile 

110.000 euros para la Cabalgata de Reyes 2022 
Habrá Cabalgata de Reve* 2022 el 5 de enero de 2022, si no se produce un repunte de la pandemia que 
obligue a intensificar las medidas de prevención. El presupuesto es de 88.000 euros, más 21.780 para el 
suministro de alquiler, montaje y desmontaje de vallado en el recorrido de la cabalgata. Así. la concejalía 
de Festejos tiene previsto gastar un máximo de 110.000 euros en la recuperación de la Cabalgata de 
Reyes por las calles de la ciudad. PUERTA DE MADRID ya anticipó semanas atrás que el Ayuntamiento 
trabajaba en sacar a concurso la contratación de la producción, organización y realización de esta fiesta.

María Aranguren dijo al res
pecto que “el objetivo es recupe
rar el formato habitual de 
Cabalgata de Reyes, si las condi
ciones sanitarias son propicias; el 
desfile estará formado por ocho 
carrozas, tres de las cuales serán 
los tronos reales, que irán dotadas 
con iluminación LED. Además, 
durante la cabalgata se repartirán 
3.500 kilos de caramelos". Como 
de costumbre en esta fiesta com- 
Elutcnsc para chicos y grandes, no 
litarán la animación a cargo de 

diversos pasacalles y charangas, 
además de la comparsa navideña 
de gigantes.

El pliego de condiciones para la 
licitación aprobada por el ayunta
miento incluye también los trajes 
de los Reyes Magos y de sus pa
jes. asi como el servicio de maqui
llaje de los mismos, el vallado del 
recorrido y su posterior desmon
taje, personal de seguridad tanto 
en las carrozas como al pie de las 
mismas, personal de coordinación 
y el dispositivo necesario para los 
carteros reales que estarán presen
tes en la ciudad durante los dias 
previos a la Cabalgata.

De este modo, y a expensas de 
lo que ocurra con la pandemia, los 
Reyes Magos. Melchor. Gaspar y 
Baltasar, podrán volver a las ca
lles de Alcalá el dia 5 de enero. 
Con los estadios de fútbol ya con 
el aforo completo desde el 1 de 
octubre por acuerdo del ministerio 
de Sanidad y de las Comunidades 
Autónomas en el Consejo Intcrtc- 
nitorial de Salud, con la hostele
ría. la restauración y el ocio 
nocturno ya sin restricción de ho
rarios además de ocupación del 
cien por cien del aforo en exterio
res. el Ayuntamiento de Alcalá ha 
sacado a concurso la adjudicación 
de la producción y organización 
de una cabalgata de Reyes que ló
gicamente tiene que estar contra
tada con antelación suficiente, 
para lo cual es necesario abrir un 
expediente administrativo de con
tratación que tiene que cumplir 
unos plazos legales obligatorios.

Otra cosa muy distinta son las 
medidas que se tomen a la hora de 
sacar a la calle una Cabalgata de 
Reyes con miles de espectadores, 
pero los esperanzadores datos epi
demiológicos invitan a esperar un 
ambiente, si no de normalidad 
completa, si al menos con volun
tad de organizar algún tipo del 
desfile de la noche de Reyes en el 
que se trabajará en las normas que 

para entonces estén previstas y 
siempre con la posibilidad de 
marcha atrás en la celebración en 
el indeseable caso de que la situa
ción sanitaria derivada de la pan
demia empeorara de nuevo.

La medida que marca lo que 
puede suceder durante los próxi
mos meses en orden a sanidad han 
podido darla en Alcalá unas ferias 
que se celebraron con medidas 
preventivas y sin que se produjera 

A
 ALCALÁ DE HENARES

AYUNTAMIENTO__________________________________________ Concejalía do Hacienda

órgano de Gestión Tributaria 

Área de Gestión e Inspección Tributaria

EDICTO
‘El Excmo. Ayuntamiento Pleno de Alcalá de Henares, reunido en sesión Ple- 

naria Extraordinaria celebrada el dia 15 de octubre de 2021 adoptó, el siguiente 
acuerdo:

Aprobar inicialmente y de forma definitiva, para el caso que no se presenten 
reclamaciones durante el plazo de exposición al público, el expediente de 
modificación de las Ordenanzas Fiscales y Generales de Precios Públicos, que 
habrán de regir en el ejercicio del año 2022 y siguientes, a no ser que se apruebe 
su modificación o derogación expresas.

Por todo ello, de conformidad con lo dispuesto en los artículos 17 y siguientes 
del Real Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo por el que se aprueba el Texto 
Refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales, se pone en general 
conocimiento que, durante el plazo de 30 dias hábiles, contados a partir del día 
siguiente al de la publicación del correspondiente anuncio en el Boletín Oficial de 
la Comunidad de Madrid, los expedientes administrativos instruidos para la 
adopción de los citados acuerdos, podrán ser examinados en el Órgano de 
Gestión Tributaria de la Concejalía de Hacienda, sito en Plaza de Cervantes, 4, 
en horario de 9 a 14 horas, pudiendo presentarse dentro de dicho plazo las 
reclamaciones que se estimen oportunas.

Alcalá de Henares, a 15 de octubre de 2021 
LA CONCEJAL DELEGADA DE HACIENDA

Fdo: Diana Díaz del Pozo

Raza <M Ova*w. a - 2M0IALCA1A DE HEMAHES • reí 91 8M 33 CO. Fai: 91 «3 3110. Area <» GmW TfbJüria

ola alguna de contagios. También 
suponen sendos precedentes muy 
importantes las procesiones de los 
Santos Niños y de la Virgen del 
Val. Los patronos de la ciudad sa
lieron a la calle y no hubo conse
cuencias negativas en ello; es 
más. la tasa de incidencia de la 
Covid siguió bajando.

Lo mismo ha ocurrido con el 
Mercado Cervantino, que se ha 
celebrado en el recinto ferial con 

una asistencia masiva y cuya ex
periencia abre la posibilidad de 
recuperar actos multitudinarios en 
los que se procure mantener me
didas para prevenir los contagios, 
como por ejemplo la mascarilla. 
Otra pureba de fuego fue el espec
táculo que La Fura deis Baus 
acaba de realizar en la plaza de 
Cervantes como pane de los actos 
a celebrar durante la Mobilc Wcck 
el sábado 23 de octubre.
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Las procesiones penitenciales volverán en 2022

Las cofradías nrograman ensayos para 
salir en Semana Santa con normalidad
Cada vez hay menos dudas si bien todo el mundo es consciente de que la decisión final dependerá del minis
terio de Sanidad, y en el caso de Alcalá, de la delegación del gobierno y de la Comunidad de Madrid. I.a evi
dente mejora sanitaria hace pensar en un escenario propicio para la recuperación de una Semana Santa en 
2022 con normalidad si bien de reojo se observa el repunte de la pandemia en el Reino Unido, donde con las 
variantes del virus se habla de una sexta ola. y hacia otros países europeos donde han vuelto a aumentar los 
contagios. I.a situación es especialmente grave en países como Lituania. Letonia. Estonia y Rumania. España 
es en estos momentos una isla donde se están produciendo las menores cifras de contagio de toda Europa, y 
eso es lo que hace pensar a las cofradías en prepararse para un escenario de relativa normalidad para la Se
mana Santa hasta el punto de que ya se han hecho ¡gualas, como la de la cofradía del Cristo de la Columna, 
y son varias las que preparan ensayos de cara a salir en procesión en 2022.

perar la normalidad, lo mismo que que la hermandad está trabajandoEs normal que se prevea un esce
nario de relativa normalidad con 
procesiones de Semana Santa, ya 
que si al final se puede realizar es
taciones de penitencia con pasos 
llevados en andas o con costaleros. 
es necesario hacer muchos ensayos 
que se realizan con meses de ante
lación. Llevar un paso de palio o de 
misterio por las calles no es tarca 
fácil y se requiere un trabajo previo 
muy importante para que anderos o 
costaleros se coordinen.

Además, a los excelentes datos 
que se han ido produciendo en 
cuanto a los contagios en Alcalá 
hay que añadir las expectativas de 
las ciudades o regiones que tienen 
celebraciones de Semana Santa tan 
importantes como Sevilla. Málaga. 
Huclva. la región de Murcia, Extre
madura. Zamora. Cuenca, etc. En 
todas ellas ya se ha hecho público 
por parte de las respectivas juntas 
cofrades y de los gobiernos autonó
micos y ayuniamienios. la voluntad 
de celebrar en 2022 procesiones de 
Semana Santa.

La Semana Santa más famosa, la 
de Sevilla, ya tiene un plan de tra
bajo y preparación para recuperar 
la normalidad y que si el tiempo y 
la autoridad lo permiten, las imáge
nes y pasos salgan en procesión. El 
presidente de la región de Murcia, 
donde la Semana Santa también es 
un polo de atracción turística, ya ha 
anunciado que liabra procesiones y 
se podrán ver los espectaculares 
pasos barrocos de nuevo en las ca
lles. Málaga también quiere recu- 

Cádiz. que incluso para antes de la 
Semana Santa ya tiene dispuesto 
recuperar su Carnaval.

En el corazón del antiguo reino 
de Castilla también ciudades como 
Zamora, o como Salamanca y 
Cuenca quieren recuperar sus so
brias celebraciones de la Semana 
Santa en las calles. Es en esc esce
nario en el que se mueve la Junta 
de Cofradías de Alcalá.

Como ya hemos explicado, la 
Hermandad del Cristo de la Co
lumna ha sido la primera que pro
gramó una igualó, es decir, el 
Cso de selección de sus costa- 

para el paso de palio de la Vr- 
Sn. y de sus anderos para el paso 

I Cristo, proceso que dirigen los 
capataces a fin de completar el per
sonal que lleve los pasos en proce
sión Este es un paso previo antes 
de iniciar los ensayos.

Esta iguala se realizó los días 25 
y 26 de septiembre, aclarándose 
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en los protocolos y medidas sanita
rias para sus próximos cultos y su 
estación de penitencia del Miérco
les Santo de 2022. "y por tanto pre
parar con antelación los escenarios 
posibles para ensayos, cultos y es
tación de penitencia'’.

En ese sentido hay una circuns
tancia favorable y es que las fechas 
de la Semana Santa 2022 son tar
días. El domingo de Ramos cae el 
10 de abril, y el de Resurrección el 
17 de abril. El precedente de las 
procesiones de los Santos Niños y 
de la Virgen del Val marca un antes 
y un después. Si es cierto que en 
ambos casos fueron procesiones 
con las imágenes sobre ruedas y 
eso es muy diferente a que sean an
deros. y sobre todo costaleros. 
quienes lleven los pasos por el pro
blema de las distancias de seguri
dad. Pero salvo un retroceso 
espectacular en la situación epide
miológica. que no se espera, pra 

entonces se espera que los riesgos 
sean mínimos.

Pero al mismo tiempo se observa 
con inquietud el repunte importante 
que se está produciendo en Rusia, 
en las repúblicas bálticas y en Ru
mania, pero también en lugares 
más próximos a España como el 
Reino Unido, los Países Bajos y 
Bélgica.

La alerta llegó desde las islas bri
tánicas. donde están viviendo un 
incremento de los contagios diarios 
(hasta 5.000), de las hospitalizacio- 
ncs( 1.000al día) y la incidencia se 
sitúa en 600 casos por cada 
100.000 habitantes. El país registra 
sus peores cifras de coronavirus de 
los últimos tres meses. Además 
desde allí se ha notificado igual
mente la existencia de una variante 
descendiente de la variante delta, 
identificada como -AY.4.2" y. por 
lo que se sabe hasta ahora, un 15 
por ciento más contagiosa. Esta 
nueva variante representa actual
mente el 10 por ciento de los nue
vos casos detectados. La buena 
noticia es que las vacunas resisten 
a esta variante.

•Según el último informe semanal 
del Centro Europeo para la Preven
ción y el Control de las Enferme
dades (ECDC, por sus siglas en 
inglés), con datos del viernes 22 de 
octubre. España es el segundo país 
con menor incidencia acumulada a 
14 días por detrás Malta (47.6). En 
el otro extremo de la tabla se en
cuentran Letonia (1.256). Lituania 
(1 • 163) y Estonia (1.086). seguidos 
por Rumania (999).

El panorama varia considerable
mente entre países, según el in
forme semanal del ECDC, que 
señala que las lasas de "alta o muy 
alta preocupación’ que se concen
tran actualmente en los países más 
orientales coinciden con estados 
miembros de la Unión Europa con 
las lasas más bajas de aceptación 
de la vacunación. En Lituania se ha 
vacunado completamente el 71% 
de la población mayor de 18 años; 
en Letonia, el 56.3%; en Estonia, el 
64.4%; y en Rumania, el 35,6%. 
España es uno de los países con 
mayor aceptación de la vacunación 
y con el mayor porcentaje de po
blación vacunada.
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El escenario. El Patio de Cristales del Museo Arqueológico Regional

XXI Encuentro de Bandas Ciudad de Alcalá
El Musco Arqueológico Regional ha sido el escenario de la vigésimo primera edición del Encuentro de 
Bandas Ciudad de Alcalá, en la que los asistentes han podido disfrutar de las magistrales interpreta
ciones de la Banda Sinfónica Complutense s la Banda Unión Musical de Allariz (Ourensc, Galicia).

1 .a segunda teniente de alcalde y 
concejal.! de Cultura y Turismo. 
Maris Aranguren. ha asistido a la 
muestra organizada por la Banda 
Sinfónica Complutense de Alcalá 
de Henares, que en esta vigésimo 
primera edición ha registrado un 
lleno total cumpliendo todas las 
normativas sanitarias frente al 
C0V1D-19. Aranguren ha mani
festado que "para Alcalá de Hena
res es un orgullo contar con una 
banda musical de tan alta calidad 
como la Banda Sinfónica Complu
tense y unos músicos que lo dan 
todo en cada espectáculo y sitúan 
a la ciudad en un lugar prominente 
de la Cultura".

La Banda Unión Musical de 
Allariz. dirigida por José Manuel 
Vega Real, ha interpretado las pie
zas "Al Centenario" de Fcrrer Fc- 
rrán. “Spanish Tryptich” de Jan de 
Haan. "Rumba para Susi“ de Er
nesto Campos. "Paradise Ovcr- 
turc” de Martín Niñcrola, "The 
Beatles Collcction" de Johan de 
Mcij. y “Mozos do Pcncdo" de 
Cambases Carrera. Por su parte, la 
Banda Sinfónica Complutense, di

rigida por Francisco Tasa Gómez, 
ha interpretado "Música y vinos" 
de Manuel Morales Martínez. “El

camino real” de Alfrcd Roed y ”1:1 
racó de For" de Saúl Gómez So
ler.

Por su contribución 

profesional y política 

en la lucha contra 

el terrorismo

Lezcano recibirá 
la cruz 
de la dignidad 
de la Asociación 
de Víctimas 
del Terrorismo

El portavoz de Ciudadanos en el 
Ajuntamiento de Alcalá y número 
dos del partido en la Comunidad 
de Madrid. Miguel Ángel Lez
cano, recibirá el 30 de noviembre 
en un acto que se celebrará en el 
centro de arte Reina Sofía la Cruz 
de la Dignidad que concede la 
Asociación de Victimas del Terro
rismo por la contribución de per
sonas a la lucha contra el 
terrorismo. La concesión a Lez
cano la justifica la AVT en la lucha 
que contra esta lacra ha tenido 
Lczcano primero a nivel profesio
nal. ya que es guardia civil y llegó 
a estar adscrito a la lucha antitc- 
rronsta en el País Vasco, como 
sindicalista de la Benemérita 
dando apoyo a los guardias y fa
miliares víctimas de la barbarie te
rrorista y como politico.

En el 'acto reetbirá el premio de 
la AVT el colectivo de sanitarios 
de España y tendrá una mención 
honorífica la presidenta de la Co
munidad de Madrid, Isabel Díaz 
/Xyuso. Entre los condecorados 
por la AVT están además de Lez
cano el secretario de estado para el 
Deporte. José Manuel Franco, y el 
coronel de la Guardia Civil. Diego 
Pérez de los Cobos, cesado por el 
gobierno de España como jefe de 
la comandancia del instituto ar
mado en la Comunidad de Madrid 
durante la crisis que se produjo 
por los disturbios independentislas 
de Cataluña.
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Esta semana ha habiHo mudanza del mobiliario 

y vecinos preguntando al desconocer la noticia

La Oficina del Paro se ha mudado 
a la calle Molina de Aragón
El viernes 15 de octubre cerró definitivamente la Oficina del Paro 
de la avenida de Guadalajara para trasladarse a la nueva v más am
plia oficina de la calle Molina de Aragón esquina con la calle Cara- 
baña. junto al paso subterráneo cercano a la estación de Rcnfe.

Desde el lunes 18 de octubre el 
servicio se ha unificado en esta ins
talación. Esta semana ha conti
nuado la mudanza del mobiliario y 
muchos vecinos que no conocian la 
noticia, seguían yendo a preguntar 
a la céntrica oficina para realizar 
sus trámites laborales.

En la web de la Comunidad de 
Madrid avisan de que atienden con 
cita previa en el horario habitual de 
8:30 a 14:30 horas. Para pedir cita 
hay que llamar al 91 078 34 $4 de 
lunes a viernes.

También avisan que desde el día 
1 de octubre ha finalizado la reno
vación automática de la demanda 

Nueva Oficina del Paro de la calle Molina de Aragón

de empico. A partir de esa fecha se 
debe renovar la demanda el día que 
te corresponda. En la Oficina Vir
tual de Empico puedes consultor tu 
fecha de renovación, obtener un du
plicado y renovar tu demanda de 
empleo.

Según informa la Comunidad, las 
localidades asociadas a esta oficina, 
aparte de Alcalá son: Anchuclo; 
Corpa: Meco: Nuevo Baztin: 01- 
nwda de las Fuentes; Pczucla de las 
Torres; Santorcaz; Santos de la Hu
mosa: Tonos de la Alameda: Val- 
verde de Alcalá; Villalbilla; y Villar 
del Olmo. El buzón genérico es: 
o.calcala?^ madrid.org

Para adaptarnos al horario de invierno, 

a las tres serán los dos

En la madrugada del 31 de octubre 
hay que retrasar los relojes una hora
Llega el cambio de hora del invierno, por lo que entre las seis y 
las siete de la larde en estos días otoñales se hará de noche y ama
necerá una hora antes de lo que amanece con el horario de ve
rano. En la madrugada del sábado 30 al domingo 31 de octubre 
habrá que retrasar una hora los relojes puesto que será cuando 
el horario de invierno entrará en vigor y se prorrogará hasta el 
último fin de semana del mes de marzo.

Será a las tres de la madrugada 
del domingo 31 de octubre cuando 
oficialmente serán las dos. por lo 
que habrá que retrasar una hora los 
relojes y en consecuencia para una 
buena parte de la población se po
drá estar una hora más en la cama. 
De esa manera, durante el horario 
de invierno amanecerá, pero a su 
vez anochecerá antes. Se ganará 
luz natural por la mañana pero se 
perderá por la tarde. Durante los 
cinco meses que dura el horario de 
otoño-invierno. España se encuen
tra en la zona UTC - I (Canarias 
en la zona UTC 0).

¿Será el cambio de hora 
definitivo?
La Comisión Europea propuso 

en agosto de 2018 la eliminación 
del cambio de llora que se hace en 
primavera y otoño, aunque no se 
ha tomado ninguna decisión al 
respecto. Si se diera, no habría que 
cambiar los relojes dos veces al 
año como hacemos ahora y, en 
principio, nos quedaríamos para 
siempre con el horario de verano, 
que en España es el UTC*2.

Eso supondría que en invierno 
(entre noviembre-marzo) tardaría 
más en hacerse de día a las maña
nas pero por las tardes habría más 
tiempo de luz.

Este acontecimiento que co
menzó a realizarse ininterrumpi
damente desde 1974. lo puso en 

marcha la Directiva Europea 
200'84 CE para favorecer el aho
rro energético y aprovechar las ho
ras de luz natural.

En 2019 el Parlamento Europeo 
aprobó, con 410 votos a favor y 
192 en contra, que cada Estado 
miembro fijara de forma definitiva 
la hora y decidiese si continuar o 
no con el cambio horario.

I j comisión de Transporte y Tu
rismo del Parlamento Europeo 
apostó por retrasar hasta el año 
2021 la eliminación del cambio de 
hora bianual propuesto por la Co
misión Europea para abril de este 
año. De esta forma, las capitales 
tendrían más tiempo para decidir 
si el país se queda con el horario 
de verano o el de invierno.

Aunque algunos países ya han 
tomado una decisión, el gobierno 
de FLspaña aún no ha decidido qué 
se hará al respecto, por lo que este 
mes de octubre tendremos que 
mantener la nKdida en todo el país 
y no se sabe que ocurrirá en el mes 
de marzo de 2022, pero eso si. ha
brá que tomar una decisión para 
salir del actual limbo.

El cambio al horario de invierno 
puede acarrear algunos síntomas, 
especialmente en la población más 
vulnerable, como son los niños o 
las personas mayores. Hay peque
ñas alteraciones de distinta índole 
que en unos dias deben superarse. 
Estas van desde la somnolencia o 
cansancio a la falta de atención.
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Baloncesto
El equipo complutense lidera la tabla de la EBfl junto a Real Madrid 

y Pozuelo, empatados los tres a 11 puntos

Baloncesto Alcalá, 84 - La Matanza, 80 
tras dar la vuelta al marcador al final
El pasado sábado tuvo lugar el encuentro correspondiente a la sexta jornada de la liga regular del 
Grupo B de Liga EBA que disputaron Baloncesto Alcalá y CB La Matanza.

Los alcalainos venían de ganar 
un duro encuentro trente a CB 
Fucnlabrada para enlazar su cuarta 
victoria consecutiva y colocarse 
cuartos en la clasificación del 
grupo. El partido en territorio 
fuenlabrcño fue tenso e igualado, 
con los locales consiguiendo una 
renta de 7 puntos al descanso que 
los complutenses lograrían remon
tar hasta llcgaral 80-82 final. Des
tacaron los 26 puntos con 13 
rebotes de Alvaro Biersack y los 
13 puntos y 12 rebotes de Sergio 
Rodríguez que junto a los 13 tan
tos que logró Carlos García impul
saron a Baloncesto Alcalá hasta la 
victoria.

La Matanza se ubicaba justo por 
detrás de Baloncesto Alcalá en la 
clasificación, acumulando 3 vicio- 
rías y 2 denotas. En la última jor
nada se habían llevado el duelo 
tinerferto frente a Náutico Tenerife 
con un marcador de 81 a 69. En su 
segunda temporada en Liga EBA

el conjunto matancero presenta un 
equipo bien conjuntado y con re
fuerzos importantes. Tras una tem
porada en la que demostraron 
tener calidad de sobra para la ca- 
tegoria. perdieron a varios de sus 
mejores jugadores pero se han re
forzado con mucho criterio. Eu- 
daldo Imobach González es uno 
de sus principales fichajcs. que 
está promediando más de 20 pun
tos por partido y viene de hacer 

buenos números en LEB Plata con 
Mclilla Sport Capital Enrique So
ler. De LEB Oro procede Fran
cisco Imobach Pomares, que 
disputó la segunda categoría del 
baloncesto español con el húrgales 
Club Baloncesto Tizona. Otro de 
los destacados es Lazare Michcll 
González, que se mantiene en el 
equipo una temporada más.

Es decir, el partido prometía 
emoción, y la tuvo. La entrada fue 

libre y gratuita hasta completar 
aforo y el encuentro estuvo diri
gido por los colegiados Kunal A. 
Mclwani y Daniel Valiente.

El partido comenzó muy igua
lado. pero ganando el Baloncesto 
Alcalá en el primer cuarto por 16
15. En el segundo, en cambio La 
Matanza se impuso y se puso por 
delante tras un parcial de 18-23. el 
cual ampliaría tras el descanso, 
pues el parcial del tercer cuarto 
fue de 19-23. Lo bueno es que gra
cias a la afición el equipo complu
tense no se desanimó y en el 
último cuarto le dio la vuelta al 
marcador, con un final de infarto. 
Tras imponerse en estos últimos 
10 minutos 31 a 19. el Baloncesto 
Alcalá acabó ganando por 84-80. 
Los máximos anotadores del 
equipo fueron Óscar Méndez, que 
anotó 21 puntos, y Carlos Unanue. 
con 18. Si bien, hay que alabar 
también los 16 rebotes de Alvaro 
Pctcr Biersack. que fueron claves 
en el resultado.

Baloncesto Alcalá ya va tercero 
en la clasificación, con 5 partidos 
ganados, solo uno perdido. 529 
puntos a favor y 510 en contra. 
Están por delante el Real Madrid, 
que lidera la tabla, y el CB Po
zuelo. segundo clasificado, aun
que los tres tienen 11 puntos. La 
Matanza en cambio ha bajado a la 
sexta posición.

Rugby
El 10-32, buen partido de los complutenses

Victoria histórica y clave en Marbella
Triunfo del Rugby Alcalá lejos de casa que no solo supone una victoria histórica, por ser la primera de 
su vuelta a la clite del rugby nacional, sino por lo que significa de cara a la clasificación. Los cinco 
puntos (cuatro por ganar * uno por anotar cuatro ensayos) ponen al equipo rojillo séptimo en la tabla 
v a su rival directo marbcllí en el fondo de la clasificación.

Choque disputado en la magni
fica instalación de Bahia's Park de 
Marbella, que arrancó con muchos 
errores no forzados por parte de los 
rojillos. Tardaron demasiado los 
alcalainos en sacudirse la presión 
y empezar a mostrar su juego.

De hecho, tras varias acometidas 
sobre la 22 rival (lo que en otros 
deportes llamaríamos áreas), no 
llegó el primer ensayo hasta el mi
nuto 23. en un saque rápido del ca
pitán Alberto Espada. Pero no se 
estabilizó el partido con el 0-7. 
Marbella tiró para arriba y gracias 
a la casta de su capitán. Nacho 
Molina, llegó el empate tras un 
error defensivo alcalaino (7-7).

Alcalá mandaba, pero no trans
formaba la superioridad en puntos. 
No pudo ser hasta las postrimerías 
del descanso cuando una jugada en 
continuidad de Pato y Alberto

acabó en las manos de Chati para 
anotar el segundo, que también 
transformó Mateo, para irse al des
canso con ventaja de 7-14.

A la vuelta de vestuarios. Alcalá 
salió tremendamente enchufado. 
Su linca de tres cuartos se soltó en 
el juego de ataque y el joven rojillo 
Mateo se tiró una individual con 
patada por encima de la defensa y 

cnsay-o postenor, esta vez no trans
formó y el tanteo quedaba en 7-19.

Marbella sabía de la importancia 
de este partido y se tiró de nuevo 
sobre la 22 rival. Buen juego de los 
andaluces, que rascaron un golpe 
de castigo que transformó su me
dio melé belga Vindcvogcl. uno de 
los mejores sobre el césped del Ba
hia's (10-19).

La exigua ventaja no amedrentó 
a los alcalainos. que estaban a un 
ensayo de lograr el punto bonus 
(un punto extra en la clasificación 
por anotar cuatro ensayos). Asi, a 
base de trabajo de delantera, con 
una buena ejecución de los saques 
de lateral, llegó la cuarta marca, 
otra vez del alcalaino de Sudáfrica 
Charl a la salida de un ruck.

A partir de ahí. el Rugby Alcalá 
supo templar el juego y buscar la 
anotación de golpe de castigo que 
logró de dos disparos lejanos, esta 
vez a través del zaragozano Nava
jas.

10 - Marbella Rugby Club: 
Amin. Moyano, Lozano. Góld. Al
varo García. Wawrzyniak. Na- 
vonc, Nacho Molina (cap.); 
Vindcvogcl. Dani Camarero; Rc- 
buffo. McDonald. Picchotka, Mo
reno y González. Suplentes: Jerez. 
Isidro. Flores. Antonio Sánchez. 
Elardi. Lützelcr y Civicro.

32 - Rugby Alcalá: Llamas. 
Pastoriza. Christian, Pato. Charl. 
Robles. Jonathan, Alberto (cap.); 
César. Podcsta. l.ondoflo. Navajas. 
Rojas, Mayer. Fidalgo. Suplentes: 
Deai. Ballesteros. De la Cruz, Ra
banal. Vera. Martin. Kronos. Mu- 
ftoz.
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Atletismo

“El circuito es amplio para descongestionar de corredores y aficionados 

el casco lilstórico"

1.000 atletas disfrutarán el 31 de octubre de una 
10K en Alcalá con carreras infantiles previas
El concejal de Deportes. Alberto Blázqucz, y el director técnico del Club Ajalkalá, Antonio Fernández, han 
presentado la prueba IOK que tendrá lugar el domingo 31 de octubre en Alcalá de Henares por la maftana 
desde las 9 horas en el caso de las categorías ¡nfantilcs-juvcníles, y a partir de las 10 horas la prueba reina.

El pasado mes de marzo, y por 
segundo año consecutivo, los tres 
organizadores de la Maratón Inter
nacional de Alcalá de Henares 
(Ayuntamiento de Alcalá de Hena
res, Fundación Montemadrid y 
Club de Atletismo Ajalkalá) deci
dieron suspender la celebración de 
la carrera, por razones de seguri
dad sanitaria frente al Covid-19. 
puesto que su realización suponía 
una previsión de más de 2.500 co
rredores y corredoras.

“Habrá menos 
participantes, de manera 
que se puedan controlar 
mejor las medidas 
sanitarias actuales"

De esta manera, y según ha ex
presado el concejal de Deportes, 
"este año se ha optado por realizar 
un acto simbólico en la fecha en 
que desde 2016 venimos aco
giendo esta prestigiosa prueba. No 
habrá Maratón Internacional, pero 
sí se ha mantenido la tradicional 
carrera de 10 kilómetros en la que 

habrá menos participantes, de ma
nera que se puedan controlar me
jor las mcdidxs sanitarias 
actuales’. Lo previsto es que haya 
hxsu 1.000 corredores adultos en 
esa prueba principal aparte de 
otros 200 niños aproximadamente 
que podran correr en las carreras 
infantiles previas.

Hasta la fecha 
se han completado 
más del 90% 
de las inscripciones

Antonio Fernández, por su 
parte, se ha mostrado convencido 
de que "habrá una gran participa
ción. ya que hasta la fecha se han 
completado más del 90% de las 
inscripciones, entre los que figu
ran atlctxs de alto nivel que no han 
querido perderse este día festivo 
para el deporte alcalaíno".

Se trata de una prueba con un 
recorrido muy cómodo, llano, con 
una altitud de entre 588 y 591 me
tros en todo el circuito, que será de 
una sola vuelta. La carrera comen

zara a las 10:00 horas, con salida 
en la calle Unamuno y meta en la 
carretera de Meco. Serán 10.000 
metros en los que participarán un 
máximo de 1.000 corredores. El 
circuito incluye parte de las zonas 
más emblemáticas del casco histó
rico de la ciudad. Según explicó 
Antonio Fernández, para dcscon- 
gestionar de aficionados y corre
dores el centro (ya que es 
importante no aglomerarse para 
ver a los deportistas), la carrera 
sale por la calle Unamuno hacia la 
avenida de la Alcarria, continúa 
por el pasco de la Estación, pa
sando por Via Complutense y con
tinuando por Cuatro Caños hacia 
la rotonda de Aguadores, el Val y 
por Ronda del henares volver otra 
vez al casco histórico. Aquí habrá 
un zigzag, ya que pasará por calle
jones como San Pedro y San Pablo 
para atravesar la Plaza de San 
Diego y pasar por delante de la Fa
chada de la Universidad, que es la 
foto más bonita, también irá en di
rección a Santa Úrsula hasta la 
Plaza de los Santos Niños, la calle 
Mayor, la Plaza de Cervantes, la 
calle Santiago, y saliendo por el 

arco de San Bernardo, volverá por 
la Vía Complutense para hacer los 
últimos 2 kilómetros hasta la calle 
Ávila y la carretera de Meco, ya 
que es el recorrido más liso 
cuando los corredores están más 
cansados, según argumentaba el 
experto atleta.

Habrá tres carreras 
previas para niños y niñas, 
con recorridos adaptados 
a sus edades

Además, habrá tres carreras pre
vias para niños y niñas, con reco
rridos adaptados a sus edades, y 
que contará con más de 200 parti
cipantes. Hay cuatro categorías: 
general (10 k). sub-M (1.609 m). 
sub-10 (1.200 m) y sub-8 (recorre
rán 500 m).

La entrega de dorsales se reali
zará en el Pabellón Montemadrid 
(Avda. de Meco), el 30 de octubre 
(de 10:00 a 14:00 horas y de 17:00 
a 20:00 lloras), y el 31 de octubre 
(de 8:00 a 9:30 horas). Las ins
cripciones pueden realizarse hasta 
el miércoles 27 de octubre, a las 
12:00 horas, en la web https7/ins- 
cnpcioncsdcportivas.timinglap.co 
m'inscripcion/IOk-ciudad-de-al- 
cala-dc-hcnarcs/inscripcion da
tos/.

“La prueba 
está homologada por 
la Federación Española 
y el circuito 
es muy agradable"

Blázquez se ha referido al "sen
timiento compartido por muchos 
alcalainos y alcalainas de querer 
volver a correr”, al tiempo que ha 
anunciado que “la ciudad vivirá 
hasta finales de año otras dos 
pruebas deportivas, como el Cross 
Aniversario el 12 de diciembre y 
la San Silvestre". Asimismo, el 
edil ha hecho hincapié en que la 
10 K tiene como objetivo atraer a 
deportistas coincidiendo con la ce
lebración del Don Juan (mejor di
cho. las escenas del mito que hay 
este año), para que aprovechen esa 
jomada y vengan de turismo, a lle
nar hoteles y los restaurantes y 
mover la economía". También ha 
hecho hincapié en que "la prueba 
está homologada por la Federa
ción Española y el circuito es muy 
agradable", además de la impor
tancia de fomentar el deporte base.

En la rueda de presentación tam
bién estuvieron los ediles Julián 
Cubilla, de Cs. y Cristina Alcañíz. 
del PP. además de técnicos de la 
(Concejalía de Deportes y miem
bros del club organizador.
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Fútbol Tercera división

En la próxima jornada el Alcalá recibirá en el Municipal del Val al Las Rozas.

El Alcalá iba ganando en casa del Atlético de Madrid B

1-1, un penalti impidiú el triunfe
ATLÉTICO DE MADRID B: Gomis. Camus, Marco. Rojas. Jocl Arumi (Verde, minuto 84). Moreno (Car
los Martin, minuto 64). Guerrero. Miguélez (Javi Serrano, minuto 64), Tcddy (Eorccn. minuto 79). Jordi 
y Simcone (Musy. minuto 79).
R.S.D. ALCALA S.A.D.: Aarón. lluelvcs, Luis Enrique, Fado, Chato, Carel, David (Izan, minuto 62), 
Murci. Malote (Alan, minuto 84), Adri y Hervías (Alex Fernández, minuto 77).
COLES: 0-1 Malote en el minuto 17. 1-1 Miguélez en el minuto 35.
ÁRBITRO: Conde Clemente. Tarjetas amarillas a Camus.Tcddy. Simcone, Aarón, Malote, lluelvcs c Izan.
Doble amarilla a Guerrero en los minutos 55 y 83.
INCIDENCIAS: 400 espectadores en la ciudad deportiva Wanda de Majadahonda.

A mediodía del domingo día 24 
de octubre el Alcalá jugo en Ma- 
jadahonda en el campo del Atlé
tico de Madrid B. que en esta 
temporada no ha sido derroiado 
por equipo alguno. El Alcalá es
tuvo cerca de acabar con esa im- 
batibilidad. pero un polémico 
penalti permitió a los colchoneros 
anotar el gol del empate.

Con esta meritona igualada en 
el feudo de uno de los equipos 
más fuertes de esta liga terminó la 
racha victoriosa del Alcalá, ouc 
había ganado los cuatro partidos 
anteriores.

Aunque en este encuentro nin
guno de los dos conjuntos consi
guió el triunfo, lo cierto es que 
ambos lo persiguieron desde el pi
tido inicial. Golpeó antes el Atlé
tico de Madrid B. que va en su 
primer ataque realizó un buen dis
paro a puerta, obra de Jordi y re
pelido por Aarón.

Al cuarto de hora Jordi volvió a 
inquietar a los visitantes, esta vez 
facilitando una gran asistencia 

para Simcone. cuyo remate salió 
rozando el palo izquierdo.

Seguidamente el que golpeó fue 
el Alcalá y lo hizo con más fuerza, 
empezando por un remoto caño
nazo de Hervías que salió dema
siado elevado.

Poco después otra peligrosa 
ofensiva del Alcalá tuvo que ser 
cortada por la defensa atlética con 
una clara falta al borde del área (si 
no dentro). El caso es que el árbi
tro no pitó penalti sino golpe 
franco. Pero esta decisión arbitral 
no iba a resultar perjudicial ni para 
el Alcalá ni para los amantes del 
fútbol espectacular, como se iba a 
ver a continuación.

En este partido el Alcalá no te
nia a Poncc pero sí a otro esplén
dido lanzador de faltas: Malote. 
Este convirtió el libre directo en 
gol con impresionante maestría, 
naciendo que la pelota superara la 
barrera ‘india’ e imprimiéndole un 
endiablado efecto que le hizo co
larse en la portería por la escuadra 
izquierda como una bala.

Ni la fenomenal palomita de 
Gomis pudo alcanzar este lanza
miento imparable.

Los propios seguidores del Atlé
tico de Madrid B disfrutaron al ver 
la formidable ejecución de esc 
golpe franco y expresaron su ad
miración por el autor. Jorge Mar
tin Silvero 'Malote':

Ironías aparte, esc pedazo de 
futbolista no tiene precisamente 
un apodo muy descriptivo.

• ó si -replicó otro hincha atlé
tico-. Realmente está siendo muy 
malote para nosotros.

_ A continuación los locales se hi
cieron con la iniciativa en el juego 
y buscaron el tanto del empate. 
K'mcro mediante un disparo de

:l Arumi. quicn tuvo el punto de 
mira bastante elevado.

Seis minutos después los roji
blancos hicieron otro ataque por la 
banda izquierda y obtuvieron una 
falta lanzada al área. Allí Aarón 
salió y de un salto atrapó la pelota 
pese a la oposición de Camus. que 
también se fue al suelo.

Fue entonces cuando sorpren
dentemente el árbitro señaló pe
nalti. aduciendo que Aarón había 
arrollado a Camus.

Miguélez asumió la responsabi
lidad de lanzar la pena máxima y 
la convirtió en gol con un certero 
disparo raso y ajustado al palo iz
quierdo que engañó Aarón. quien 
se tiró al otro lado.

Con el marcador rceouilibrado. 
el juego recuperó también la igual
dad. que se mantuvo durante el 
resto del primer tiempo, en el cual 
ya no hubo más oportunidades 
claras de gol.

En el descansó nó hubó cambió 
alguno y la segunda parte co
menzó con las dos escuadras man
teniéndose parejas sobre el terreno 
de juego, si bien las acometidas 
hacia ambas porterías iban ga
nando peligro creciente.

Al cumplirse la hora de juego un 
acercamiento del Atlético de Ma
drid B terminó con su capitán. Ca
mus. buscando meter su gol del 
día. pero su zurdazo terminó mar
chándose al lado del poste iz
quierdo.

El Alcalá respondió realizando 
tres peligrosas ofensivas. En la 
primera de ellas Huclvcs metió 
una asistencia envenenada que na
die alcanzó a rematar al fondo de 
las mallas.

Seguidamente Malote trató 
igualmente de hacer doblete con 
un cañonazo imparable que se fue 
ligeramente alto.

El siguiente ataque del Alcalá 
fue mediante un jugadón de Garci 
y Hervías que posibilitó un fuerte 
remate de Chato, aunque la pelota 
se marchó asimismo por encima 
del travesaño.

En los últimos veinte minutos 
del encuentro los locales estuvie
ron más incisivos que los visitan
tes. quienes no obstante 
rechazaban todas las aproximacio
nes colchoneras y además amena
zaban con salir al contragolpe.

De esta manera Malote volvió a 
ser un quebradero de cabeza para 
los atléticos, sobre todo para Gue
rrero. que sólo pudo frenarlo ha
ciéndole una dura falla por la que 
recibió merecidamente la segunda 
cartulina amarilla.

El Atlético de Madrid B que
daba así con un jugador menos, 
pero no por eso redujo la intensi
dad de su iniciativa. De hecho la 
aumentó y iusto antes del des
cuento tuvo la oportunidad de ga
nar el partido, en una oportunidad 
de gol en la que Camus tampoco 
consiguió añorar su gol en este en
cuentro.

En los pocos minutos que que
daban ya no hubo más acciones 
rcscñablcs y terminó consumán
dose el empate a uno.

En la próxima jomada el Alcalá 
recibirá en el Municipal del Val al 
Las Rozas, que viene de ganar en 
su casa y por tres goles a cero a la 
A.D. Complutense.
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Fútbol Tercera división |
Esos tres golpes tumbaron al Complu en las Rozas

3-0, un gol precoz v dos penaltis
C.F. LAS ROZAS: Ákx Quedada. Expósito, Pablo Rojo. David Flores (Tiri. minuto 76). Cuéllar (Mahgón, 
minuto 64). Simal (Indiano, minuto 64). Pérez (Lucas, minuto 76). Galiano. Yerpcs (l)iabaté. minuto 8S). 
Alberto y Raúl.
A.D. COMPLUTENSE: Morín, Tito. MiRuelón, De la Cuerda. Mario. Víctor Corral. Jorge (Dani. minuto 
71), Bilal (Ortlz, minuto 45), Diego. Imanol e Isn (Jackson. minuto 57).
GOLES: 1-0 Cuéllar en el minuto 3, 2-0 Expósito de penalti en el minuto 14. 3-0 Alberto de penalti en el 
minuto 78.
ÁRBITRO: Barranquero Sánchez. Tarjetas amarillas a Pérez. Simal. Tito y De la Cuerda.
INCIDENCIAS: 200 espectadores en el campo Navalcarbón de Las Rozas.'

La Agrupación Deportiva Com
plutense perdió su partido de la 
novena jomada de liga, disputado 
en la mañana del domingo día 24 
de octubre en la cancha del Las 
Rozas. Alli el equipo encajó un 
gol nada más haber empezado el 
encuentro y después el árbitro le 
señaló dos penaltis en contra. Por 
esas tres razones el Complu ter
minó perdiendo este encuentro por 
tres tantos a cero.

Como se ha indicado, el enfren
tamiento tuvo un comienzo muy 
poco halagüeño para los visitan
tes. cuando un ataque aislado del 
Las Rozas terminó con Cuéllar to
mando la decisión de disparar de 
repente desde fuera del área y un 
poco escorado. A pesar de ello, re
sultó que a Cuéllar 1c salió un in
creíble cañonazo auc quitó todas 
las telarañas que había en la escua
dra de la portería, sin que ni .Mo
ran ni nadie pudiera evitar este 
magnifico tanto. Evidentemente, 
es innegable que Cuéllar había to
nudo una decisión plenamente 
acertada a la hora de inventarse 
esc impresionante disparo.

Enardecidos por este golazo. los 
futbolistas locales buscaron rápi
damente marcar el segundo tanto 
y estuvieron cerca de conseguirlo, 
en un balón colgado a boca de gol. 
donde Pérez se elevó más que el 
resto de jugadores para conectar 
un testarazo a bocajano y además 
bien dirigido hacia la porteria. 
Pero en esta se encontró con la 
magnifica intervención de Morán. 
quien tiró de reflejos y repelió es- 
Eocularmente ese remate de ca- 

i. desviando la pelota por la 
linca de fondo. El consecuente sa
que de esquina fue rechazado por 
la defensa alcalaina.

Poco después otra llegada al 
área visitante terminó con el árbi
tro pitando una supuesta mano de 
algún jugador del Complu y por lo 
Unto señalando el correspondiente 
penalti. El encargado de lanzar 
esta pena máxima fue Expósito, 
que supo lanzar con seguridad y 
tino para hacer subir el segundo 
unto al marcador.

Este nuevo gol. encajado ade
más desde los once metros por un 
discutible penalti, si dejó ya algo 
afectados psicológicamente a los 
visitantes, cosa que los locales 
aprovecharon para tratar de incre-

En la próxima jornada el Complu recibirá al Alcorcón 8.

mentar todavía más su ventaja en 
el marcador.

El Las Rozas buscó el tercer gol 
mediante un nuevo centro aéreo 
hacia la olla, donde David Flores 
ganó el salto a todos y logró em
palmar un remate de cabeza, aun
que el esférico se le fue por 
encima del larguero.

CLASIFICACION
\ J G t p cc
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Tr«C»to. 5 * 1 2 $ 6 12
'1 _____________________ 5 s 1 0 7

En el último tramo de la primera 
parte los hombres del Complu lo
graron rehacerse anímicamente de 
Jos mazazos y no sólo anularon la 
iniciativa del Las Rozas, sino que 
se la arrebataron.

Al cumplirse la media hora de 
juego un ataque alcalaíno produjo 
un agudo centro de Tito que se pa

scó en paralelo a la linca de gol, 
sin que Víctor Corral llegara a em
pujar el balón a la red por unos 
centímetros.

Cinco minutos más tarde el 
Complu también tuvo opción de 
meter un gol con un buen disparo 
remoto que se encontró con la ex
celente intervención del guarda
meta local. Alcx Qucsada.

Poco después se llegó sin nove
dad al descanso. Durante el mismo 
el entrenador de la Agrupación 
Deportiva Complutense, Ernesto 
Gallardo, cambió a Bilal por Ortiz 
para aportar frescura al equipo y 
tratar de darle mayor potencial 
ofensivo.

Sin embargo en la segunda parte 
la A.D. Complutense no consiguió 
mantener su dominio y el juego 
posó a estar equilibrado, con inter
cambio de ataques.

Justo después de haberse cum
plido la hora de iuego. los locales 
volvieron a acechar la portería vi- 
sitantc. esta vez con una meritoria 
jugada individual de Alberto que 
él mismo culminó con un gran tra
llazo, pero Morán volvió a demos
trar su calidad y ik» sólo detuvo el 
cañonazo sino que atrapó la pelota 
en dos tiempos.

Nueve minutos después los lo
cales dispusieron de un libre di
recto que fue ejecutado por 
Indiano con un lanzamiento que se 
le marchó alto.

En los últimos veinticinco mi
nutos el Complu ya sí se hizo con 
el dominio del juego y puso cerco 
a la portería local, enviando cada 
vez más jugadores al ataque. Asi 
la defensa complutense iba que
dando progresivamente mennada, 
cosa que los locales no dudaron en 
explotar al contraataque.

nri, que llevaba dos minutos so
bre el césped, culminó uno de esos 
contragolpes con el balón solo 
ante Moran, pero éste tapó estu
pendamente cada hueco y obligó a 
Tiri a disparar fuera.

Cinco minutos después otro ju
gador local recién salido, Mala- 
gón, protagonizó el siguiente 
contraataque y envió un disparo a 
puerta que fue bien repelido por 
Morán. Pero en el rechace del por
tero del Complu el árbitro señaló 
penalti, por alguna misteriosa ra
zón todavía desconocida.

La nueva pena máxima fue tam
bién transformada en gol. esta vez 
por Alberto, quien de esta manera 
consiguió su primer gol en la pre
sente temporada.

El partido ya si estaba senten
ciado y los últimos minutos no 
ofrecieron más jugadas dignas de 
mención hasta el final.

Acabó asi una jomada que cas
tigó a los alcalames con tres dudo
sos penaltis: dos contra el Complu 
y ur.o contra el Alcalá.

En el próximo partido el Com
plu recibirá al Alcorcón B. que 
viene de golear en su casa al Mo- 
ratalaz por seis tantos a uno.

29 efe octubre de 2021 puerta de Madrid/53



Balonmano
I1 Nacional Femenina.
Dos puntos muy trabajados

Ciarla jomada de la liga de I* na
cional femenina que $0 salda con 2 
puntos para las alcaiainas tras ven
cer, en un interesante duelo, al 
equipo local.

Desde el inicio del encuentro, am
bos equipos, con unas sólidas defen
sas y buenos ataques, daban la cara 
en el encuentro.

La firmeza de las complutenses, 
hizo que se fueran en el marcador en 
los diez, primeros minutos del par
tido. distancia que las locales supie
ron acortar, aunque yendo siempre 
por debajo en el marcador.

En la segunda parte, más confia
das en defensa y con aciertos en ata
que. seguían las alcaiainas 
manteniendo la distancia a su favor 
en el marcador.

Los últimos minutos, con el can
sancio acumulado y los nervios, 
permitieron a las locales acercarse 
un poco más. llegándose al final del 
partido con un gol arriba para el 
equipo de Alcalá, que le hace sumar 
dos puntos más en la clasificación.

CBCoslada: 26
CD Iplacea: 27

2’ Nacional Masculino.
Mejora parcial

Dos partidos disputados a domi
cilio. en cuatro dias, en los que no 
pudimos puntuar.

Destacar, el debut en categoría na
cional de Víctor Accbrón. jugador 
que ha comenzado está temporada 
la práctica del balonmano y que está 
demostrando mucha intensidad y 
una gran progresión en su juego.

Ahora, a seguir remangándose 
para mejorar en aspectos básicos, 
más que por la competición, por el 
propio concepto individual y como 
equipo.

CB V. EUROPA 33 - CD I PLA
CEA 27(15-11)

CB PINTO 24 - CD IPLACEA 20 
(12-11)

2* Nacional Femenino.
Buen comienzo

Este sábado comenzaba la liga 
para nuestras chicas de Y nacional 
femenina, estrenándose en el casi
llero con 2 puntos ante a CD Valle- 
cas.

Un partido que comenzaba con 
grandes dificultades para el con
junto local, que no conseguía culmi
nar las buenas jugadas en ataque, 
esto, sumado a los desajustes en de
fensa, hizo ir a las alcaiainas por de
bajo en el marcador durante los 30 
primeros minutos.

La segunda parte, con algo más de 
acierto de cara a portería, y con un 
cambio en defensa y portería, acer
caba a las iplaccnses en el marcador.

No fue hasta los últimos minutos 
de partido cuando consiguieron po
nerse por encima en el luminoso, 
consiguiendo asi la primera victoria 
de la liga.

CD Iplacca: 35
CD Vallccas. 33

Ia Juvenil Masculino 
Remontada y victoria 
trabajadísima

Victoria muy trabajada del equipo 
juvenil masculino en su visita a 
Costada, marcada por tas lesiones 
enjugadores importantes del equipo 
alcalaíno. Pese a Las ausencias, de
mostración de lucha y pundonor de 
los visitantes para llevarse los pun
tos en un ponido que comenzó muy 
cuesta arriba.

Los primeros veinte minutos fue
ron para los locales, que lograban 
anotar con mucha facilidad, supc- 
rando en acciones individuales a la 
defensa alcalaína. En ataque no ha
bía fluidez por los visitantes y los 
chicos de CB Costada lograban rá
pidamente una renta de seis goles. 
En los últimos diez, minutos, el cam
bio defensivo y de mentalidad de los 
complutenses pennitió acortar la 
ventaja y llegar al descanso a tan 
sólo un gol.

La segunda parte fue de tremenda 
igualdad, aunque ahora a los locales 
les costaba más encontrar el gol y 
éste parecía más fácil para Iplacca. 
Sin embargo, el cansancio acumu
lado por el esfuerzo se dejaba notar 
en los visitantes, obligados a no uti
lizar demasiado una de sus mejores 
armas, el contraataque.

A pesar del cansancio, la entrega 
en defensa y la seguridad en tas úl
timas posesiones permitieron a ¡pla
cea anotarse una trabajadísima 
victona ante un rival que llegaba ya 
con tres victorias en su casillero.

Bm Coslada: 41 (21*20)
CD IPLACEA: 42 (20-22)

1* Cadete Masculino. 
Partidazo sin premio

Emocionante y vibrante encuen

tro vivido el sábado por la tarde en 
el Demetrio Lozano entre dos de los 
equipos llamados a pelear por los 
puestos altos de la clasificación en 
la Liga de i ■cadete masculino.

El inicio de partido fue arrollador 
para los locales, que con una gran 
defensa y un ritmo alto de partido 
lograban anotar con facilidad ante 
un Leganes que no encontraba su 
juego. La ventaja de Iplacca llegó a 
ser de 7 tantos en el inicio de par
tido. pero con el paso de los minutos 
los visitantes lograron ir ajustando 
tanto su ataque como su defensa y 
reaccionaron para equilibrar el mar
cador al descanso (20-19 para Ipta- 
cca).

La segunda parte fue trepidante, 
con los dos equipos compitiendo en 
cada posesión con sus mejores ar
mas. y luchando por cada balón. El 
marcador siguió igualado, con lige
ras ventajas a uno y otro lado, hasta 
los últimos cinco minutos. En ese 
escenario Ixganés estuvo más acer
tado elaborando sus ataques y apro
vechó algunos despistes defensivos 
para llegar a los últimos minutos 
con una ventaja de dos goles que fue 
suficiente para llevarse los puntos 
pese a la insistencia y pelea local.

CD IPLACEA 31 (20*11)
CB Legones 32(19*13)

l1 Cadete Femenina.
Derrota de las nuestras

Después de mucho tiempo nues
tras chicas cadetes caen derrotadas 
por el gran equipo de CB Costada 
que tuvo éxito en su defensa abierta, 
ya que Iplacca no jugó bien sin ba-

Desde el principio las alcaiainas 
no supieron adaptarse a la defensa 
local, a esto se sumó un porcentaje 
de acierto en lanzamientos excesi
vamente bajo.

Por el contrario sigue siendo po
sitiva su defensa organizada, que 
fue la que las mantuvo vivas durante 
los 60 minutos.

Finalmente amago de remontada, 
pero dos puntos que dejan por el ca
mino en este largo proceso.

CB Vallccas: 25
CD Iplacca: 22

2* Cadete Masculino.
Intenso partido 
con muy buen juego

El equipo de 2CM libró un in
tenso y disputado partido ante CB 
Villaviciosa el sábado por la ma
ñana. en el que cayó por sólo dos 
goles ante la mayor corpulencia y 
despliegue antropométrico de los lo
cales.

El inicio fue para los locales, con 
un parcial de 4:0. fruto de aprove
char al máximo los contraataques, 
tras pérdida de balón de los complu
tenses. que se estrellaban ante el 6:0 
defensivo de Villaviciosa. ante ta es
casa movilidad de los atacantes

El paso de los minutos asentó al 
CD Iplacca en 1a pista, que empezó 
a encontrarse mejor en ella y a igua
lar los parciales del equipo local, 
gracias a los goles desde los extre
mos. Las buenas intervenciones de 
Pablo en portería y 1a mayor inten
sidad defensiva de Iplacca, permi
tieron cerrar la remontada con un 
empate a 14 al descanso, tras un 
despliegue de esfuerzo de los visi
tantes.

El descanso sentó mejor a los al- 
calaínos. que siguieron anotando 
con regularidad. Pero el esfuerzo 
comenzó a pasar factura a los com
plutenses. y el poderío del pivote lo
cal y la fuerza en los Ixl que 
obligaba a continuos contactos a los 
jugadores alcalaínos fueron desgas
tando su defensa, que vio cómo CB 
Villaviciosa lograba recuperar 1a 
ventaja en el marcador.

En los últimos minutos, con una 
ventaja de cinco goles para los loca
les. Iplacca aumentó su profundidad 
defensiva y logró recuperar varios 
balones, que le permitieron luchar 
hasta el final por una victoria que 
estuvo cerca y se escapó por deta
lles. Aun asi. gran partido de los al- 
cataínos.

ADBmVilIavicioM: 35(14.21) 
CD IPLACEA: 33(14*19)

Ia Infantil Masculina.
Nueva victoria 
con mejora defensiva

Buen encuentro del conjunto in
fantil. en 1a cita del pasado sábado 
23 de octubre, en el pabellón Deme
trio Lozano ante CB Parla, con el 
medio centenar de asistentes.

Desde el pitido inicial los com
plutenses tenían claros los objetivos, 
defender con su fiel sistema 3:2:1. 
pero con disuasiones y ayudas a su 
potente lateral izquierdo, con tra
bajo en inferioridad en zonas con
trarias a 1a posición del balón.

El sistema tuvo gran éxito, consi
guiendo recuperar balones y salir al 
contraataque, donde los alcalaínos 
adquirieron sus primeras ventajas.

CD Iplacca. 29
CB Parta: 16
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El club pide más apoyo de la afición para llenar las gradas del Val

La cosa va en serio: CP Alcalá Hockey 6-5 CP Aluche
I-OS guerreros alcalaínos, como parece que hay que empezarlos a llamar pues sus partidos son batallas 
que no dan por pedidas en ningún momento, a pesar de las adversidades. El partido jugado por los 
complutenses ante un grandísimo rival, el CP Aluche, que no dio a torcer su brazo en ningún momento 
fue un claro ejemplo de lo que es el hockey moderno, un continuo asedio sobre las porterías y si el re
sultado final no fue más amplio fue por la gran actuación de los porteros de ambos equipos. '

El partido empezó con unos mi
nutos de tanteo pero pronto se su
cedieron los ataques sobre ambas 
porterías con grandes paradas de los 
porteros. Seria el Alcalá el que se 
adelantaría gracias a una buena ju
gada combinativa del ataque local. 
Ampliaría la ventaja el conjunto 
complutense con la transformación 
de un penalti por Vital.

Lejos de venirse abajo, los de 
Aluchc reducirían rápido la ven
taja. De nuevo una gran jugada lo
cal llevaría el 3-1 al marcador, 
obra del argentino Leo Zabala. 
Pero duró poco la alegría pues rá
pidamente acortarían la diferencia 
los visitantes incluso fallando un 
penalti gracias a una gran inter
vención del portero local Diego 
Ropero. Todavía tuvieron tiempo 
antes del descanso de empatar los 
de Aluchc en una falta directa muy 
protestada pero que acabó en gol 
y llevó el nerviosismo al conjunto 
de Alcalá de Henares. Y más te
niendo en cuenta la euforia de una 
grada prácticamente llena con pre
sencia de afición visitante en vez 
de local. A falta de dos minutos 
para el descanso puso la momen
tánea tranquilidad con un nuevo 
El en un tremendo tiro desde 

.•ra del área. Con este resultado 
de 4-3 se llegó al descanso.

La segunda parte se inició con 
dominio del conjunto visitante 
fruto del cual empataron en un fa
llo defensivo. El partido siguió por 
los mismos derroteros de ataques 
constantes sobre ambas porterías 
y en los que estaban saliendo ven
cedores los porteros, hasta que no 
pudo hacer nada el portero de Alu
chc en la falta directa magistral
mente ejecutada por Yclco. De 

nuevo duro poco la alegría del 
conjunto dirigido por Marcos Pé
rez pues se vieron otra vez empa
tados en una jugada mal 
defendida. El Alcalá se supo repo
ner del golpe y por medio de Vital 
y su gran disparo consiguieron po
nerse delante en el marcador. De 
ahi hasta el final hubo ataques a la 
desesperada de los visitantes y 
juego controlado del CP Alcalá. 
En un barullo el árbitro señaló un 
dudoso penalti pero ahi estaba el 
héroe del partido. Diego Bcrrio, 
que de nuevo paró una jugada 
comprometida para los intereses 
locales.

Aún hubo tiempo de sufrir más. 
pues el último minuto lo jugaron 
los complutenses con un jugador 
menos fruto del penalti sufrido. 
Alegría final aunque toca corregir 
errores y entrenar duro, pues tie
nen tres semanas en las que no 
compiten y no les viene nada bien, 
dado que estaban en buena racha, 
pero asi es el calendario de com
petición. Gran partido de todo el 
conjunto alcalaíno, de esos que 
hacen afición por la emoción que 
se vive. Desde la directiva del club 
lanzan además un llamamiento a 
la ciudad para que llene la grada y 
ayude al equipo a llegar a lo más 
arriba posible.

Las guerreras no pueden 
ante un gran Las Rozas 
Esta temporada está siendo difí

cil para las guerreras alcalaínas 
ante las bajas importantes que se 
han producido en el equipo. Lo 
que está siendo malo en un sentido 
está siendo más positivo en otro, 
pues jugadoras más jóvenes y me

nos habituales están teniendo más 
minutos y cogiendo más responsa
bilidades. Aún asi el partido em
pezó igualado y controlando las de 
Alcalá de Henares. Rápido se ade
lantaron las roceñas y aunque las 
alcalaínas intentaron el empate, lo 
que ocurrió fue que las locales au
mentaron su ventaja por dos veces 
en lo que parecía sentenciar el par
tido en la primera parte. Pero las 
visitantes lejos de hundirse y heri
das en su orgullo consiguieron 
marcar por dos veces obra de Ne- 
rea Pérez y Nctea Blanco. Incluso 
tuvieron dos oportunidades de em
patar con una falta directa y un pe
nalti que no supieron materializar.

La segunda parte fue un venda
val por parte del conjunto del Club 
Patín Las Rozas y ante el que nada 
pudo hacer el conjunto complu
tense y que terminó con un abul
tado 9-2. Ahora toca fin «le semana 
de descanso y la siguiente semana 
partido en Alcalá ante Alameda de 
Osuna donde esperan el apoyo de 
la afición. Las alcalaínas jugaron 
con Sara. Nuria del Val, Nora, Me
rca Pérez, Ncrea Blanco. Sofía. 
Verónica y María.

Otros resultados de los equipos 
de base del Club Patín Alcalá 
Hockey fueron:

CP Alcalá Hockey Prcbcnjamin 
2-7 CP Costada.

CP Alcalá Hockey Benjamín 0
6 CP Rivas Las Lagunas.

CP Alcalá Hockey Alevín 6-2 
CP Virgen Europa

CP Alcalá Hockey Alevín 3-3 
CP Alcobcndas.

Santa María la Blanca 1-6 CP 
Alcalá Hockey Infantil

El Atlético de Madrid 
pierdió el amistoso 
con Marruecos
El Atlético de Madrid disputó el 
lunes por la noche un amistoso a 
puerta cerrada contra la selec
ción de Marruecos en el Centro 
Deportivo Wanda Alcalá de lle
nares, donde las africanas se im
pusieron a las complutenses.

Las primeras ocasiones de las 
rojiblancas no se hicieron de ro
gar, y a los cuatro minutos de par
tido Carmen Alvarcz estuvo a 
punto de abrir el marcador, se
guida de una ocasión de Shci que 
despejó la portera. La estadouni
dense Frisbie evitó el primero de 
Marruecos sacando el balón bajo 
palos, pero Ayanc adelantaba a las 
marroquíes en el tramo final de la 
primera parte.

Al inicio de la segunda parte. 
Vizoso evitaba el segundo del con
junto marroquí. I^as colchoneras 
buscaron el empate, la última oca
sión llegaba en los pies de Alba, 
que estrellaba el balón al palo, 
pero finalmente no llegó y el amis
toso acabó con victoria para Ma
rruecos.

ATLÉTICO DE MADRID. 0
MARRUECOS. 1
Atlético de Madrid: Vizoso 

(Adriana. 76‘). Simón (Sara. 65'). 
Frisbie (Alba. 76‘). Mcnayo (Yo
landa. 65') y Claudia I. (Camero. 
76') . Mcscgucr (Rincón, 65'), 
Miriam (Laura Rodríguez. 46'), 
Amanda (Alba Zafra. 76'). Alexia 
(Isabel.46'). Shci (Laura Teruel. 
65') y Carmen A. (Laura Aguado. 
76')

MARRUECOS Errmich, Rc- 
douani. Ait El Haj. Boukhami. 
Allice. Tagnaout. Badri, Chcbbak, 
Ayanc. Hasani. Mssoudy.

Arbitro: Alicia Espinosa Ríos.
GOLES:
0-1. 31'. Ayanc
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Taekwoiiclo

Grandes resultados para el equipo del CDSCM Alcalá Hípica Militar

V Open Internacional Don Quijote
El pasado Domingo se celebró en el Pabellón Puerta de Santamaría de Ciudad Real, el V Open Inter
nacional de taekwondo Don Quijote, con una participación de más de 700 competidores.

La participación del equipo del 
CDSCM HIPICA MILITAR fue 
brillante, consiguiendo 3 medallas 
de oro. 3 de plata y 7 de bronce, lo 
que le permitió proclamarse cam
peón en categoría infantil.

En Cat. benjamín. Hugo Martin 
consiguió el oro, repitiendo resul
tado áel open de Bcnicásim y de
mostrando un excelente estado de 
forma para el Campeonato de Es- 
paña.Tambicn se alzaron con el 
oro Naira Sabio y Adrián de la 
Peña en categoría júnior prome
sas. Medalla de plata fueron Rei- 
del Morales en sénior masculino, 
Yolanda Wcn en infantil femenino 
y Laura Morato en júnior feme
nino. en unas categorías con un 
elevadisimo nivel técnico. En ter
cer lugar y medalla de bronce que
daron Ikcr Sánchez en júnior 
masculino. Iván Montoya en ale
vín masculino, el dúo sénior 
(Yaiza López y Rcidel Morales) y 
el dúo júnior (Laura Morato c Ikcr

Sánchez). Completaron la partici
pación del club Daniel Montoya y 
Paula Sánchez con sendos merito
rios 5° puestos

Grandes resultados para el 
equipo del CDSCM ALCALÁ HÍ
PICA MILITAR, que se vieron re
dondeados con la mención pública 
a su maestro Victor Herrera Sán
chez como presidente de la asocia

ción española de clubes de tack- 
wondo por parte del presidente de 
la federación de Castilla la Man
cha de taekwondo. el gran maestro 
Kim Young Ki.

Victor Herrera quiere agradecer 
a toda la afición alcalaína despla
zada a Ciudad Real y al director 
del centro Juan José Benito su 
apoyo incondicional.

56/PUERTA de Madrid 29 de octubre de 2021



Servicios, Profesionales,
Empresas...
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í Gestoría Torlá®*]
Antonio Hernández Torlá
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Durante los dias 21 y 22 de oc
tubre de 2021, la ciudad de Za- 
aaza acogió la celebración del 

V Encuentro de Asociaciones 
de Antiguos Alumnos y Amigos 
de las Universidades Españolas 
y su Asamblea General. Este en
cuentro lo convoca cada año la 
Federación de Asociaciones de 
Antiguos Alumnos y Amigos de 
las Universidades Españolas 
(Alumni España) entidad que ya 
cuenta con más de 38 Asociacio
nes de egresados universitarios, 
y lo organiza una de las asocia
ciones federadas. En está oca
sión. es la Agrupación antiguos 
alumnos y amigos de la Univer
sidad de Zaragoza (Agraluz) la 
encargada de la organización de 
este evento.

En el Encuentro Alumni Es
paña han participado más de se
tenta Alumni pertenecientes a 
treinta universidades españolas y 
numerosas autoridades del ám
bito académico c institucional. 
Una actividad enmarcada dentro 
de los actos del 2S0 Aniversario 
de la creación de la Agraluz y 
planteada con el objetivo de dar 
a conocer a la sociedad la reali
dad de las Asociaciones de Anti
guos Alumnos y Amigos de las 
Universidades españolas. La ce
lebración de los 25 años de exis
tencia de la agrupación, se ha 
celebrado dos años después por
que fue aplazada por el Covid- 
19.

El XXV Encuentro de Entida
des Alumni antiguos alumnos de 
las Universidades Españolas 
tiene como primer objetivo pro
mover el conocimiento mutuo de 
los responsables y gestores de 
las entidades Alumni de las Uni
versidades españolas. Todos los 
Encuentros tienen una vertiente 
académica c institucional, pero 
sobre todo práctica para las enti
dades que agrupan a los antiguos 
alumnos y amigos de las univer
sidades españolas, sin olvidar la 
dimensión de relación personal y 
cultural que siempre facilitan 
este tipo de reuniones.

Fueron invitados además de 
los miembros de la red de 
Alumni. la Conferencia de Rec
tores de las Universidades Espa
ñolas (CRUE) y la Conferencia 
de Consejos Sociales de las Uni
versidades españolas, parte de 
ellos conforman el Consejo Ase
sor Alumni España.

La inauguración del encuentro 
tuvo lugar el día 21 en el Musco 
de Bellas Artes de Zaragoza, el 
acto fue presidido por el rector 
de la Universidad de Zaragoza. 
D. José Antonio Mayoral Muri- 
llo: el presidente de Alumni Es
paña. D. Antonio José Redondo; 
y el presidente de la junta direc
tiva de Agrupación antiguos 
alumnos y amigos de la Univer

La Asociación de Antiguos ftlumnos de la Universidad 

de Alcalá volvio a participar presencialmente 

de los Encuentros Alumni en su XXU edición

Alumni España celebró con éxito su 
asamblea general y su XXV encuentro 

estatal de entidades alumni de las 
universidades esnañolas en Zaragoza

pana, que nació con la misión de 
ser un órgano consultivo que

sidad de Zaragoza (Agraluz). D. 
Agustín Ubicto Arteta.

En esta edición se otorgaron 
los Premios Alumni España, ya 
consolidados en su tercera edi
ción, que reconocen la trayecto
ria excelente y la contribución 
activa al movimiento Alumni. 
En esta edición los premiados 
fueron D. Alfredo Albaizar. di
rector gerente de la Fundación 
Uncd; D. Segundo Piriz. expre
sidente de CRUE Universidades 
Españolas; y D‘. Nuria Anola. 
Directora de Comunicación Cor
porativa de la Univcrsitat Jaumc 
I. Los distinguidos manifestaron 
en sus discursos el agradeci
miento por este reconocimiento 
a su labor y su intención de se
guir apoyando al movimiento 
Alumni universitario y a Alumni 
España, que representa a más de 
250.000 egresados universita
rios.

El acto de inauguración se ce
rró con la ponencia del catedrá
tico de Patología Animal de la 
Facultad de Veterinaria, D. Juan 
José Radiola, que versó sobre la 
experiencia científica del Covid- 
19.

Durante las últimas horas de la 
tarde se solaparon la Reunión el 
Consejo Asesor de Alumni Es- 

asesore, elabore mtormes y pro
ponga la realización de proyec
tos a la Federación de 
Asociaciones de Antiguos Alum
nos y Amigos de las Universida
des Españolas, y la Visita guiada 
al Paraninfo con intcrveiKión del 
Coro Cantatuti. Cerrando de esta 
manera la primera jomada del 
XXV Encuentro Alumni en Za
ragoza.

La segunda sesión del encuen
tro se prolongó durante el día 22 
de octubre y comenzó con el 
traslado en autocar hasta la sede 
de las Conos de Aragón. La ma
ñana la abrió la "Mesa Digitali- 
zación" coordinada por D, 
Francisco José Martínez, Presi
dente del Consejo Asesor, contó 
con la intervención de D. Anto
nio Magrancr, Vicepresidente de 
CEAJE y Secretario General de 
la Federación Iberoamericana de 
Jóvenes Empresarios. D. José 
Antonio Bcrdugo Cortés, res
ponsable de RRHH. Empresa 
TOP DIGITAL. D. Ignasi Vidal 
Diez. Business Exccutivc Indi- 
rect Sales & Accountants en 
SAGE. y por último participó 
también D. /Xngcl Manuel Gon
zález Romero. CEO y fundador 

de Universo Crowdfunding. 
Abrieron el debate en tomo a los 
sistemas de digitalización aplica
dos desde los distintos puntos de 
vista de la experiencia de los 
cuatro conferenciantes consi
guiendo que sea un éxito con la 
solución digital adecuada y sim
plificando de esa manera los pro
cesos de las entidades Alumni.

l.as sesiones matutinas conclu
yeron con la "Mesa Emprendi
miento para Alumni" dirigida 
por D*. Emilia Pizarro. vicepre
sidenta de Alumni España, D. 
Pedro Lozano, presidente de 
AJE Aragón (Asociación de Jó
venes Empresarios), D. Nicolás 
S. M. Nolis. TÜV Rhcinland 
Acadcmy & Life Carc (Global 
Ficld Coordinator Training & 
HR Devclopmcnt - Regional Bu
siness Strcam Manager South 
America), D. José M* Nysscn. 
representante de ANECA. y 
como cuarto punto de vista, par
ticipó también. D. Antonio Peña- 
fiel. director de cmpleabilidad y 
emprendimicnto de la Universi
dad de Málaga. Los cuatro 
miembros de la mesa informaron 
sobre lo que hacen y cómo traba
jan para promover y canalizar el 
emprendimicnto en los distintos 
cargos que ocupan.

Acto seguido se dio paso a la 
celebración, en el mediodía del 
viernes, de la Asamblea General 
de Socios de Alumni España 
donde D. Antonio José Redondo 
García. Presidente de Alumni 
España, procedió a exponer las 
actuaciones más relevantes de la 
entidad durante este último año 
y la presentación de las cuentas. 
Para terminar la asamblea se 
produjeron las intervenciones de 
D. Francisco José Martínez Ló
pez. Presidente del Consejo Ase
sor Alumni, que expuso el 
Informe del Consejo Asesor 
Alumni España.

Asimismo, y en virtud al 
acuerdo llegado durante la 
Asamblea y según acordaron las 
asociaciones asistentes a este 
evento, el próximo Encuentro de 
Asociaciones de ?\ntiguos Alum
nos y Amigos de las Universida
des Españolas, que cumplirá su 
XXVI edición, se celebran) en la 
UNED. organizado por su Aso
ciación de Antiguos Alumnos 
ubicada en Madrid.

Por último, se dio lugar al acto 
de clausura con las sendas inter
venciones de D. Antonio José 
Redondo García y D. Agustín 
Ubicto. que brindaron a los pre
sentes unas inestimables pala
bras y mostraron su 
agradecimiento por participar 
del encuentro y sobre todo a 
Agraluz por el esfuerzo y desem
peño demostrado en la realiza
ción del XXV Encuentro.
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fl!berto Barhieri reivinüicó la educación como igualdad de oportunidades 

La UAH entrega su Medalla de Oro Honorífica 
al rector de la Universidad de Buenos Aires 
El Paraninfo de la Universidad de Alcalá ha acogido el aclo de imposición de su Medalla de Oro Honorífica 
al rector de la Universidad de Buenos Aires (UBA), Alberto Barbieri, de visita estos días en nuestro país.

Barbicii revibe la medalla en re
conocimiento a su importante pa
pel como promotor de la larga y 
significativa colaboración exis
tente entre ambas universidades y 
su relevante trayectoria profesio
nal en los ámbitos de la docencia, 
la investigación y la gestión uni
versitaria.
“Es un orgullo recibir este reco

nocimiento de la Universidad de 
rMcalá a un trabajo de muchísimos 
años en el cual hemos venido 
construyendo una política de inter
nacionalización que ha fortalecido 
enormemente los vínculos de co
operación académica y científica 
de la UBA, con el mundo en gene
ral y con Iberoamérica en particu
lar. y que entendemos como pane 
de un proceso de largo plazo pora 
el cual seguimos y seguiremos tra
bajando fuertemente", ha subra
yado Barbieri durante el acto. 
“Este reconocimiento que se me 
otorga es una reivindicación de la 
educación como vehículo de 
igualdad de oportunidades. Soy un 
producto de la educación pública. 
Todo lo que conseguí en mi vida 
profesional y académica se lo

debo a la educación pública".
Por su parte. José Vicente Saz. 

rector de la Universidad de Alcalá.

Del 1 al 14 de noviembre habrá 53 actividades 

a las que hay que inscribirse previamente 

XXI Semana de la Ciencia en la UAH
Del I al I4 de noviembre, el 

personal docente e investigador de 
la UAH pondrá en marcha 53 ac
tividades. A través de talleres, iti
nerarios didácticos, jomadas de 
puertas abiertas, visitas guiadas, 
exposiciones, conferencias y me
sas redondas, la Universidad de 
Alcalá se acerca a los ciudadanos, 
abriendo las puertas de sus aulas, 
laboratorios, facultades y centros 
asociados a un público ajeno a su 
actividad diaria

En total, se han dispuesto 53 ac
tividades. gratuitas y para diferen
tes públicos, con temáticas que 
van desde la lingüística y la filo- 
logia, a la arquitectura, la geolo
gía. la química, la arqueología, las 

ha señalado que "nos encontramos 
ante dos universidades hermana
das. llenas de historia, lecciones

TIC. la electrónica, la geometría o 
la fisioterapia, entre otras.

La UAH propone en diferentes 
escenarios tales como el Colegio 
de Málaga, la Escuela Politécnica 
Superior, el Edificio de Ciencias o 
en los laboratorios, tanto de ma
ñana como de farde, una serie de 
dinámicas que mostrarán de una 
forma didáctica y lúdica cómo la 
ciencia y sus diferentes disciplinas 
están presentes en el día a día.

En este sentido, el enfoque de la 
XXI edición prioriza una perspec
tiva dirigida al Pacto Verde Euro
peo. un reto de la Comisión 
Europea por reducir los gases de 
efecto invernadero en un 55% an
tes de 2030. consiguiendo así ser

de vida, personajes ejemplares - 
entre ellos, si hablamos de la Uni
versidad de Buenos Aires destacan 
cinco premios Nobel y 16 presi
dentes de Argentina, entre otras 
personalidades-. Dos instituciones 
unidas por una alianza estratégica, 
promovida por el rector Barbieri. 
que responde desde hace años al 
mutuo compromiso con la colecti
vidad".

el primer continente climática
mente neutro en 2050.

La Semana de la Ciencia, uno de 
los acontecimientos más impor
tantes de divulgación científica en 
Europa, es una invitación para co
nocer lo que ocurre en materia de 
investigación dentro de la Univer
sidad. una presentación de quiénes 
la realizan y un acercamiento a la 
tarea diaria y cotidiana de la co
munidad docente c investigadora.

La actividades requieren inscrip
ción previa en el siguiente enlace 
de internet: hups://bit.ly/3Cilhfd

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres de
seos. uno de negocios y dos impo
sibles. Al noveno día publica este 
anuncio y se cumplirán, aunque 
no (ocreas.

T.S.R.
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Es bueno para el alma y la economía- afirmó el alcalde

'Cervantes en Alcalá', nuevo libro de Francisco Peña
El alcalafno Francisco Peña ha escrito el libro 'Cervantes en Alcalá', que describe la relación del Prín
cipe de los Ingenios con la ciudad en la que nació. La obra fue exhibida el martes día 26 de octubre en 
la universidad cisncriana por Carlos Alvar, director del Instituto Universitario Miguel de Cervantes. 
La presentación fue concluida por el alcalde. Javier Rodríguez, quien señaló que el itinerario cervantino 
descrito en la obra puede atraer turistas: "Es un libro bueno para el alma y la economía".

El autor dd libro. Francisco 
Peña, expresó sus reconocimien
tos: "Poco puedo añadir a la gran 
investigación sobre Cervantes re
alizada por Carlos Alvar y su Ins
tituto. Asimismo este libro ha sido 
posible gracias a Arscnio Lope 
I luerta. empece a hablar con el de 
este proyecto y me ayudó en todo. 
Por eso sus palabras abren este li
bro".

Tras otros agradecimientos 
Francisco Peña siguió: “fie con
tado con las excelentes fotografías 
de Baldo Perdigón, que suponen la 
mayoría de las ilustraciones de 
este libro. U destreza y la pacien
cia de Baldo le han permitido ha
llar el encuadre y la luz idónea 
para captar cada imagen de Al
calá".

El libro recorre lugares cervan
tinos de la ciudad: “Vi que la rela
ción de Cervantes con Alcalá 
ofrecía una posibilidad didáctica 
muy atractiva. Este libro pesa 
poco y tiene un fonnato adecuado 
para llevarlo en la mano, mientras 
se visitan los inmuebles relaciona
dos con Cervantes".

El itinerario del libro comienza 
con orden cronológico: "Empieza 
mostrando la Capilla del Oidor, 
donde está la pila en la que fue 
bautizado Cervantes, cuya partida 
de bautismo ha podido conser
varse hasta hoy después de tantas 
vicisitudes".

La obra continúa por la vecina 
calle Colegios: "Se menciona el 
colegio Madre de Dios, que hoy es 
el colegio de abogados. Allí se 
leyó por primera vez el Quijote, 
antes de imprimirlo. En esc cole
gio estudiaron los mejores médi
cos de la época, entre ellos 
Francisco Díaz, que fue médico de 
Felipe II y amigo de Cervantes".

Rescate

Francisco Peña prosiguió: 
"También se cita el colegio de Má
laga. Luis Astrana Marín escribió 
una biografía de Cervantes que 
tiene siete tomos. Asimismo se 
menciona al convento de los Tri
nitarios, que rescataron a Cervan
tes de su cautiverio en Argel".

Saliendo ya de la calle Colegios, 
el libro pasa a la plaza de Cervan
tes. donde está el teatro más anti
guo de Europa: "El Corral de 
Comedias es el lugar donde posi
blemente Cervantes estrenó sus 
obras teatrales. Quiso ser el gran 
autor de las tablas y envidiaba a 
Lope de Vega".

Por supuesto la obra cita el resto 
de la plaza de Cervantes: "En el si
glo XIX Esteban Azaña inauguró 
con gran parafemalia la estatua de 
Cervantes, obra del escultor Ni- 
coli. La imagen de Cervantes lle
vaba la espada al cinto, mientras 
que en una mano tenia la pluma y 
en otra un papel. Asemejaba que 
se le acababa de ocurrir algo y lo 
iba a escribir”.

El autor siguió: "El libro mues
tra también la fachada de la Uni
versidad de Alcalá. No hay 
pruebas de que Cervantes estu
diara en ella, pero esa fachada re- 
tleja la etapa cultural que vivió 
Cen antes. Se muestra el paso del 
tiempo en distintos lugares de la 
fachada, empezando por la en
trada. donde dos angelitos tiran de 
una guirnalda que cae sobre unos 
viejos".

Destacó otros iconos de la fa
chada universitaria: "Junto al es
cudo de Carlos V hay una Minerva 
guerrera (con una lanza y un es
cudo de cabeza de medusa citado 
en el Quijote) y una Minerva sa
bia, con un cubo y una pluma.

Esta dualidad de la diosa Minerva 
es la de Cervantes, que también 
fue militar y escritor, como Garci- 
laso de la Vega y tantos otros es
critores del Renacimiento".

Espía de Felipe II

Francisco Peña continuó: "En la 
calle Libreros, cerca de la calle. 
Tinte estuvo el local donde se im
primió La Calatea, el primer libro 
de Cervantes impreso en Alcalá. 
Ahí Cervantes coincidió con su 
amigo Francisco de Figucroa. un 
escritor que merece más fama y 
fue espía de Felipe II".

El autor siguió: "En la Casa de 
Cervantes hay una sala dedicada 
al conocido episodio quijotesco 
del rctablillo. en el que Don Qui
jote rompe con la espada los títe
res, creyendo que son moros".

El libro pasa asimismo por la 
Casa de Azaña: "Según Santos Ju- 
liá: 'Azaña es el personaje más 
quijotesco del siglo XX'. Azaña 
identificó a Cervantes con Don 
Quijote y así tenemos tres perso
najes quijotescos: Cervantes. .Ma
nuel Azaña y Don Quijote".

La obra también cita al otro Qui
jote. el que no fue escrito por Ccr- 
vantes sino por Avellaneda: "La 
segunda pane del Quijote no vino 
a Alcalá porque antes había ve
nido el Quijote de Avellaneda, que 
tiene un episodio en el que Don 
Quijote pasa por Alcalá y natural
mente acaba apaleado. Cervantes 
no quiso que su obra siguiera la 
misma ruta que la de Avellaneda".

Francisco Peña añadió: "Alcalá 
podría promoverse como Strat- 
ford-upon-Avon. Si potenciamos a 
Cervantes potenciaremos Alcalá, 
que en cualquier caso ya está 
siendo muy bien potenciada en 
distintos ámbitos".

Por el Covid-19

Tras el aplauso del público ha
bló el alcaide, Javier Rodríguez: 
"Este libro es hijo de la pandemia, 
a la que cada uno reaccionó según 
su naturaleza: unos proclamando 
que las vacunas nos implantarían 
microchips y otros refugiándose 
en la cultura, como hizo Paco para 
crear este libro. Asi la crisis del 
Covid-19 ha traído algo bueno".

El primer edil continuó: "Este li
bro conviene a los que sabemos 
mucho menos que Paco Peña. Le
yéndolo podemos presumir de co
nocer ampliamente zMcalá. Por eso 
he comprado este libro y lo voy a 
utilizar".

Javier Rodríguez aconsejó: 
"Conviene difundir Alcalá y ex
presar nuestro amor por esta ciu
dad. que es especial como 
compruebo en cada viaje. Todos 
tenemos dentro un alcalaino fé
rreo. Gracias a este libro tenemos 
ya un compendio de importantes 
datos que estaban dispersos".

El alcalde concluyó: "Alcalaino 
es quien quiera serlo. El pasado es 
el futuro, que será grande si coge
mos lo mejor del pasado. Tenemos 
un formidable idioma y un tu
rismo que después del coronavirus 
requiere ser más pausado y de pa
sco. como muestra este libro. Cer
vantes es nuestro mejor 
embajador. Conviene analizar su 
figura y los beneficios que puede 
dar. Eso hace este libro, que es 
bueno para el alma y para la cco- 
nomía*.
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Los de la isla del Colegio y el bosque del Quijote son un éxito con su ftoractón

Medio Ambiente quiere crear oásis^ 
para mariposas en todos los parqués
Una espectacular isla de flores y un paraíso para la biodisersidad. Un lugar que destaca por su belleza s por la 
labor medioambiental que realiza. Pero para quienes pasan por su lado, una agradable sorpresa. En osó se han 
convertido en apenas cinco meses los dos oasis de mariposas que creó la concejalía de Medio Ambiente de Alcali 
en la isla del Colegio, junto al recinto (erial, y en el Bosque del Quijote, entre la avenida de Meco y la avenida 
Miguel de Unamuno. El tercero de esos oasis que atraen a mariposas, abejas y otros insectos poliñizadores. el 
que creó en el grao parque de Espártales, no progresó y se ha perdido, por lo que los técnicos municipales cstin 
realizando un análisis del suelo para saber qué ha ocurrido y ser qué plantas florales se adaptan mejor. El con
cejal de Medio Ambiente, Enrique Nogués, quiere extender la iniciativa a todos los parques de la ciudad.

. ".Muchas personas me pregun
tan qué es eso donde hay tantas 
flores y tan espectaculares. 
Cuando se lo explico me dicen 
que es una iniciativa preciosa y 
que seria bonito que estuviera en 
otras zonas. Por eso c^s por lo que 
ya estamos viendo otros parques 
en los que crear zonas de oasis de 
mariposas a fin de que en lodos 
los barrios haya alguno”, dijo No
gués. 1.a idea es tener como mí
nimo una densa floración entre 
marzo yoctubrc pero si es cierto 
que sea por el tiempo que está ha
ciendo en este otoño, o porque las 
especies plantadas resisten bien y 
tienen una floración más amplia, 
la realidad es que a punto de lle
gar a noviembre la floración está 
al máximo en los dos oasis de ma
riposas. El ciclo en cualquier caso 
se reiniciará en el mes de marzo 
con la llegada de la primavera.

Las plantas 
se pusieron en mayo
En se pusieron las plantas para 

crear el oasis para los polinizado- 
res. Eran pequeños arbustos que 
en menos de seis meses han cre
cido espectacularmente y ha sido 
necesario incluso modificar el sis
tema de riego. La presentación de 
los dos oasis y las colmenas ins
taladas en la isla del Colegio tuvo 
lugar el 20 de mayo de 2021. en 
que se celebra el Día Internacio
nal de las Abejas. Con motivo de 
esta efeméride el Ayuntamiento 
de Alcalá volvió a apostar por el 
mantenimiento de las colmenas 
en el asentamiento apicola ouc se 
puso en funcionamiento el año 
2020 en la Isla del Colegio. Esta 
iniciativa se unió en mayo a la 
creación de campos de herbáceas, 
los llamados oasis de mariposas, 
susceptibles de ser polinizados 
por abejas y mariposas. Son 200 
metros cuadrados de superficie 
con forma irregular para el creci
miento de herbáceas con flor al 
menos durante 6 meses - de mayo 
a octubre-, favoreciendo la ali
mentación de insectos polinizado- 
res y de mariposas. "Van a formar 
Se de una red de hábitats que 

ircccrá la conservación de 
abejas y mariposas y la poliniza
ción de las plantas, procesos que 
contribuyen a la lucha contra el 
cambio climático”, dijo Nogués.

zar la supervivencia de numero
sas especies, en definitiva salva
guardar la vida en la Tierra.

De hecho el Ministerio para la 
Transición Ecológica y el Reto 
Demográfico (MITECO) está ul
timando la preparación de un 
nuevo sistema de seguimiento de 
poliñizadores en España, cohe
rente con el sistema de segui
miento de poliñizadores que está 
poniendo en marcha la Unión Eu
ropea. Esta herramienta permitirá 
mejorar el conocimiento sobre el 
estado de conservación y tenden
cias de las especies poliñizadores. 
asi como mejorar el conocimiento 
sobre los factores que amenazan 
su recuperación, cubriendo las 
importantes carencias de conoci
miento que existen actualmente 
en relación con este grupo de es
pecies.

La información que se generará 
mediante este nuevo sistema de 
seguimiento será fundamental 
para la implemcntación de la 
Estrategia nacional para la con
servación de poliñizadores. con
tribuyendo a la adopción de 
medidas adecuadas para la con
servación y recuperación de sus 
poblaciones y al mantenimiento y 
recuperación de los importantes 
servicios ambientales que los po- 
linizadorcs prestan para nuestra 
sociedad y economía.

Declive
de los poliñizadores
Existen evidencias del declive 

de los poliñizadores a nivel mun
dial. tal como recoge el informe 
de la Plataforma Intcrgubcrna- 
mcntal Científico-normativa so
bre Diversidad Biológica y 
Servicios de los Ecosistemas (IP- 
BES) de 2016. sobre polinizado- 
res. polinización y producción de 
alimentos, que advierte que en 
Europa, el 9% de las abejas y de 
las mariposas, están amenazadas; 
y que las poblaciones disminuyen 
para el 37% de las abejas y el 
31% de las mariposas. Entre las 
principales amenazas figuran el 
cambio en el uso de la tierra, la 
gestión intensiva de la agricultura 
y del uso de los plaguicidas, la 
contaminación ambiental, las cs- 
pccics exóticas invasores, los pa
tógenos y el cambio climático

La zoopolinización desempeña 
una función vital como servicio 
ccosistcmico regulador de la na
turaleza. A nivel mundial, casi el 
90% de las especies de plantas 
con flores silvestres dependen, al 
menos parcialmente, de la trans
ferencia de polen por animales. 
En Europa, alrededor del 84% de 
las especies cultivadas y el 78% 
de las especies silvestres depen
den. al menos en parte, de la po
linización animal.

Los científicos saben que de
fender a las poblaciones de insec
tos poliñizadores es de vital

importancia para garantizar la sa
lud de los ecosistemas y de las 
personas, asi como para garantí-

Elaborados en Alcalá 
y distribuidos 

por toda España

WHISKV 
BLENDED

LICORES

7^PWs.l.
WHISKYS, GINEBRAS. ORUJOS. VINOS, CRÉMANT DEL LOIRA Y VERMUTS

■ucea BolevíAliTBcén:
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Sucesos
Estafaron desde la región a personas de toda España

Se apoderaron de dos millones de euros 
mediante phising
Agentes de la Policía Nacional han desarticulado un grupo criminal por defraudar más de dos millones 
de euros mediante el método phising. En el desarrollo de la operación se ha detenido a más de 90 per
sonas como presuntos autores de los delitos de estafa, falsedad documental, usurpación de estado civil, 
simulación de delito, blanqueo de capitales y pertenencia a grupo criminal. A algunas de sus 100 víctimas 
repartidas por toda la geografía española consiguieron estafarles hasta 100.000 euros, todos sus ahorros. 
También a varias empresas les lograron sustraer miles de euros. Una vez que obtenían los datos de las 
cuentas bancarias de las victimas realizaban transferencias inmediatas y posteriormente extraían el di
nero en efectivo en cajeros automáticos hasta su límite, después seguían pagando con las tarjetas en sa
lones de juego y también hacían recargas de dinero en tarjetas opacas o de difícil rastreo. Los 
delincuentes actuaron desde toda la región madrileña incluido el Corredor del Henares y Alcalá.

Una vez que obtenían 
los datos de las 

cuentas bancarias 
de los afectados 

realizaban 
transferencias 

v posteriormente 
extraían el dinero 

en efectivo en cajeros 
automáticos 

o lo apostaban en 
salones de juego

La investigación se inició hace 
más de un año cuando los agentes 
recibieron varias informaciones de 
que un individuo podría estar uti
lizando identidades falsas para re
alizar reintegros en cajeros 
automáticos de forma fraudulenta. 
Posteriormente detectaron que este 
varón formaba parte de un entra
mado criminal dedicado a este tipo 
de estala mediante el phising. un 
método por el cual los delincuentes 
consiguen, generalmente con en
gaños. las claves y contraseñas de 
tarjetas para apoderarse del dinero.

Transferencias 
que oscilaban entre 
los 2.500 y 20.000 euros 
Los reintegros provenían de las 

victimas, las cuales al acceder a la 
supuesta página de su banco le re
mitía a la instalación de un módulo 
de seguridad que les requería una 
clave y seguidamente la pantalla se 
S' <. Instantes después com- 

que se habían realizado 
rrcncias, toda vez que la 

información permitía a los hackcrs 
acceder a sus cuentas. Asi la orga
nización realizaba transferencias 
inmediatas de cantidades que osci
laban entre los 2.500 y 20.000 eu
ros a las cuentas de otros 
implicados en el grupo, las "mu- 
las".

Las “muías" ofrecían sus cuen
tas personales para recibir estas 
transferencias o abrían cuentas 
nuevas con identidades falsas o 
usurpadas. Luego otros miembros 
del grupo acudían a cajeros para 
extraer esc dinero en efectivo hasta 
agotar el limite de extracción, pero 
seguían pagando en salones de 
S' o en otros establecimientos, 

asiones para poder materiali
zar estas sumas, compraban crip- 
tomonedas o lo transferían a 
tarjetas monedero. En una de estas 
tarjetas llegaron a acumular más de 
90.000 euros.

I.os agentes han logrado detener 
a los cuatro lideres de este grupo 
criminal y a otras 90 personas, mu
chas de ellas "muías". El grupo re
sidía y realizaba su actividad ¡licita 

desde el pasado año en la Comuni
dad de Madrid. Sus victimas esta
ban repartidas por todo el 
territorio, ya que los envíos de 
spam para estafar por el método 
phising se realizaban de manera in
discriminada. Se practicaron cua

Amenazó con un cuchillo jamonero a la dependienta y se llevó el dinero de la caja

Atracó con un cuchillo en una papelería de la Rinconada

Vuelve la modalidad de robos 
con intimación más habitual en los 
años setenta y ochenta del siglo 
XX. el atraco en establecimientos 
comerciales para llevarse el dinero 
de la caja. Se trata de un tipo de 
robo muy común en aquellos 
tiempos de inseguridad marcados 
por la necesidad de muchos delin
cuentes de obtener dinero rápido 
para la dosis de droga, y que ahora

Alaunas familias han recurrido a la Audiencia Provincial la decisión judicial

El presunto pederasta de Valdeavero ha salido 
en libertad provisional de la cárcel de Alcalá

Algunas de las familias afectadas 
por el presunto pederasta de Valde
avero han recurrido ante la Audien
cia Provincial de Madrid la puesta 
en libertad de Cristóbal L.C.. el pa
sado 18 de octubre, al considerar 
que no se ha producido ningún 
cambio o modificación de las cir
cunstancias por las que se decretó 
esta medida respecto del investi
gado hace diez meses, en diciem

tro entradas y registros donde los 
investigadores intervinieron docu
mentos de identidad falsos para 
abrir cuentas bancarias. tarjetas 
bancarias de "muías" y de identi
dades usurpadas, resguardos de 
compra de criptomoncdas por im

está repuntando.
Días atrás se produjo un robo 

con intimidación en Alcalá, con
cretamente en un establecimiento 
de alimentación en el que intervi
nieron cuatro individuos, dos de 
ellos menores de edad, que ame
nazaron a los propietarios con un 
anua de fuego. Agentes de la Po
licía Nacional lograron la deten
ción de los cuatro e interviniendo 

bre de 2020. cuando ingresó en la 
cárcel de Alcalá.

Las familias reclaman que se re
voque la libertad provisional del 
investigado y se ordene su inme
diato reingreso en prisión provisio
nal. En el auto de la juez que lo 
dejó en libertad provisional tam
bién se impone una orden de aleja
miento de al menos 500 metros de 
los niños cuyas familias lo denun

porte de 26.000 euros y claves de 
cuentas bancarias.

La investigación continúa 
abierta, por lo que no se descarta la 
implicación de más personas en el 
entramado criminal y la localiza
ción de más victimas 

la pistola, que resultó ser simulada 
aunque de iguales características 
al arma reglamentaria del Cuerpo 
Nacional de Policía.

En esta ocasión el atraco fue en 
una papelería librería de la calle 
Los Molinos, en la Rinconada. 
Ocurrió sobre la ocho de la tarde 
próxima la hora del cierre. En esos 
momentos entró en el estableci
miento un individuo que inmedia
tamente esgrimió un cuchillo 
jamonero con el que intimidó a la 
dcpcndicnta para apoderarse del 
dinero que había en la caja.

A continuación el individuo 
huyó del establecimiento abando
nando el cuchillo. Al lugar acudie
ron agentes de la Policía Local y 
de la Policía Nacional, quienes 
dieron una batida por la zona para 
intentar atrapar al atracador. Sin 
embargo no pudo ser localizado.

ciaron. Al parecer, la instrucción 
del caso está prácticamente con
cluida. a excepción de dos pericia
les por practicar. La Guardia Civil 
tendría constatados una decena de 
presuntos casos de abusos por to
camientos a menores cuando les 
ofrecía cosas de su tienda, pero la 
investigación sigue su marcha por 
si hubiese más en Valdeavero y 
otras localidades.
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REAL JARDÍN BOTANICO 
JUAN CARLOS I

De luna i viera» de 10a iJhy SSha- 
dw y «fenungos *10.14 boc». P.wv 
del m». Se rolturin * 11:00 a 15 -OOh

MUSEO DE ARTE
IBEROAMERICANO (MAI)

De nun« a idUlo, de 1 LOO a 14.00 y 
de 17.00 a 20.00 boca». Dcetuns» y faa- 
VM.* 11.00 a 14:0) horu

- ‘Un Mije imene.no. El legado artiv 
(leo de Jm« Félix Uopi»'.

- Taller de Arte Coctemporlneo para 
niño» de 7 ■ 12 .4» a las 12 b. Arte abs
tracto (13 y 27 * noviembre) y Expresión 
creativa (II de diciembre). Exoosxión de 
losuibjjMcl ISdcdccmbrc.

MUSEO ARQUEOLÓGICO 
REGIONAL

Dcn»naajiMoKdcllal9h($c 
permite el acceso hasta las 18:4$ h). Do
mingos y ícMísm: de 11 a I $ h (Se permite 
el acceso hasta las 14:45 b)

- Blkk Mira! El archho fotogrificodel 
Instituto Arqueológico Alenda de Ma
drid. liasu d 9 de enero de 2022.

MUSEO CASA NATAL
DE CERVANTES

De martes a viernes de tO.COa 18.00 ho
ras (última vinca a las 17.30 horas). Los 
miércoles, desde la apertvra y hiela las

El tiempo en Alcalá
Viernes 29 de octubre: La bo

rrasca será la protagonista del 
puente de Todos los Santos y Día 
de los Difuntos. Hoy se es- A 
pera una brusca bajad» de la 
temperatura máxima hasta los 16 
grados, cinco menos que ayer, en 
cambio la mínima nocturna será 
de 9 grados. Las precipita- 
dones van a ser constantes 
mañana, tarde v noche, dejando 
unos 11 litros de agua por metro 
cuadrado al final de la jomada. 
Lo más desapacible serán las ra
chas del viento, que tendrán 19 
kilómetros por hora de sur a 
norte.

Sábado 30 de octubre: El mi- 
tico fin de semana del Don Juan 
en Alcalá -trasladado al interior 
del TSC por ello- va a seguir 
siendo lluvioso. Según la AE- 
MET hará un poco menos de frío, 
con valores térmicos entre los 12 
y 18 grados, aunque el viento se
guirá igual que el dia anterior. Se 
prevé que caiga hasta 7.5 litros 
por metro cuadrado especial
mente en las primeras horas del 
dia.

Domingo 31 de octubre: El 
ambienic «guiri húmedo y con 
precipitaciones débiles que po
drían sumar otros 3 litros 
por metro cuadrado al final < 
del dia. Los termómetros suben 
ligeramente a 14 grados como 
mínimo y 20 como máximo. Y el 
viento arreciará, alcanzando ra
chas medias de 27 kilómetros por 
hora, lo cual es bueno para que se 
produzca luz más barata en Es
paña. El festivo lunes llegan nue
vos chubascos, y aunque el 
martes hay menos probabilidad, 
tampoco se puede descartar que 
caiga llovizna.

AGENDA CULTURAL
14.CO h. esti reseñado para mas-ores de 60 
iAm. Sibido». domhjM y festivw de 10 a 
19 bxas (ú.'tima v»iu a bs 18.30 kvas).

- Expoúeión -Otro Museo. Mismo 
arte'. (Xl 29 de octubre al 16 de enero.

PALACIO DE LAREDO
Vislus gratvitas, en horario de 11.00 « 

14.00 hoMs. de martes a vxmrs Abierto el 
acceso a sus salís, aunque sin recorrido 
guiado. Su bcrarío de apertura sera de lunes 
a domingo, de 10:30 a 13:30 y d: 16:30 a 
18:30 horas. Coste entráis: I i.

CIUDAD ROMANACOMPLirrUM.
FORO Y CASA DE HIPPO1ATUS

De martes a domingo y festivos: 10.00 a 
14.00 y 16:00 a 1900 h.

- Talleres Maje a Complutum: (X-11 a 
12:30 horas. Escribas y grafltcros roma- 
•« (H * no'ictrbrc) Constnictoro ro
manos (28 de noviembre) y Romano y 
romana por un dia en la Casa de Hift»!y- 
tus (5 de diciembre). Reserva previa en 91 
8810634 Ó9I 887I7SO.

• Otras visitas guiadas temáticas: La 
Muralla «Hendida. Sábados del I al 30 de 
octubre y viernes del 6 al 27 de noviembre. 
Descubriendo Alcalá. Sábados d:l 2 al 30 
de octubre. Los tkkcts se deben comprar de 
fotma previa en: u-eb wwwAiflttkala.cs

INSTITUTO CERVANTES
• ExposkUn 'l-os libros de Jesús Mu- 

nárriz', hasta el 31 de diciembre. Horario: 
De manes a sábado de II a 18 herís y do
mingos y festivos de 11 a 15 horas.

TEATRO SALÓN CURVAN I ES
• La cena. Sábado 30 de octubre a las 

19.30.20.15 y 21 h: U apuesta. Domingo 
31 de octukc a las 18:30.19:15 y 20 h; y 
U Quinta de Doa Juan. Lunes I de no- 
vicmtrealas 18:30. l9;ISy20h

- Morgan. Concierto The Rher Tour. 
Apertura del Festival ALCINE: 4 de no
viembre a las 20 horas.

- II Ciclo de Convrrsacloaes de Hoja
lata. Don Juan Tenorio. ¿Héroe o vi
llano? ¿Un clásico inmutable? Del 29 al 
31 de «tubre. Viernes 29 a las 19.30 h. 
'Don Tenorio: Reventando el mito’ con 
Blanca Portillo. David Vicente y Cristina 
Diez.

ANTIGUO HOSPITAL 
DE SANTA MARIA LA RICA

De martes a sábado de 11:00 a 14:0) y 
de 1700 a 20:00 y Domingos de 11:00 a 
14 00.

- 'A través de mis ojos. Retratos a di
rectores del cinc español', de Óscar Fer
nández Orengo Coprodacida por el Insti
tuto Cervantes. Hasta el 12 de diciembre.

- Marilyn Monroe. 50 sesiones fotógri- 
f«sg* Milloo H Orcen Dd 5 al 25 de t»

- II Cíelo de Conversaciones de Hoja
lata. Don Juan Tenorio. ¿Héroe o vi
llano? ¿Un clásico Inmutable? Del 29 al 
31 de octubre. Sábado 30 a las 12 h. Don 
Juan y la música. Con Ramón TorreBedó. 
A las 17:30 h Don Juan, pura impro eco 
Alcxií Diu Pimienta y Dxjo .Maiunxco. 
A las 19.30 h Don Juan y la poesía, ccrt 
Gonzalo Escarpa y Alejandra Torray Do
mingo 31 a las 11 h Don Juan y el Honor 
con Paco Peña y Gonzalo Escarpa A las 
1230 b Don Juan v el teatro eco Juan Ca
ñas (Ron Lalá) y Julieta Seria.

CAPILLA DEL OIDOR
Horario de lunes a sábado, de 11.00 a 

14:00 y de 16:00 a 19.00 h Domingos y 
festivos de 11.00 a 14:00 h Lurscs 18 de 
ect cerrada • Entrada gratuita.

• Tedas los vxíiks y sábados del 5 al 27 
de oaviembre a las 18.30 >1: BURLANDO 
EL MITO www.ciatiovcnaKio.com 
Visita tcatralizada sobeo las mujeres en el 
mrodc den Juan. (5 euros).

LA FÁBRICA DEL HUMOR:
XXVIII Muestra Internacional de las 

Artes del Humor:
- Exposición World Press Cartoon. 

Hasu el martes 30 de noviembre Con las 
obras presentadas a su cdc.óo décimo- 
qunta encere 2021 Horarias: De nortes a 
sábado de 11:00 a M.OOydc I7.00a20.00. 
Domingosy festivos de 11:00a 14:00

CASA DE l-\ ENTREVISTA
Horario: De martes a viernes de I0<0 a 

14.00 y de 1600 a 19.00 b, sábados de 
10.00 a 19:00 y domingos de 1000 a 15 h.

- 'La escena cotidiana' d: ua cIcko de 
personajes de cure fotografiados por Oscar 
Fernández Orcngo y texto de Lola Mayo. 
Actividad de ALCINE y ccprvMtrida pee el 
iMi^oCctvanres. Hasü 14 de novkmkc.

CASA DE LA JUVENTUD
- inMébcr L» JU‘C, CbaBcop Inter

nacional de Dibujo. Exposición que ecos- 
trujen 31 artistas. Se podrá ver complcu 
hasta el 7 de noviembre.

ESCALERA MONUMENTAL 
ESCOI-APIAS: Msius guiadas para re
caudar ilativo.. HvraiK de lunes a sába* 
alas 18.18.40y 19.20CSantiago.29

SALA MARGARITA XIRGÚ
• La maga, con Ainbsa Limón. Do

mingo 31 de bttuhec a las 12 breas. (Precios 
cntrc3y8eurM)

• Concierto de Nancho Novo v los cas- 
SM sin postre, sábado 6 a las 20 horas.

ioscnucSy 15 euros).

MAGISTRVL CATEDRAL
- Réquiem Wolfgang Anadeas Mozart 

(I7$6-179I). Concierto del Orfeón Com
plutense y Joven Orqucsu de Valladolid. 
Sábado 30 de octubre a las 20.30 h Entrada 
libre hasta completar el afreo.

• HolywfasAlu 17 breas juegos y talle
res infantil» en el patio de Armas del Pala
cio Arzobispal (2 euros) y a las 18:30 h. 
Procesión a la Magistral con misa del 
OSspo a las 1930 breas y vigilia de Evar.- 
gelizxión

BIBLIOTECA PÚBLICA MUNICIPAL 
CARDENALCISNEROS

• Exposición 25* aniversario Premio 
Ccrvant» Chko. Fccografias de Pepe 
Diaz Hasta el 12 de noviembre. Horario: 
De lun» a viernes de 9 a 14hydc I5a2l 
horas, sábadss d: 10:15 a 13:45 h. Organiza 
la Concejalía de Educxiórt

UNIVERSIDAD DE ALCALÁ
- Quijote photofot: Exposición Fuera 

del Mapa hasu el 30 de noviembre. Claus
tro Colegio Mayor de San Ildefonso. De L 
a V * 08:00 a 20h.

- Exposición Espacios. Concurro al Me
jor Fotógrafo Emergente mer« de 40 ai». 
Hasu el 30 de noviembre. De L a V de 
0800 a 20 h. Zaguán de entrada del CRAI 

MUSEO LUIS GONZÁLEZ ROBLES
Exposición Inmensidad construida. 

Hasu el 18 de diciembre, de marta a vire
n»* HOOa 14.00. y de 16.00 a 1800; 
sábados de 11.00 a 14:00 k

IGLESIA DE SANTA MARÍA
Ciclo de conciertos VIII Centenario 

del nacimiento de Alfonso X El Sabio con 
Eduardo Panlagua. Jucv» 28 de octubre 
y 4 de noviembre a las 20:30 horas. En
trada Ubre con donativo.

CENTRO SOCIOCULTURAL
-Scream Zone: Entradas agotadas (por 

a la ampliación de 20 en cada pase).
Raúl Mavsana: 30deoctubreabs20y 

22 h, Juan Tuzos. a las 20:30 y 22:30 h. 
Cortos a las 23 b.

Juanma González a las 20 y 22 h. Juan 
TW a las 21:30. Krcatanautas a las 2030 
y 22:30 h.

ADMINISTRACIÓN DE 

LOTERIAS N° 8

C/Mdrea&XJ.a.AlCAlAMHtNAMS
662 $15$ 49-91883 07 63

www.loteria$yquinielas.com

La ^Primitiva
Jueves, 21 de oclubte: 

9-10-18 - 20 - 30 - 46 
C-26 R-1 Joker:2164 705

Sábado 23 de octubre:
1 -3-12-15-29-47 

C-37 R-0 Joker: 0 878 641

¿ÓRDP La^tM-rtiva

Domingo, 24 do octubre: 
2-13-38-51-53

Clave - 5

Bono [iS] Loto

Jueves 21 de octubre:
19 • 22 ■ 27 - 30 - 33 - 45 

C-44 R-2
Viernes 22 de octubre: 

3-12-14-19-47-49 
C-22 R-3

Sábado 23 de octubre: 
2-4-10-21 -24-31 

C-37 R-3
Lunes 25 de octubre: 
3-6-9-32-41-49 

C-44 R-9

Martes 26 de octubre: 
1 -31 -34-35-37-48 

C-10 R-3
Miércoles 27 de octubre: 
2-7-15-31-32-39 

C-13 R-3

Viernes, 22 octubre: 
12-17 - 22 - 33 - 39

Estrellas: 2 y 12

Martes, 26 octubre:
12- 15-20-42-44

Estrellas: 1 y 2

OCTUBRE «<*7-
Día 21...... 57.169
Día 22 -----------  48.922

5-9 
2

Día 23 ------ -----61.279 9
Día 24................ 35.660 0
Día 25................ 85.757 8-7
Día 26__ _____ 12.890 1-0
Día 27--- --------- 16.524 1-4
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ALCALÁ DE HENARES 
AYUNTAMIENTO

PLAN MUNICIPAL DE APARCAMIENTOS
AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ DE HENARES

TODA LA INFORMACIÓN EN:
https://inscripciones.ayto-alcaladehenares.es/plan-municipal-de-aparcamientos/

Juntas Municipales de Distrito

Impulsado por la Oficina Municipal Alcalá Horizonte 2030
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